
con 40 millones para festejos y 54 para los toros 

Lola Pérez Ouirós: una feria en crisis 
Todo sobre los festeJos con· el programa completo actualizado en el interior 

Feriantes preocupados: Esther García insiste en 

«La crisis nas está q::t~s::::::~º . 
pegando garrotazos «Estas ferias san 

increíbles» supercut'=8S» 

Javier ocaña cree que el 
programa ha mejorado 

culturalmente: 

«Las ferias san 
mejores este año» 

Aborto, sí; aborto, no 
Mas de 300 abortos se 

practican al año 
en el hospital de Alcalá 

Tras su frustrante 
experiencia en IU 
Martínez Inglés se 

acerca al Partido Popular 
1 

Matías Morales 
cumplió su palabra: 

Entregó un ch111ue 
a la niña zaida 

* * * 
Tras discutir en un 

club de alterne de Meco 
Alcalaíno herido 

grave por un gitano 



SEAT CORDOBA 

TIENES Nl\UCHO 
QUE ENS.EÑAR 
La gama más amplia del mercado, 7 motorizaciones en diesel, turbodiesel 

y gasolina. La tecnología alemana más sofisticada, hasta 115 CV. 
Barras de protección lateral, ABS e incluso doble airbag. 

Aire acondicionado, dirección asistida y un maletero sorprendente. 

SEAT CORDOBA. Enséñalo. 

Y aprovéchese ahora de las excepcionales condiciones de financiación de FISEAT. 

mBE ·-~~---------...-AS_ P V.P. l. V.A., transporte, ahorro ptomocional y subvención gubernamental incluidos. 
valido hasta fin de mes en Península y Baleares. No compatible con otras ofertas. 
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TALLERES y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31 '600 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 
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Los partidos políticos, 
con precauciones 

Está a punto de sonar la 
campana de salida hacia las 
elecciones municipales y este 
cálido y espeso verano no da 
punto de respiro a los políti
cos, que tienen que vigilar de 
cerca la marcha de sus parti
dos, unas veces para que és
to~ marchen lo mejor -o lo 
menos mal- posible y otras 
para estar al tanto de los mo
vimientos internos, que estas 
fechas del verano son propi
cias para las conjuras aprove
chando eso de que «quien se 
fue a Sevilla perdió su silla». 

Así que el verano de 1994 
trae situaciones delicadas por 
las intrigas de corte en algu
nos casos y en otros porque 
«los bárbaros» se lanzan al 
asalto de la fortaleza cuando 
sus centinelas andan de playas 
o de montañas y demás desti
nos veraniegos. 

En el PSOE es donde lo tie
nen más difícil y más fácil, al 
tiempo, de cara al próximo 
curso político. Lo tienen más 
fácil porque el análisis que 
prevalece en su comité es, en 
primer lugar, que este comi
té tiene que ser dinámico por 
sí mismo y no moverse a re
molque de lo que hagan sus 
concejales; y también tiene 
claro que el problema que ha 
de solucionar rápidamente es 
un relevo masivo de conceja
les. Pero lo tiene difícil por
que, quizá con alguna excep
ción, ninguno de sus conceja
les está dispuesto a decir «me 
voy» por propia iniciativa. 

Sin embargo, insistimos en 
nuestro criterio de que los so
cialistas alcalaínos tienen aho
ra mismo la ventaja que se de
riva de que su comité, inspi-! 
rado por los regeneracionis
tas, tiene una percepción muy 
clara de los problemas de su 
partido, en primer lugar, y de 
los del gobierno de la ciudad 
en segundo. 

En Izquierda Unida habrá 
que ver si se mantiene la teo
ría política del distanciamien
to del PSOE o se vuelve a las 
componendas. Hay tenden
cias en ambos sentidos y, da
das las diferencias de criterio 
existentes al respecto, es un 
problema cuya solución debe
rán atender casi inmediata
mante, aunque es difícil supo
ner que, de cara a unas elec
ciones municipales en las que 
PSOE e IU van a ser rivales 
directos en la recolección de 
votos de la llamada izquierda, 

PUERTA de Madrid 

· . pueda prevalecer luna de miel 
alguna. De momento, Iz
quierda Unida, sin dejar que 
acabe el verano, ha roto la cal
ma chicha y se apunta al jue
go de pedir la dimisión de un 
concejal del PSOE, en este ca
so concretamente de lrastor
za, quien posiblemente desea
ría rematar en paz lo que de
bería ser lógicamente su ulti
mo año como concejal, des
pués de un tiempo larguísimo 
en el cargo. 

Pero los problemas gordos 
de verdad son para el Parti
do Popular y además son los 
problemas previstos, los que 
se producen como consecuen
cia de que sea un partido en 
alza y, por tanto, objetivo de 
arribistas de pelaje bastante 
homogéneo: los que saben que 
no tienen hueco en ningún 
otro partido grande, en uno 
porque no hay huecos y en 
otro porque los conocen. 

El PP es el partido de mo
da. No hay más que leer los 
periódicos. Si por los periódi
cos fuera, hasta José María 
Aznar sería ya presidente del 
gobierno, y dicen que las en
cuestas les dan el oro y el mo
ro. No es fácil creerlo. El PP 
tiene problemas graves que 
son consecuencia de un creci
miento desordenado. Y aho
ra tiene que hacer frente ni 
más ni menos a un peligro 
mortal: ser conquistado por 
gentes que están muy vistas 
para cualquiera menos, por lo 
que se comprueba, para los 
populares aparatistas. Son 
gentes que han militado en 
formaciones políticas a las que 
han llevado al fracaso con re
petición. Son gentes que se 
han evadido a toda prisa de 
los barcos que ellos mismos 
hundían. Pero el PP, borra
cho de sí mismo y del deseo de 
«no PSOE» que destila la so
ciedad, cree que puede come
ter error tras error impune
mente. Pero aún no está ven
dido todo el pescado. Falta el 
pequeño detalle de que el PP 
aún tiene que vencer en unas 
elecciones importantes. 

Y hoy empiezan 
las ferias de Alcalá 

Hubo un tiempo en que los 
alcalaínos esperábamos las fe
rias de Alcalá con verdadera 
ilusión. Era un tiempo en que 
nos divertíamos con cualquier 
cosa porque la oferta de diver
siones especiales a lo largo del 
año era muy limitada. Así, 
nos lo pasábamos muy bien 
con un cucurucho de gambas 
rojas de la «Costa de Libre
ros», con unas cuantas vueltas 
en los coches eléctricos para 
dar salida incruenta a nuestra 
agresividad o con unas chule
tas de cordero o unas sardinas 
asadas en cualquier parrilla 
del ferial. 

Pero han pasado los años, 
muchos años. Hemos pasado 
de la cultura agrícola a la cul
tura urbana. La televisión nos 
proporciona, pese a todo, in
numerables ofertas de diver
sión; y el nivel de vida espa
ñol, después de décadas de 
trabajo productivo, subió lo 
suficiente como para hacernos 
más difíciles de satisfacer. Así 
que llegan las ferias y para 
muchos alcalaínos -quizá 
para la mayor parte de los al
calaínos, aunque siempre hay 
millares suficientes para en
gordar cualquier asistencia a 
espectáculos- las ferias no 
son atractivas. 

En rigor, tampoco es una 
desgracia de primer orden. 
Hasta puede suponerse que 
Alcalá no se resentiría dema
siado si sus ferias , lisa y lla
namente, se suprimieran. Pe
ro, claro, no es eso; se trata de 
conservarlas. Pero para con
servarlas hay que encontrar 
para ellas un nivel elevado de 
dignidad. Un nivel muy ele
vado, que cualquier otra co
sa será insuficiente. Y a esa al
tura no se puede llegar con el 
modelo actual de ferias. 

Lo hemos escrito repetida
mente en estas páginas , pero 
no es ocioso volver a escribir
lo. Las ferias tienen que cam
biar desde la raíz, pero es más 
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fácil decirlo que hacerlo. 
Creemos, por apuntar una 
idea que hemos apuntado 
otras veces, que la base fun
damental de las ferias, en lo 
que se refiere a la organiza
ción de festejos por el ayun
tamiento, tiene que ser cultu
ral. Pero, claro, si por cultu
ral se entiende traer cualquier 
cosilla para salir del paso, eso 
no servirá de nada. 

No vamos a decir aquí que 
haya que traer a Plácido Do
mingo, pero ¿por qué no?, 
puestos a buscar cantantes 
que verdaderamente sean de 
primera fila. No vamos a de
cir aquí que haya que montar 
toda una mini temporada de 
zarzuela, pero ¿por qué no?, 
si eso podría deleitarnos como 
ciudadanos y darnos relieve 
como ciudad en el marasmo 
del veraneo madrileño. No 
vamos a decir aquí que haya 
que montar toda una semana 
de teatro, pero ¿por qué no?, 
si al fin y al cabo hasta algu
nos de nuestros actores autóc
tonos podrían divertirnos al
ternando sus obras con las de 
«los grandes», por más que el 
teatro local haya sufrido gran
des palos en los últimos años. 

¿Quiere decir esto que fies
tas de ese tipo tengan que ser 
toda la fiesta municipal? ¡Ni 
mucho menos! Pero sí nos 
gustaría que el ayutamiento 
dejara de engordar su progra
ma con los actos organizados 
por las peñas, la mayor parte 
muy divertidos en sí, y muy 
aptos para añadirse al jolgo
rio popular y elevar el tono 
festivo. Pero ocurre que, si 
ahora mismo se suprimieran 
del programa los actos organi
zados por las peñas , el pom
posamente llamado programa 
municipal de festejos iba a ca
ber en cuatro líneas. 

Así quedamos en que las fe
rias hay que reformarlas de 
raíz. Pero también llamamos 
la atención una vez más sobre 
quién tiene que correr con la 
responsabilidad de reformar
las. La contestación es fácil: 
todos los grupos políticos pre
sentes en el ayuntamiento. 
Todos tienen que participar 
en la aventura. Si se tiene en 
cuenta que las próximas ferias 
alcalaínas llegarán después de 
unas elecciones municipales y 
deberán estar montadas por la 
corporación que salga, pare
ce que ésta sería una esplén
dida oportunidad para aco
meter la tarea. Pero la «tor
menta de ideas» para ello tie
ne que empezar ahora mismo. 

20 de agosto de ,.,. 



A la izquierda, José María Carranza, encarcelado en Alcalá-Meco desde el pasado l de agosto. 
A la derecha, Manuel Rodríguez, secretario de la Asociación de Padres de Familia Separados. 

Si no consigue el tercer grado o el indulto antes de septiembre 
podría perder su- puesto de trabajo 

Ingresó en prisión el 1. de agosto por impago 
de pensión a su ex-mujer 

1 José Maria Carranza, padre de familia separado, ingresó en la prisión de Alcalá-Meco el pasado 
l de agosto, a las 18'30 horas aproximadamente, para cumplir loá dos meses de arresto decretados 
por el juez por no pasarle la pensión a su ex-mujer. La Asociación de Padres de Familia Separados 
está haciendo gestiones para que se le conceda el indulto o al menos el tercer grado a este hombre 
que asegura que dejó de pagar para presionar a su anterior compañera a que le permitiera estar 
con su hija, a la que no ve desde hace cinco años. Uno de los argumentos que la asociación aporta 
a la petición de indulto es que José Maria Carranza ha vuelto a pagar la pensión a su mujer con 
una cantidad extra mensual para cubrir lo que no le pagó en su día. · 

La Asociación de Padres de más de los problemas exis- más la situación: dejaría 
Familia Separados visita ajo- tentes entre el poder ejecuti- de pagar de nuevo la pen
sé María Carranza en la pri- voy el poder judicial, polémi- sión a su ex-mujer y deja
sión una vez por semana. Se- ca agudizada en estas últimas ria desatendido a su hijo, 
gún manifestó el secretario de semanas con el tema de las ex- que actualmente vive con 
la citada asociación, Manuel carcelaciones de presos eta- él. La APFS considera que 
Ramírez, José María se mues- rras: «José María ha sido el en ningún caso la cárcel 
tra «con bastante entereza, chivo expiatorio y ha pagado ofrece una solución a si
aunque la procesión la lleva los platos rotos de este enfren- tuaciones de esta índole, 
por dentro». En un principio tamiento. La jueza ejecutó sin sino más bien al contrario, 
manifestó su intención de lle- esperar al posible indulto del las dificulta aún más. «En 
vara cabo una huelga de ham- poder ejecutivo. Si ahora a.Jo- el mes de septiembre él 
bre, medida que le desacon- sé María le indultan, ¿quién tiene que volver al traba
sejaron los miembros de la le va a pagar estos dos meses jo y, si no lo hace, podría 
asociación por el estado de y un día que ha estado en la perderlo. Aparte de eso, su 
anemia que sufre desde hace cárcel?». hijo se encuentra comple-
algún tiempo. tamente solo, ya que esta-

La APFS se manifiesta una El hijo: UDa víctima de la ba bajo la custodia de Jo-
vez por semana, desde que Jo- situación sé Maria y si los jueces di-
sé María fue encarcelado, cen que miran sobre todo 
frente al ministerio de Justi- José Maria Carranza eli- por los hijos, deberían mi-
da pidiendo su libertad. gió la fecha del 1 de agos- rar este caso en el que el 
También han pedido un in- to para ingresar en prisión hijo se ha quedado prácti
dulto por vía urgente, elabo- con el objeto de aprove- camente metido en la cár
rado por los abogados del ser- char su mes de vacaciones cel con su padre». 
vicio jurídico de la asociación, y no perder el trabajo. El A pesar de la negativa 
aunque de momento no han problema se plantea si el de su hijo, José Maria le ha 
obtenido respuesta alguna. 31 de agosto el indulto no enviado a pasar las vaca-

Manuel Ramírez manifes- ha llegado o tampoco se le ciones en compañía de su 
tó que el caso de José María concede el tercer grado, madre y su hermana, en 
Carranza, el primero que con- régimen carcelario que só- espera de que la situación 
cluye con encarcelamiento se- lo le obligaría a dormir en se resuelva favorablemen
gún los datos de la aso- prisión. Poclria perder su te y él pueda abandonar la 
ciación, es sólo una muestra trabajo complicando aún cárcel pronto. 
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«Ser un penado más» 
La Asociación de Padres de · 

Familia Separados ha recibi
do dos•cartas de José María 
Carranza de la que extraemos 
algunos párrafos que dan una 
idea del estado de ánimo de 
este hombre, que en la entre
vista que mantuvimos con él 
el pasado mes de julio mani
festaba su extrañeza por tener 
que ir a la cárcel por no pa
gar la pensión a su ex-mujer, 
mientras ésta no sufre pena al
guna por no permitirle ver a 
su hija incumpliendo de for
ma constante desde hace cin
co años el régimen de visitas 
al que José María, como pa
dre, tiene derecho. 

«En la entrada me enfren
té a una cruda realidad: ser un 
penado más, si bien me repe
tía a mí mismo que no me 
siento un delincuente. Este 
pensamiento produce en mi 
estado de ánimo un efecto se
dante, pero transcurridos los 
cuatro días que llevo entre re
jas se reconvierte en una re
flexión que produce indigna
ción. ¿Cómo llevará mi hijo 
el tema? ¿Cómo Je afecta? 
¿Tendrá sus necesidades cu
biertas? ¿Mi hija se habrá en
terado de algo? ¿Llegará a 
comprender que su padre, con 
el cual no tiene contacto, está 
sufriendo esta circunstancia
en parte por poder mantener 
no ya la patria potestad sino 
la simple comunicación con 
ella? El tormento de estos 
pensamientos altera mi ánimo 
y en este primer momento me 
embarga el miedo. Me en
cuentro metido en un sub
mundo rodeado de auténticas 
personas que en algunos casos 
incluso se interesan por tus 
circunstancias personales». 

En la segunda carta expre
sa su indignación por las ma
nifestaciones que su mujer 
aprovecha para hacer mien
tras el sigue en la cárcel: «Mi 
indignación e impotencia van 
en aumento, pues observo 
que, lejos de toda moral, mi 
mujer aprovecha desde mi se
gundo día en esta carcel para 
hacer manifestaciones parti
culares y muy alejadas de la 
realidad». También se mues
tra especialmente preocupado 
por el estado de su hijo: «Me 
encuentro a mi hijo triste y 
me apena que tenga que asu
mir responsabilidades tan 
tempranas a su edad. Por otro 
lado pienso que le sirven de 
experiencia y le ayudarán a 
formar su_ espíritu». 

PUERTA de lladrld 



Tras su «frustante» experiencia en IU, el ex-coronel 
Martínez Inglés manifiesta un acercamiento al PP 

«Resultó que el partida camunis ·a la que quiere es 
que na haya ni ejército» 

El ex-coronel Amadeo Martínez Inglés vuelve saltar a la palestra. En esta ocasión, la noticia sur
ge por unas declaraciones a medios de comunicación nacionales del propio Martínez Inglés en 
las que manifestaba su acercamiento al Partido Popular. Este hombre confirmó a PUERTA. DE MA
DRID estas manifestaciones que son exclusivamente eso: un acercamiento, sin ninguna intención 
de ingresar en las filas de los populares al menos de momento, con la intención de ofrecer sus co
nocimientos para acometer una reforma en profundidad del ejército español. 

El ex-coronel Amadeo 
Martínez Inglés, expulsado 
del ejército por expresar sus 
renovadoras teorías y criti
car la anquilosada estructu
ra de esta institución, mani
festó que lo único que le im--
porta es la defensa de Espa
ña, «un tema muy importan
te que no depende de un par
tido u otro». Insistió en ase
gurar que únicamente ha es
tablecido contactos con el 
PP, «DO porque ahora quie
ra ingresar en esta formación 
-no quiero empezar a dar 
bandazos en política-, sino 
porque hay que hacer un 
ejército en condiciones y, 
queramos o no, el PP va a 
gobernar dentro de un tiem~ 
po y yo me he ofrecido ava
lado por mis 20 años de es
tudios en este tema». 

Este acercamiento al Par
tido Popular se produce des
pues de que Martínez Inglés 
militara en las filas de otra 
formación política de muy 
distinto signo, IU, que de
fraudó sus expectativas y lo 
obligó a abandonar. Para los 
que puedan pensar que su 
objetivo es un cargo políti
co, Martínez Inglés se remi
te a su currículum: «Si yo 
hubiera estado en esta vida 
por cargos o prebendas, en 
primer lugar no me hubiera 
movido del ejército y ahora 
posiblemente sería general. 
En IU también luché contra 
la pequeña corrupción que 
descubrí y, si me hubiera 

callado, yo sería dirigente de 
IU, lo dejé porque cada uno 
es como es. Yo, si voy a un 
sitio, veo que no puedo tra
bajar, mis ideas no pueden 
salir adelante y soy un mero 
florero, me voy. Yo no estoy 
para sacar nada, sino porque 
estoy convencido de que Es
paña necesita un ejército 
moderno y profesional». 

Martínez Inglés añadió 
que IU le defraudó total
mente: «Me considero una 

persona de centro-izquierda, 
progresista, y me acerqué 
porque era una formación 
que decía que era plural. 
Una vez dentro me di cuen
ta de que era una piel de cor
dero que se había puesto el 
partido comunista pero que 
sigue con todo el poder ab
soluto y no sueltan una briz
na de poder. Me dijeron que 
ellos también defendían la 
idea de un ejército profesio
nal y resultó que el partido 

comunista lo que quiere es 
que no haya ni ejército. Pa
ra estar ahí y levantar el bra
zo y votar cuando ellos di
cen, preferí irme de la pre
sidencia. Ha sido una expe
riencia frustrante». 

Este profesional y estudio
so del ejército aseguró que 
«no tengo ninguna intención 
de solicitar el ingreso en el 
PP. Quiero que pase el tiem
po y reposadamente ver mi . 
futuro en la política porque 
la política me gusta, pero no 
voy a dar un bandazo así. 
Sin haberlo buscado he vis
to que el PP es un partido 
importante que aspira a go
bernar y donde hay gente 
que se da cuenta de que por 
el camino de la mili obliga
toria no se va a ninguna par
te y si se hace un día un ejér
cito profesional -que habrá 
que hacerse- lo que no 
quiero es que se haga una 
chapuza. Hoy día en la po
lítica, sin que todos pense
mos igual, se puede colabo
rar y, aun siendo indepen
diente, estar en el proyecto 
político de un determinado 
partido». 

Con respecto al Plan Nor
te de reorganización del ejér
cito español elaborado por el 
Ministerio de Def~nsa y que 
fue aprobado por el consejo 
de ministros el pasado mes, 
Amadeo Martínez Inglés se 
mostró muy crítico calificán
dolo de «chapuza>>: «Despues 
de 4 años que yo lancé mis 
ideas, lo que me costó muy 
caro, me están copiando ca
si todo lo que yo propuse. Si 
coges las ideas de ese plan, 
están en las páginas de uno 
de mis libros, 'España Inde
fensa', pero de forma chapu
za, es un parche que van a 
hacer. Bien es cierto que ya 
están pensando en el ejérci
to profesional, lo que ocurre 
es que al partido socialista 
no le queda tiempo para lle
varlo a cabo y además están 
empecinados en la idea de 
un ejército mixto, con reem
plazo obligatorio». 

HASTA 

200.000 pts. 
DE DESCUENTO PISCINAS 

Hasta 200.aaa ptas. de descuento, realizando la Instalación de su piscina 
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* Piscinas (30 modelos diferentes) * Toboganes * Equipos de depuración y accesorios 
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De la herencia 
Herencia: Es el derecho de 

heredar bienes y derechos; así 
como las características que el 
hombre hereda de sus padres 
o ascendientes, tomando de 
éstos el tamaño, el color de la 
piel, de los ojos y el pelo así 
como el carácter, resistencia o 
prospensión a ciertas enfer
medades, pautas y conductas, 
etc. Existe también como par
te de la herencia los legados 
que se hacen por testamento, 
tanto a familiares como a per
sonas distintas de la familia o 
sea, a terceras personas del 
afecto del testador. Las man
das testamentarias llevan el 
mismo fin que el legado antes 
explicado a grandes rasgos. 

Las herencias han sido mo
tivo muchas veces de grandes 
satisfacciones y en otras de 
verdaderas campañas bélicas 
entre los familiares herederos; 
la mayor parte por la codicia 
de unos y el derecho de otros 
que se suelen considerar como 
los dueños y señores de todo, 
alegando infinidad de argu
mentos que después han sido 
semilleros de pleitos y han lla
mado a las puertas de quienes 
profesionalmente· están habi
litados para mediar en esta 
clase de conflictos, que en una 
gran mayoría se ha prolonga
do durante años enteros y lo 
más grave es que se han roto 
todos los vínculos familiares 
durante generaciones. En 
cuanto a los legados y las man
das también hay como suele 
decirse «tela para cortan> sus
citando graves debates entre 

los que recibían los legados y 
las mandas y aquellos que se 
consideraban dueños y seño
res de lo que s~ creían iban a 
pefcibir. Casos curiosos mu
chos. Pero citaremos para 
muestra tres; el de la fiel sir
vienta que durante años y 
años sirvió con todo amor y 
cariño a su Señor, y que des
pués del sepelio los familiares 
que nunca se habían ocupado 
de él, quisieron poner de «pa
titas en la calle» a la leal sir
vienta, pero ésta haciendo uso 
de sus derechos y exhibiendo 
el correspondiente testamen
to les dijo que la heredera uni
versal era ella y abriendo la 
puerta le dijo «ahí tienen la 
herencia, salgan» y dando un 
portazo asílos despidió. El se
gundo caso viene a la memo
ria aquel esposo que toda la 
vida había andado muy estre
cho para terminar el mes y se 
marchó de casa para asistir al 
sepelio del tacaño de su sue
gro y verificado éste, como 
quiera que su esposa le encar
gó muy de veras que cuando 
le ocurriera algo a su padre se 
lo comunicara inmediatamen
te , así lo cumplió y la puso el 
siguiente telegrama para que 
de inmediato tuviera el co
rrespondiente conocimiento: 
«tu padre se ha ido a ver a 
Dios y a nosotros nos ha ve
nido Dios a ver; o sea todos 
tan contentos». 

No quiero terminar este 
breve comentario sobre las he
rencias sin referir un caso de 
una ignorancia supina, a la 
muerte de un riquillo: Un 
amigo le dijo a otro «bueno, 

y a ti Don Fulano no te ha de
jado en el testamento ningu
na manda» y éste le contestó: 
«Anda, anda, la manta te la 
habrá dejado a ti». Puras 
coincidencias. 

G.P. 

5electividad·M 
Muy Sr. mío: 
Mi nombre es Domingo Be

cerra del Puerto, soy maestro 
de primaria y ejerzo enlazo
na de Alcalá desde hace bas
tantes años. 

Habiendo tenido noticia, a 
través de los distintos medios 
de comunicación de las posi
bles irregularidades existentes 
en algunas de las pruebas exi
gidas para el acceso a la Uni
versidad del presente año, he 
compuesto un soneto con el tí
tulo de «Selectividad-94» en el 
que expreso mi opinión por lo 
que le ruego tenga a bien pu
blicarlo precisamente en las 
páginas de opinión de su dig
no semanario. 

SELECTIVIDAD-94 

Mi cara amiga vallisoletana: 
Rayar debe tu orgullo a gran altura 
al saber que en Madrid sólo es cultura 
el conocer que tú eres pucelana. 

Se puede no saber que eres pinciana, 
mas Pucela, por Dios, está segura: 
la selectividad, fiel cerradura, 
impedirá tus sueños del mañana. 

Y es que egabrense se es, si se es de Cabra, 
que no hay que confundir con los cabrones 
que han gastado esa broma tan macabra. 

UDIADOIES Y AIRE ACOIDICIOIADO PAU VEHICULOS 

ABAD* 
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* REPJUlACION Y CONSTRUCCION DE RADIADORES PARA AUTOMOVILES, TRACTORES 
. Y MAQUINARIA INDUSTRIAL 

* Instalación, reparación y carga de 

AIRE ACONDICIONADO PARA VEHICULOS 
Servicio Oficial: 

~· :t-

~ AUTOCWM ~ .. '.tNavia 

20 ... agosto ... tlM 

También hay que saber que sabañones, 
aunque en «-ones» termina, no es palabra 
que venga de sabaña, ¡qué cojones! 

Domingo BECERRA 
DEL PUERTO 

Las terrazas 
Sr. Alcalde: 
Desde el Grupo de Conce

jales de Izquierda Unida que
remos transmitirle la petición 
de que se proceda a una revi
sión de las terrazas al aire li
bre en nuestra ciudad, para 
comprobar si sus instalaciones 
y horarios están en regla con 
las Ordenanzas Municipales. 

En años anteriores, esta re
visión se realizó en el mes de 
agosto, y este año no estamos 
informados de que el Equipo 
de Gobierno, haya iniciado 
esta tarea administrativa. 

Esperando que atiendan 
nuestro deseo, que tiene como 
objetivo mejorar la conviven
cia ciudadada, reciba un sa
ludo. 

Grupo de Concejales de IU 

GRUPO EL PISTACHO 

FREIDURIA 

La Gamba de ero 
l. 'Pll i,iJi d,td L ll 

F 1· i t u r a" \'a 1· i ;1 da" 
Gamba-.,;¡ la plancha 

Pulpo ; 1 la Galk~a 
Choc o - Chopito-., 

PLAZA SAN FRANCISCO DE ASIS, B 

CllUllElll • CllOCOLITEllA 

fl Pistacho 
Especialidad en 

Desayunos 
Meriendas y Choc9latadas 

C/. SAll ILlllJUmO, 11 

FABRICA DE PATATAS FRITAS 

fl Pistacho 
f:, pn1.ilid.1d L 11 P.1L1L1' Fri tas 

p i 't .l l h f) ' \ 

P i¡1.1 , <k T.1ra1JL1.111 

SERVICIO DE HOSTELERIA 
C SANILDEFONS0, 61 

AVDA. REYES CATOLICOS, 5 
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• Automoti6n A/taló, S.l. m 
Vía complutense, HS • (Antigua ctra. lacianal ID • Tlfs.: 880 ID 12 • 95 • •t 67 55 • ALCALA DE HEIARES 

TENEMOS EL MAYOR Y MEJOR SURTIDO EN 
VEHICULOS OCASION DEL CO,REDOR DEL HENARES 

SI TIENE USTED UN VEHICULO DE MAS DE DIEZ AÑOS 
LE ABONAMOS A CAMBIO DE UN VEHICULO NUESTRO SEMl·NUEVO 100.000 pts. 

CITROEN BX 19 TRS 
A/A D/A E/E C/C - 675.000 pts. . 

RENAULT 11 TSE. - 54.000 Kms CITROEN .AX l.li FIRST TOP CITROEN XM T.D - Año 91 
575.000 PTS. Km. 15 - Julio 94 Full Equip - 2.500.000 pts 

CITROEN XANTIA 2.0 SX CITROEN XANTIA 1.9. T.D. CITROEN BX 19 TGS 
5.000 Kms. -Año 93 -2.275.000 pts Año 94 - 3.000 Kms. Año 93 - 1.175.000 

PEUGEOT 405 - Año 92 CITROEN BX 1.6 TS CITROEN AX 14 TORS 
A/AD/A E/E C/C Año 92 - Al A - 875.000 pts. Añ~ 90 • 675.000 pts. 

LADA SAMARA - Año 93 SEATMALAGA LADA VAZ RANCHERA 
7 .000 Kms .• 525.000 pts. 375.000 pts. Año 88 - 195.000 pts. 

RENAULT 19 16V - Año 91 CITROEN ZX 1.6 AVANTAGE 3P VOLKSWAGEN ESCARABAJO 
ABS E/E C/C - 1.275.000 pts. 3.000 Km&. - Año 93 Perfecto estado - 425.000 pts. 

1.575.000 pts. 

PEUGEOT 205 1.6 PLUS -Año 91 CITROEN XM D - Año 92 CITROEN BX 19 GTi - Año 90 
Climatizador - D/A E/E C/C A/A ABS E/E C/C D/A 

690.000 pts. 34.000 Kms. 1.175.000 pts. 

CITROEN AX 14TGS 3P -Año 92 CITROEN AX GT 5P - Año 92 CITROEN XANTIA 2.0 SX 

A/A - 7.000 Kms. - 975.000 pts. A/A E/E C/C - 975.000 pts. Año 93 - ABS A/A D/A 
E/E C/C - 5.000 Kms. 

SEAT IBIZA 1.2 - Año 90 CITROEN AX 1.4. D. FIRST RENAULT CLIO 1.4 RT 
550.000 pts .. Año 94 - 2.000 Kms. A/A - 9.000 Kms. 

OPEL VECTRA 2.0 GT PEUGEOT 106 - Año 92 RENAULT CLIO 1.1 Sv 
Año 92 - Full Equip Poquísimos kilómetros Perfecto estado. 

OPEL CORSA CITY CITRQEN XANTIA 2.0 VSX RENAULT21 m-A/AD/AABS 
Año 92 - 675.000 pts. Año 93 - Full Equip 34.000 Kms .• 1.375.000 pts. 

TENEMOS MUCHOS MAS EN IGUALDAD CALIDAD Y PRECIO. 
VISITE NOS 

* Garantía Europea hasta 2 años en piezas y mano de obra. 
* Si tiene un vehículo de más de 10 años le ofrecemos hasta 100.• pts. 
* Financiamos hasta &a meses sólo con su nómina, con ó sin entrada. 

.. 
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Empresarios obligan 
a trabajadores 
a Rnnar el Rniquito 
en blanco 

La Unión Local de CCOO 
está detectando que cada vez 
son más los empresarios que 
a la hora de contratar a un tra
bajador le hacen firmar el fi
niquito en blanco si quieren 
que les hagan el contrato. 

La actitud de estos empre
sarios es contraria a la ley y 
los trabajadores se deben opo
ner a ello y denunciados por 
las prácticas coactivas, al 
aprovecharse de la situación 
por la que atravesamos los tra
bajadores, de paro y miseria. 
La denuncia se debe hacer an
te la dirección provincial de 
Trabajo, para que los inspec
tores actúen y se acabe con es
ta situación de indefensión de 
los trabajadores. 

Donde más se suele dar es 
en las empresas de Construc
ción y Servicios, y un poco 
menos en las demás ramas de 
la producción. 

En la construcción se está 
dando de una manera muy 
fuerte, ya que, al ser muchas 
empresas subcontratadas de 
las empresas grandes, de esta 
forma tratan de rebajar los 
costes. 

Esta práctica se irá quitan
do cuando los trabajadores es
tén más unidos y vayan a una 
obra a trabajar y no acepten 
firmar el finiquito en blanco; 
esto conlleva el no tener tra
bajo pero, si lo hacen todos, 
los empresarios que hacen es-

. ta práctica tendrán que dejar
lo al no poder contar con tra
bajadores en sus obras. 

En el resto de ramas, se es
tá beneficiando de los contra
tos a los jovenes que o bien les 
hacen firmar antes el finiqui
to sin saber lo que firman, con 
lo que los engañan a la hora 
de darles la liquidación. 

Desde el sindicato hacemos 
un llamamiento a los jóvenes 
para que se informen de sus 

. derechos, ya que una persona 
informada es más difícil que 
la puedan engañar. 

Si te ofrecen un contrato y 
tienes que firmar el finiquito 
en blanco en ese momento, no 
lo hagas y denuncia a la em
presa ante la Inspección de 
Trabajo. Contra esta actitud 
empresarial, la denuncia y la 

· unidad de los trabajadores. 

Luis CALVO CABELLOS 
CCOO Alcalá 

PUERTA de lladrld 

SOiidaridad 
Ciudadana 

Es de agradecer, por el bien 
general de la comunidad, que 
hoy día exista -más bien di
ría yo que va existiendo
una cierta convivencia solida
ria que nos va «pellizcando» 
allí donde más nos duele. 
Afortunadamente vamos sien
do capaces de denunciar cier
to tipo de conductas irregula
res que dañan a la pesona o a 
la libre convivencia democrá
tica y más aún si este tipo de 
conductas anómalas viene 
propiciada por aquellos que 
deberían ser salvaguarda de la 
comunidad. 

Quiero referirme en parti
cular al hecho protagonizado 
por agentes de la Policía Lo
cal y una joven el pasado día 
1 de julio en la calle de Libre
ros, en el cual la respuesta ciu
dadana, si bien como se deja 
entrever en las manifestacio
nes realizadas a través de es
te semanario en su numero 
1.393 del pasado 30 de julio 
por testigos presenciales, fue 
de completo asombro por lo 
que estaban viendo. Quizás a 
alguno de los presentes en el 
hecho pudiera haberle pareci
do la rememoración de algu
na actuación poloicial de ha
ce 20 años, o quizás de un lu
gar donde la dignidad de la 
persona y el principio de ac
tuación, para las fuerzas y 
cuerpos de seguridad, de con
gruencia, oportunidad y pro
porcionalidad, no sean· más 
que palabras huecas, carentes 
de contenido. 

En este caso, la Policía Lo
cal de Alcalá de Henares, 
cuerpo en el que me consta 
existen grandes profesionales, 
no va a ser -independiente
mente de la resolución judi
cial por la que ha optado la jo
ven implicada- la mejor pa
rada. Al estar constantemen
te expuesta en su trabajo dia
rio con la población, tarea por 
cierto a mi parecer ingrata la 
mayor parte de las veces, ya 
que casi nunca se reconmoce 
-seamos sinceros- su labor 
preventiva (p.e. ), siempre se 
«hace carnaza>> al más mínimo 
fallo. Pero tambien es verdad 
que no todos son «profesiona
les». No pueden serlo porque, 
si lo fueran, este hecho se hu
biera evitado seguramente, o 
quizás hubiera tomado un ca
riz muy distinto al tenido. Y 
yo me pregunto: ¿Cómo es po
sible que hoy día existan en 
cuerpos como éste indivi-

~ duos que son capaces de pro- hasta las narices de tener que 
ducir escenas hirientes en tan esquivar cacas de perro, sobre 
siquiera una de las retinas que aceras y parques, y no veo que 
presenciaron el hecho? ¿Có- ningún propietario vaya de
mo puede estar confiada mi trás limpiando lo que su ani
seguridad ciudadana, pagan- malito ensucia. ¿Por qué no lo 
do unos impuestos que, entre harán en casa del propietario? 
otras funciones, han de garan- También es lamentable que 
tizar las personas como éstas? en parques donde los niños 
No son de recibo los malos juegan con tierra los propie
modos y menos de agentes de tarios en ese justo momento 
la autoridad que debieran ha- miran hacia otro lado. 
cer gala de su saber estar, bue- Pero lo que me parece in
na educación, así como de tra- comprensible es que cada vez 
to correcto y esmerado con los que sacan a su perro a la calle 
ciudadanos, que en ningún tengan que quitarle la correa 
modo es incompatible con una y el animal en ese momento 
actuación enérgica en todo sale desbocado, sin mirar a 
rigor· nada ni a nadie, y te lo e;.-

En definitiva, si bien detes- cuentras nada más doblar una 
to que haya ocurrido este he- esquina; y los pobres anima
cho en particular u otro cual- les, que después de estar un 
quiera, no puedo por menos día entero encerrados, es ló
de alegrarme pr este súbito gico que salgan totalmente 
despertar de un gran «letargo» alocados; luego, las frasecitas 
en el que parece nos habíamos «DO muerde», «sólo quiere ju
acostumbrado a estar. Y, aun gar» etc. Pero no se dan cuen
siendo éste un caso local, me ta de que esas actitudes perro/ 
remito a la situación socio- dueño molestan a otros y se
política de este país, donde rían fáciles de evitar si los pe
por lo visto uno no debe alar- rros, cuando los sacan de pa
marse nunca por nada. So- seo, fuesen atados; además, 
bran ejemplos escandalosos a cuando sueltan a sus perros 
los que podría aludir sin tener tienen que comprender que 
que remitirme en el tiempo a hay gente -y no son pocos
más de cuatro meses. a los cuales no les gustan o les 

Aun así, sigo pensando dan miedo, por lo que no tie
que, muy a pesar de algunos, nen que aguantar caprichos de 
van a tener que contar con to- otros en forma de perro. 
dos porque hay mucho que Aunque hay quienes sí tie-
decir. nen una correcta educación en 

cuanto a la convivencia entre 
Juan P · GARCIA personas y animales -aun no 

Perros y propietarios 
Señor Director: Le escribo 

esta carta por si la considera 
de interés para su publicación 
y así contribuir a una mejor 
convivencia. Aunque consie
ro que hay temas de muchísi
ma mayor importancia, hay 
otros que, aun siendo más pe
queños, nos son más tangi
bles. 

A escribir esta carta me mo
tivó el ver durante los prime
ros días de agosto la gran can
tidad de perros con aparente 
buen aspecto, incluso con co
llar, deambular sin rumbo, 
destrozando bolsas de basuras 
para sacar algún alimento; 
otros caminando deprisa, con 
fuerte respiración; es decir, 
fuera de lugar, abandonados. 

Todo esto es irritante, ya 
que son muchos los «propie
tarios» de estos animales que 
tienen actitudes incívicas con 
los propios animales o con las 
personas. Y las actitudes so
bre estas últimas es a las que 
quiero referirme porque estoy 

estando esto reglamentado por 
el ayuntamiento-, la mayo
ría no es así. 

Con esta carta he pretendi
do exponer un problema y ha
cer ver que con pequeñas ac
titudes de cada uno se puede 
resolver. 

Reciba un cordial saludo. 

Angel AL V ARO 

TRES AMBIENTES 
DIFERENTES 

C/ Santiago, 8 
Alcalá de Henares 

20 de agosto de t9M 



Los mil días Por José GARCIA SALDAÑA 

Así acabó la Magistral (y 111) 
Terminábamos la entrega anterior hablando de las verjas, unas de hierro, otras de bronce dorado, 

que rodeaban el túmulo funerario del padre de Alcalá. Esta última, que casi salió indemne del incendio 
y del hundimiento subsiguiente, es la pieza artística más desafortunada de todas las de Alcalá. Mi buen 

·amigo Julio Chamorro, me recuerda la existencia de una carta y de un informe de don José María La
carra que los diligentes Antonio y Miguel Marc:bamalo recogieron en los apéndices de su obra d:l se
pulcro del Cardenal Cisnel'OB» (Alcalá, 1985). Es seguro que al aparecer ésta leí tal apéndice, pues pu
se mis personales ~. pero no lo recogí en el correspondiente cuaderno de lectura. Así pues, 
tan importantes cuestiones ban podido ser olvidadas por este desmemoriado setentón. Comencemos 
transcribiendo hoy lo más important~ para este intento. 

Apéndi
ce XIV. Es 
una carta 
de :qacarra 
dirigida a 
fr. 

1 
Juan 

Me~eguer 
en~ de di
cienlibre de 
197S. Bajo 
el sepulcro 
(de Cisne
ros) había 
una cripta 
y para su 
acceso nor
mal había 
que levan
tar una re
ja coloca
da en el 
pavimento 
a la cabe
cera del 
mismo ... 
Apartando 
escombros 
pudimos 
llegara és
ta, per_o 
una ver1a 
colocada 
verticalmente impedía la en
trada a la cripta, y esta ver
ja no había podido ser vio
lentada. Al exterior de la 
misma y al pie de la escale
ra encontré unos huesos hu
manos junto a una cajita de 
madera y un paño de seda. 
Todos los indicios señalaban 
ya eran los del Cardenal. En 
efecto, junto a ellos había 
una palanca de hierro con la 
que habían intentado en va
no violentar la verja y que 
sirvió a los salteadores para 
extraer la cajita de madera 
y los huesos. Como ningún 
otro sepulcro había sido vio
lado, concluye, estos restos 
sólo podían ser de Cisneros. 
De inmediato se nos ocurre 
una pregunta: ¿Por qué los 
violadores dejaron la palan
ca cubierta con escombros? 

Si fueron puestas allí las 
Santas Formas -viril y 
custodia- no pudieron ser 
extraídas a través de la se-

...... tadel9M 

gunda verja; pero cuando el 
señor Lacarra logró acceder 
hasta allí, no las halló. En 
consecuencia hemos de supo
ner que no fueron puestas en 
dicha forma. Los sacerdotes 
pudieron poner allí sólo el 
viril con las Hostias, que era 
mucho menor, por lo quepo
día pasar -es una 
hipótesis- a través de los 
barrotes y ser sustraído, lo 
mismo que sacaron la caja 
con los huesos del Cardenal. 
Si fue así, podemos dar por 
perdidos tanto las Formas 
como el viril. Pero, ¿qué hi
cieron los sacerdotes con la 
custodia? 

Aún queda otra hipótesis 
que ya hemos apuntado en 
otra ocasión y en este perió
dico: que fueran empareda
das en algún otro lugar de la 
Magistral, o puestas en algu
no de los sotanillos o criptas 
que señalábamos. Pero esto 
es muy improbable debido 

a que, para ello, hubiera si
do necesaria la colaboración 
de un albañil de confianza, 
y el que habitualmente tra
bajaba para el Cabildo, sal
vó la vida y pudo denunciar, 
al final de la contienda, su 
actuación; pero no lo hizo. 
Queden a gusto del lector las 
conclusiones en cuanto al pa
radero de es~ Tesoro. Las de 
quien esto escribe, aún sien
do pesimistas, conducen a la 
idea de buscarle científica
mente y con poco gasto: uti
lizar un detector de metales, 
que los hay tan sofisticados 
como para señalar de qué 
metal se trata. 

El 15 de marzo de 1937 el 
señor Lacarra suscribe un 
informe que aparece en la 
obra citada (pág. 245), del 
cual entresacamos que el 
convento de Bernardas ya 
había sido convertido en de
pósito de gasolina (de avia
ción, aclara este cronista) 

pese al ingente tesoro artís
tico que guardaba. Y en la 
iglesia Magistral avanza ve
locísimo el proceso de des
trucción por obra de la na
turaleza y de los hombres. Se 
han hundido completamen
te las bóvedas de la nave cen
tral y alguna de las del pres
biterio. A este respecto he
mos de señalar, primero, 
que soportaban el peso de los 
escombros del tejado hundi
do. Segundo, que los empu
jes naturales de la obra, al no 
ser contrarrestados por 
otros, llegaron al estado de 
ruina total. Por ello, en al
gunas fotografías publicadas 
en El sepulcro vemos que el 
presbiterio ya carece de cu
bierta. Así pues, la datación 
de alguna de esas imágenes 
gráficas, ha de ser llevada a 
un día muy próximo al 15 de 
marzo de 1937, o sea un in
vierno después del incendio. 
Obsérvese la que figilra en la 
página 92. 

Otra sorpresa nos depara 
dicha obra de los Marcha
malo. Parece ser -aunque 
el señor Lacarra lo afirma
que la reja de bronce dora
do del sepulcro fue retirada 
de su emplazamiento origi
nal antes de agosto de 1936 
(el subrayado es nuestro) y 
llevada a la casa ayunta
miento. Pero ninguno de los 
munícipes de entonces, a 
quienes escuché atentamen
te años después del fin de la 
con"tienda, ni don José
María Vicario, ni el cerraje
ro Vallejo; ni el conserje mu
nicipal que siguió siéndolo 
después de 1939, me dijeron 
una sola palabra sobre ello. 
Todos fueron espectadores 
angustiados, autores por ac
ción o por omisión, y vícti
mas de aquella situación a la 
que los primeros calificaron 
en documento oficial de «re
volucionaria», como concre
tamos en otro lugar de esta 
obra que hoy sale a la luz en 
apretado resumen. Aunque 
eran reacios a hablar de 
ellos, cuando llegó la paz di
jeron que pasaron tanto mie
do, o más, que los de dere
chas. Y así debió de ser, co
mo lo acreditan los dos suce
sos que les enfrentaron con 
V alentín («valentón» le lla
maba Cipriano Mera) Gon
zález, más conocido como 
«El Campesino». Nunca les 
di respuesta a ello, pues! 
aunque sólo fuera por mt 
edad -menor de veinte 
años entonces- me era im
posible ponerme en su caso. 
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Por otra parte, el miedo, el 
amor y otros sentimientos 
son inconmensurables. 

Aún queda por averiguar 
lo que ocurrió aquel 21 de 
julio de 1936 con el riquísi
mo archivo de la Magistral. 
De momento, las noticias 
son contradictorias. Si ar
dió, ¿cómo es que una fami
lia dijo haber vivido entre 
sus paredes (¿sin techo?) du
rante los mil días? Si no ar~ 
dió, ¿dónde fueron a parar 
sus fondos? ¿Qué ocurriría si 
una parte de él, o su totali
dad estuviera camuflado eri 
algún lugar particular u ofi
cial? Se están viendo dema
siados documentos que salen 
a la venta en las tiendas de 
anticuarios sin que nadie, 
¡nadie! , exija noticia de su 
procedencia. 

• • • 

Con esto termina la publi
cación de este anticipo de la 
obra. Termina porque pare
ce no haber caído bien entre 
los lectores que lo han halla
do demasiado triste. Pero la 
Historia es así. Y si el pa
ciente lector ha llegado has
ta aquí, recuerde con el 
autor lo que escribió Cer
v~ntes en el Capítulo IX de 
la Primera parte del «Quijo
te»: Habiendo y debiendo 
ser los historiadores puntua
les, verdaderos y no nada 
apasionados, y que ni el in
terés ni el miedo, el rancor 
ni la afi.ción les hagan torcer 
el camino de la verdad, cu
ya madre es la Historia ( •.. ) 
ejemplo y aviso de lo presen
te, advertencia de lo porve
nir . . . 
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¿Quién ha dicho que Al
calá no cuenta con objetos 
de adorno en las calles? 
Puede que falten farolas, 
estatuas o monumentos, 
pero adornos de otro tipo 
no nos faltan. · 

Véase, por ejemplo, el 
jardín del palacete de la 
avenida de Guadalajara en 
el que está instalado· un 
centro de salud de la Co
munidad Autónoma, con 

HORARIO: 

Inventario de chapuzas 

Los adornos callejeros 
sus hermosos cardos secos y 
la maleza invadiendo el su
cio y descuidado jardín. 
Véanse también los oxida
dos e inútiles postes que 
en su día, hará quince o 
veinte años, soportaron 
papeleras en las calles Ce
rrajeros o Carmen Calza-

do; y véanse, por último, 
los dos quioscos abandona
dos (y con los cristales ro
tos , lo cual es además un 
peligro) que exhiben su 
inutilidad en la calle de Li
breros y en la esquina de 
Torrelaguna con Daoíz y 
Velarde. 

Todos estos elementos 
urbanos tienen algo en 
común: Son total y abso
lutamente inútiles y dan 
además una imagen mu
grienta y cutre de la ciu
dad. Claro está que como 
hay tantos casos similares 
por todos los rincones de 
la ciudad, y como éstos se 
perpetúan durante años 
hasta llegar a formar parte 
del paisaje, pues así nos 
vale. 

Restaurante 

, La Capilla del Jazz 
DELICIOSOS GUISOS DE LA COCINA TRADICLONAL 

Almuerzos de 13'30 a 16'00 
Cena de 21 '00 a 00 ' 00 
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La verbena 
de los Santos Niños 

Estoy harto de decirlo 
montones de veces: Las ver
benas que acostumbran a or
ganizar las delegaciones de 
distrito son cutres, palurdas 
y molestas y sólo sirven pa
ra dejar hecho un asco el im
provisado recinto ferial y pa
ra dificultar durante unos 
días el sueño a los sufridos e 
inocentes vecinos... Ade
más, claro está, de dejar 
unas pesetejas a la delega
ción de distrito en cuestión 
para que ésta pueda dedicar
las a la financiación de sus 
afamados cursos de encaje de 
bolillos o de gimnasia china 
para las cuarentonas del 
barrio. 

Pero si criticable es la or
ganización de estas paletadas 
en cualquier barrio de la ciu
dad, clama al cielo cuando 
nos enchufan la verbena 
-por llamarla algo- de los 
Santos Niños, felizmente su
primida hace varios años e 
infelizmente recuperada ha
ce algunos, cuando ya nadie 
se acordaba de ella, por unos 
concejales del Partido Popu
lar -aunque hubieran podi
do ser de cualquier otro
empeñados en hacer de la 
misma la alternativa impo
sible a unas ferias de San 
Bartolomé -o por San Bar
tolomé, para ser más 
precisos- a las que con ra
zón tachan de cutres, pero a 
las cuales hacen buenas, y 
mira que esto es difícil, con 
la cutrería reconcentrada de 
su verbena. 

Porque mira que es cutre 
la verbenita de marras, y eso 
que este año, al menos, han 
dejado en paz la calle del 
cardenal Sandoval ... Pero la 
calle de San Juan, la plaza de 
Santa Lucía, la de Palacio y 
la propia de los Santos Niños 
se han revestido una vez más 
de unas galas que parecen sa
cadas de una película de Ber
langa pero sin la crítica mor
daz existente en éstas y, por 
supuesto, sin la justificación 
que les daba el estar rodadas 
en la España de la alpargata 
de la cual bastantes de nues
tros concejales parecen no 
haber salido todavía. Y si de 
paso al terminar la verbena 
dichosa nos encontramos con 
las calles hechas un asco de 
aceite rancio, o con algunos 
árboles tronchados o secos, 
pues qué se le va a hacer; to
do habrá sido por organizar 
su verbena aunque para ello 
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Gacetillas complute 
hayan acabado con la pa
ciencia de todos los vecinos 
de un radio de un kilómetro 
a la redonda. 

Es irritante que esta ver
bena fuera resucitada cuan
do, insisto, nadie se acorda
ba ya de ella, y más irritan
te es aún que los responsa
bles del engendro se empe
ñen en imponerla un año 
más a pesar de que el senti
do común más evidente re
comienda que la misma 
vuelva a ser enterrada y bien 
enterrada; pero por lo que se 
ve, mientras los intereses po
líticos sigan primando sobre 
los de la ciudad espectáculos 
tan deprimentes como el que 
nos ocupa mucho me temo 
que se seguirán dando. 

Y aún hay más: No se 
puede consentir que unas 
fiestas patronales que son 
patrimonio de todo Alcalá se 
hayan quedado reducidas, si 
no secuestradas, a una sim
ple verbena de barrio, y no 
se puede consentir que la ce
lebración de la festividad de 
nuestros patronos sea tan po
bre y tan mezquina que no 
resista comparación con las 
celebradas por cualquiera de 
los numerosos pueblos que 
comparten con nosotros es
te patronazgo, como ocurre 
sin ir más lejos con la cerca
na villa de Tielmes. Y aquí 
la responsabilidad es de to
dos: Obispado, por razones 
obvias; ayuntamiento, que 
acostumbra a pasar olímpi
camente de unas fiestas to
madas por el enemigo, y 
principalmente de unos alca
laínos que hace ya bastantes 
años dejamos morir a la co
fradía sin que hayamos he
cho el más mínimo esfuerzo 
por recuperarla. La celebra
ción de la festividad de los 
Santos Niños merece más, 
mucho más, que cuatro 
puestos de churros un par de 
chiringuitos y una tómbola 
de a doscientos decibelios 
por veinte duros. Vergüen
za debería darnos de verla 
como se ve, pero si no lucha
mos por evitarlo bien podre
mos decir que nos lo tenemos 
más que merecido. 

El asfaltado de las calles 
del casco antiguo 

Como puede comprobar 
(y sufrir) cualquiera que se 
pasease por varias calles del 
centro de la ciudad, el ayun-

tamiento está procediendo a 
asfaltadas durante este mes 
de agosto; y, aunque escri
bo este comentario a princi
pios de mes, las vacaciones 
del periódico quizá hagan 
que cuando éste llegue a sus 
manos las calles en cuestión 
estén ya terminadas . . . O no, 
porque para embaldosar 
diez o doce metros cuadra
dos de acera en la calle de 
Diego de Torres el ayunta
miento tardó algo así como 
tres semanas , que no es pre
cisamente poco. 

Pero vayamos al grano. 
En principio arreglar calles 
está muy bien, por supues
to, pero al mismo tiempo ha
bría que considerar si la for
ma en que se está haciendo 
es la más correcta, circuns
tancia ésta que mucho me te
mo se está dando. Sabido es 
que Crescencio Vicente , 
conceja~ de urbanismo, es 
amante convicto y confeso 
del asfalto, tanto que inclu
so intentó asfaltar una de las 
pocas calles de Alcalá, la del 
Carmen Calzado, que había 
conservado el adoquinado. 
Al final el sentido común se 
impuso y esta calle fue, si no 
pavimentada con adoquines 
tradicionales, sí con un su
cedáneo de los mismos que 
pese a todo no quedó nada 
mal. Lo lógico sería aprove
char para hacer lo propio 
con las calles del centro 
cuando fuera preciso reno
var sus calzadas, hecho éste 
que además estaría en con
cordancia con lo dictamina
do con la ley de protección 
de los cascos históricos ... Pe
ro no, el ayuntamiento ha 
hecho oídos sordos a esta no 
recomendación, sino obliga
ción legal, y se ha dedicado 
a asfaltar a diestro y sinies
tro lugares tales como la pla
za de Cervantes o las calles 
~ibreros, Colegios, Santa 
Ursula o Escritorios. 

Y aún hay más. Ya que se 
asfalta, lo lógico sería retirar 
antes las capas antiguas co
mo forma de evitar que el ni
vel de la calzada sea cada vez 
más alto y los bordillos, en 
consecuencia, cada vez más 
bajos; máquinas hay capaces 
de hacer esto con toda faci
lidad, pero lo cierto es que 
el ayuntamiento se ha limi
tado a levantar algunos tro
zos, es de suponer que los 
más deteriorados, dejando 
intacto el resto. Conclusión: 

Los arqueólogos del futuro 
tendrán un nuevo estrato de 
la ciudad que estudiar. Y si 
dentro de un tiempo se re
nuevan las aceras y éstas son 
a su vez levantadas, nos en
contraremos como ocurre en 
la calle de San Juan con unas 
divertidas y empinadas ram
pas construidas como única 
manera de evitar que los 
portales quedaran a un nivel 
inferior de las aceras, lo cual 
será muy divertido para los 
patinadores pero que sin du
da resulta bastante incómo
do para los simples peatones. 

Tercera y última estación: 
¿Se imaginan, el mismo día 
de los Santos Niños, la calle 
de Libreros llena de recortes 
en el pavimento y de alcan
tarillas levantadas para sal
var el nuevo nivel? Todo 
ello, por supuesto, con el trá
fico sin cortar y con los con
ductores practicando un di
vertido campo a través para 
salvar como buenamente po
dían los numerosos obstácu
los . .. Con estos obstáculos, 
situados en mitad de la cal
zada, sin la menor señaliza
ción o con unos simples la
drillos encima cuando no ro
deados de escombros que, le
jos de señalizar, lo único que 
hacían era entorpecer toda
vía más el difícil tráfico. Ta
maña chapucería sería dig
na de ser llevada al juzgado 
sobre todo de darse la cir
cunstancia, que bien podría 
ser, de que algún vehículo 
resultara dañado por la ne
gligencia supina de los res
ponsables de esta obra. 

Los gigantes 
Un año más estamos en 

vísperas de las ferias , y un 
año más los gigantes y los ca
bezudos volverán a salir a la 
calle. Deseo recordar que en 
estos últimos años, y porra
zones que ignoro, los gigan
tes más nuevos de toda la 
comparsa o no han salido o, 
si lo han hecho·, ha sido con 
ruedas, lo cual los desvirtúa 
completamente. Ahora que 
estamos todavía a tiempo me 
gustaría pedir, pues, a los 
responsables de la comparsa 
que hicieran todo lo posible 
por que ésta pueda dar todo 
el rendimiento posible sa
cando los gigantes más nue
vos, adquiriendo otros y , 
por supuesto, restaurando 
los antiguos, muchos de los 
cuales están que da auténti
ca pena verlos. 

José Carlos CANALDA 
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Joaquín Arias quiere com
prarse un burro. Con ese pro
pósifo iniciaba sus vacaciones 
hace ya algunas semanas, y 
para mí que debe de haberlo 
logrado porque Joaquín es un 
hombre de palabra y firme de 
intenciones, y si dice que va 
a comprarse un burro, no me 
caben dudas que a estas altu
ras Joaquín ya es dueño de su 
propio jumento. Desconozco 
si el sueldo de concejal da pa
ra ese capricho asnal, pero 
tampoco estoy al día en los 
precios del borrico, así que 
imagino yo que Joaquín, de 
quien se conoce bien la auste
ridad de costumbres y la me
dida administración, habrá 
encontrado un piquito para fi
nanciar su sueño agropecua
rio-ecológico. Dice además 
que se lo piensa comprar a los 
gitanos, que con seguridad se 
lo habrán dejado casi regala
do exhaustos tras el regateo. 
Lamento, eso sí, que Joaquín 
no haya elegido nuestra feria 
del ganado para una transac
ción que por derecho propio 
podría estar en el programa de 
fiestas. 

El caso es que allá, en las 
tierras de Alcázar de San 
Juan, capital de La Mancha, 

Humoris causa 

El burro de Joaquín 
a lomos de su burro, entre en
cinares y majuelos de viñas, 
Joaquín está pensando en la 
política de Alcalá, en la bue
na gobernación de esta Bara
taria complutense, como un 
Sancho con Quijote cordobés. 
Seguramente no le habrá fal
tado una profunda reflexión 
sobre el agua, la que están 
trasvasando desde el Tajo al 
Segura para desesperación de 
sus pai~anos y la de los reci
bos con cánon que por aquí 
nos están cobrando. Joaquín, 
emborricado, es capaz de elu
cubrar un completo plan hi
drográfico nacional que saca
ría del atasco al ministro del 
ramo, ignorante de los servi
cios asesores que se está per
diendo. 

Pensará también Joaquín 
en los presupuestos que no 
acaban de salir para adelante 
y en la alcaldía. Así lo tiene 
dicho. Porque Joaquín tiene 
el empeño de conseguir la al
caldía para su coalición, y an
da echando cuenta de los vo
tos que le faltan. Y a fé que 

a su vuelta, pletórico de ener
gías, como un Rambo sil
vestre hasta los talones, nos 
va a dar una sorpresa. Para 
empezar tiene la intención 
de trabajar a destajo en la 
caseta ferial del PCE, así lo 
tiene declarado a este sema
nario, para sacar las peli
tas, muchas pelitas, necesa
rias para la campaña. Sober
bio. 

Mientras tanto, repone 
fuerzas y piensa. Piensa en 
la política de Alcalá. Mien
tras se pasea en su Platero, 
o como quiera haber llama
do a su rucio, ya nos lo dirá, 
o mientras duerme la siesta 
del borrego, que es la dormi
tada mañanera tras la zampa 
de queso y tocino. Joaquín 
no deja de pensar. No se da 
tregua ni la da, que como di
cen en su pueblo, al que ma
druga Dios le ayuda. Y Joa
quín con burro, es mucho más 
Joaquín. 

Y además de pensar en la 
política de Alcalá, Joaquín 

habrá salvado un burro, que 
como él mismo dice es un 
animal en extinción, inicia
tiva que merece ser recom
pensada con la concesión de 
una calle o la medalla de oro 
del pueblo de Mijas, y des
de luego, con el título de 
más ilustre socio de la Aso
ciación España de Defensa 
del Burro, cuya constitución 
tenía lugar el año pasado. 
Joaquín ha elegido el noble 
bruto por eso, por noble. Y 
por popular. Nada de caba
llos que son más patricios y 
señoritingos. Lo de Joaquín 
son los burros, animal resis
tente y de paso firme pero 
sosegado con el que se puede 
dialogar. En los campos de 
la Mancha, por polvorientos 
caminos, entre melonares y 
la rosa del azafrán, camino 
de un viejo molino, por sen
das abiertas entre las cepas 
y pueblos de blanco cal y 
añil, nuestro preclaro con
cejal medita sobre la políti
ca de Alcalá, intercambiando 
impresiones con su pollino, 
que st; ha hecho de izquierdas 
y quiere ser alcalde. Los dos 
han aprendido mucho. 

Pedro Enrique GOMEZ 
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A pesar de que el título de la 
más famosa novela de Aldous 
Huxley estaba lleno de ironía, 
cada día que pasa aumentan las 
posibilidades de que el futuro 
esté reservándole a la Humani
dad un mundo desgraciado. 

En el aeropuerto de Munich, 
sin ir más lejos, la policía ale
mana acaba de detener la sema
na pasada a dos viajeros -es
pañoles y con antecedentes, pa
ra más inri- que llevaban en
cima, dentro de una maleta, 
cincuenta gramos de Plutonio 
239, el mismo que se emplea en 
la fabricación de bombas ató
micas. 

La verdad es que yo no sé si 
considerarlos traficantes de ar
mas o de drogas. Como arma, 
la energía atómica es de una 
efectividad tremenda pero co
mo droga debe ser mucho más 
destructiva que la heroína, el 
éxta~is y la cocaína juntos. De 
manera que lo más acertado, 
posiblemente, sea sospechar 
que la intención de los deteni
dos era vender el botín para 
que le empleasen como ambas 
cosas a la vez. 

Algunos pregonan -segu
ramente con la mejor inten
ción- que las drogas no son 
necesariamente mortales y que 
lo verdaderamente fatal es el 
consumo de aquellas que son 
ajenas a nuestra cultura y que, 
por eso mismo, siempre resul
ta desproporcionado. Incluso 
hay poetas que ganan premios 
literarios por escribir eso de 
que la droga más dura de todas 
es la vida misma; la cual, por 
cierto, también termina matán
donos irremediablemente. Pe
ro no creo yo que aparezca nin
gún listillo a partir de ahora 
atreviéndose a afirmar que es
ta nueva sustancia con la que 
pretendían traficar esos dos fu
lanos -el Plutonio 239- es 
inofensiva o inocua. Tengo en
tendido que aplicada en dosis 
adecuadas -masa crítica lo lla
marían el amigo Canalda y 
otros profesionales de la inves
tigación científica- resulta de
finitivamente mortal. No sólo 
mata en plan masivo, dejándo
los bien muertos; es que ade
más hace cancerosas a las dos 

A contraviento 

Camellos 
o tres generaciones siguientes a 
los drogadictos que la consu
man, no por vía intravenosa si
no explosiva. 

El caso es que los que perte
necemos a esta generación que 
le he tocado en suerte la respon
sabilidad angustiosa de sacar 
adelante a tanta juventud me
nor de veinte años ya no nos 
podemos echar a temblar más 
todavía. Todo lo que en la fa
milia construimos de noche nos 
lo deshacen de día algunas com
pañías de nuestros hijos, casi 
toda la televisión, el sistema 
educativo y la mayoría de las 
leyes que aprueban esos políti
cos que nos gobiernan. 

Sólo faltaba que, además, a 
los hijos de nuestros hijos, en 
lugar de ofrecerles envoltorios 
de papel con un poco de polvi
llo blanco entre los pliegues 
cuando se crucen en ciertas es
quinas con tipos famélicos y 
mal afeitados que sostienen una 
mirada torva con los ojos hun
didos, les inviten -o 
amenacen- a consumir misi
les de cabeza atómica incontro
lada. Estaría bueno que en lu
gar de recibir ofertas de pasti
llas -verdes, rojas y amari
llas- en la puerta de la disco
teca de moda, a esa hora bruja 
de la madrugada que hay a ca
ballo entre el sábado y el do
mingo, les animaran para que 
cayeran en la adición de explo
siones nucleares y se hagan de
pendientes de la radioactividad 
resultante, igual que las pobla
ciones de Hiroshima y Nagasa
ki al principio del fin de la Se
gunda Guerra Mundial, hace 
ya casi cincuenta años. A esto 
habría 9ue llamarlo salir de 
Malagon y entrar en Mala
go.nisimo. Al paso que vamos, 
todo -incluso lo que ya está 
fatal- anda sometido al riesgo 
de empeorar. 

Y a me estoy imaginando 
-uno debe estar preparado pa
ra lo peor- los · mismos proble
mas del mundo de la droga 

, . 
atorn1cos 
que ahora tenemos pero multi
plicados por doscientos cin
cuenta mil o por el ':11edio mi
llón. El Plutonio de mala ca
lidad mezclado con yeso o es
tricnina para estirar el qegocio 
podría reventar el corazón de 
regiones enteras pero el sumi
nistrado purísimo, sin previo 
aviso, multiplicaría los efectos, 
de tal manera que una sobre
dosis aplicada sobre Madrid 
se llevaría seguramente por de
lante a todo el Corredor del 
Henares entero -es un decir 
y suponiendo, claro, que la 
capital del Estado llegue a caer 
en el vicio de ser el objetivo
por más que no hubiera sido 
tal la intención de los trafican
tes/terroristas. Algo así como 
ese cáncer de pulmón de los 
fumadores pasivos del que tan
to se nos habla hoy día, y pa
ra el que sí se dan mucha pri
sa en tomar medidas radicales 
los responsables. No quiero 
pensar que el contrabando de 
tabaco sea más importante pa
ra el Ministerio de Hacienda 
que el comercio ilegal de ura
nio para el de Industria o el de 
Defensa. 

Con el hundimiento de los 
tinglados tras el telón de acero 
-que resultó ser de cemento 
con aluminosis- parecía que 
iba a desaparecer definitiva
mente la guerra fría entre el 
Este y el Oeste y que se acaba
ría en un santiamén la dispara
tada y carísima carrera arma
mentística. Nos las prometía
mos muy felices. Demasiado. 
El problema no estaba bien 
resuelto porque no habíamos 
tenido en cuenta el dato terri
ble de que con los ruinosos re
tales del arsenal atómico pues
to en almoneda por lós distin
tos pedazos del mosaico sovié
tico se puede organizar un co
mercio indigno y rentabilísi
mo, un trapicheo de sustancias 
altamente peligrosas, que mo
verán de un lado para otro, en 
la oscuridad, esos ocultos per-

sonajes que siempre han sido 
amantes del dinero fácil y, so
bre todo, del poder oneroso 
de las sombras. La Humani
dad siempre ha estado en pe
ligro. De Nerón a Saladino; 
de Napoleón a Hitler; de Nixon 
a Gadafi. pero, hasta ahora, ese 
peligro era evidente y visible 
su termómetro. Con los grandes 
traficantes del futuro riesgo nu
clear que el presente parece 
anunciarnos ya, nunca podría
mos saber con exacti'tud cuán
do vamos a recibir una dosis de 
las que nos dejarían fatalmen
te drogados por la fuerza. Y 
esto me sugiere que el hecho 
de no ser ni siquiera libres pa
ra rechazarla -aquí no val
drían los valientes noes 
individuales- haría de todos 
los hombres unos pobres seres 
infelices infectados de la peor 
de las drogas: el miedo. 

Con un cambio de costum
bres como ése desaparecerían 
en el futuro los aspectos más 
sórdidos y patéticos del proble
ma. Nunca veríamos explotar 
una bomba atómica tras la 
puerta cerrada de los servicios 
de un bar ni encontraríamos un 
cadáver solitario y calcinado en 
cualquier solar del extrarradio 
urbano. Es verdad, pero nues
tros jóvenes iban a caer como 
moscas -más que ahora- si 
cundiera el ejemplo de este re
pugnante comercio de sustan
cias cada vez más destructivas, 
en el que las drogas acaban con
fundiéndose con las armas. La 
posguerra llegaría a ser poco 
más que un breve período bajo 
el síndrome de abstinencia en
tre dos caídas y la paz acabaría 
durando lo que dura el efecto 
falsamente tranquilizador de 
una nueva dosis. 

El gángster, el espía, el te
rrorista y el político ya no 
tendrían necesidad de enten
derse a nuestras espaldas, en 
esas comidas secretas de ne
gocios y pactos alrededor de 
mesas de cuatro sillas. Para 
entonces, es muy posible que 
los cuatro fueran ya la misma 
persona. 

Sergio COELLO 

C/ Cuenca, local 3 (Pseo. del V al) - ALCALA DE HENARES 

TAMBIEI -IMOS DUIAllTE EL MES DE AGOSTO 
IEIUS ESPECIALES 

PAU 
COMIDAS DE EMPRESA 
SEGU• PRESUPUISTO 

RESERVAS AL Tlf. 882 72 23 

• Rabo de toro estofado • Bacalao a la Vizcaína -Pescado fresco del día-

MENU 
c 11sERO 
DE LUNES 
'1 VIERNES • Albóndigas de bacalao • Paellas de encargo -Carnes rojas y blancaa-

CENAS ESPECIALES FINES DE SEMANA, CHAMPAN INCLUIDO: 2.500 PTS. 
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Hospital de Alcalá ........................... . 
Casa de Socorro ....•......•...............•.... 
Cruz Roja ..•....•.....•........................... 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional .............................. . 
Policía Municipal ...........................•. 
Guardia Civil ......•....•....................... 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ............................•.....•...... 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ........•......... .......•...... 
Ayuntamiento ................................•.. 
Taxis ••.•••.••..•.•.•••••••••••••••••••••••••••••••. 
RADIO-TAXIS .............•.•..•.••...•........ 
RENFE ••••••.••••.•.•••••.••.•.•.......••••••.•••. 
Autobuses urbanos •.•.......................•. 
Continental Auto .....•....................•..•• 
Cementerio ....................................•. 
Correos y Telégrafos ...•................•.... 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI ....................•. 
Casa de la Juventud ..............•........... 
Ciudad Deportiva Municipal .....•......•. 
Cámara de Comercio .•.............•........ 
Parque Municipal de Servicios ...•...... 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga •••••••••••• 
Asoc:. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey .......•........ 
OMIC •..•••••.•.•••••.••••.•••••..•.•••.•••••.••••• 
INFORMACU ALCALA •••••••••••••.•.••••• 
Oficina de Turismo ••••••••.••..•••••••••••••. 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo 

880 06 zz / 62 
888 15 21 
888 15 oz 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 2179/88 
888 0196 
888 00 21 
888 16 zz 
888 15 64 
889 Z3 34 
8815394 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 zz 76 
8812995 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 6Z 
8813934 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

Desarrollo y Empleo) • ••• . • •. .•••• •. 881 34 61 
Cementerio Jardín............................... 882 75 00 
Programa Municipal Drogas................ 889 11 00 
Teatro Salón Cervantes .... ... .. . .. .. ... . . .. . 882 24 97 
Archivo Municipal .. .. .. .. ...... ..... ..•.. .. .. . 882 93 37 
Centro de Documentación .•.. ...•. .. ..••.•.. 881 70 49 
Casa de la Entrevista . . • . . . . . . • . . . . . . . • . . . . •. • 888 01 75 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) ..• 883 66 09 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ... ......•...• 881 4Z 31 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) ... 885 40 00 
TELE FARMACIA ....••..••••........•......•....... 908 815 564 y 889 01 85 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) ................. 882 38 75 

MALLAS METALICAS 
FABRICACIOll, VEllTA DIRECTA E lllSTALACIOll DE: 
* CERRAMIENTOS METALJCOS. . ~ 
*ALAMBRES DE ESPINO Y GANADERIA. ~~ 
* FABRICACION DE TODO TIPO DE POSTE~ 
Si lo prefiere, le proporcionamos todo el material para que 
Vd. mismo haga su propia iutalacióD. 

MALLAS CASTILLA·LA MAICHA, S.L 
Poi. lnd. Cabanillas del Campo, Parcela 190-A - GUADALAJARA · 

Telf.: 25 37 12 - Fax: 25 37 13 
Poi. lnd. Camarmilla • Nave 116. Tlf. : 883 63 98 - ALCALA DE HE!'\ARES 

¡SENSACIONAL OFERTA DE llAUGUIACIOI! 
LOS 4 NEUMATICOS DESDE 

12.000 ptas. 
MONTAJE V EQUILIBRADO CRATIS 

NEUMATICOS ROMAI 
Polígono Camarmilla, Nave 82 Tl.f.: 882 62 01 
Anti Ctra. Barcelona, Km. 28'300 - ALCALA DE HENARES 

PUERTA de lladrld 



Piden a. la población alimentos no perecederos 

La Policía Municipal realiza una campaña de ayuda a Ruanda 
Todo comenzó semanas atrás cuando un grupo de agentes de la Policía Municipal de Alcalá tras ver 

las imágenes televisivas sobre el desastre que se estaba produciendo en los campos de refugiados ruan
deses situados en la frontera con Zaire y los efectos devastadores que estaba causando el cólera, toma
ron la iniciativa de realizar una campaña de colecta interna de dinero para entregárselo a Médicos Sin 
Fronteras, una de las organizaciones humanitarias que está desarrollando allí la misión de intentar pa
liar los efectos de una epidemia que ha causado decenas de miles de muertos. Y lo que fue una colecta 
interna de la plantilla, se convirtió rápidamente en una campaña externa destinada a todos los alcalaínos. 

Hoy toda la plantilla policial tro de la plantilla policial. que la campaña se amplíe unos 
conoce la campaña, pero el pro- Los impulsores de esta días: «Queremos conseguir la 
blema es hacerla llegar a la po- iniciativa comenzaron una co~ colaboración de los comercios 
blación en un periodo vacado- lecta de dinero entre sus com- de Alcalá, sobre todo los gran-
nal como éste: «Se trata de ayu- pañeros: «Fue en ese momento des supermercados, con quie-
dar a los ruandeses y para ello cuando nos planteamos ampliar nes hemos entrado en contacto 
queremos meter los dedos en la la campaña recogiendo comida directo y aquí es donde nos he-
boca de los alcalaínos para que haciendo un llamamiento a la mos encontrado el principal 
vomiten por esa situación y se población en general y a los co- problema ya que los máximos 
les remueva la conciencia. No- merciantes de Alcalá en responsables de muchos de es-
sotros, los que vivimos confor- particular». tas superficies comerciales se 
tablemente tenemos la obliga- La campaña se estipuló en encontraban de vacaciones y no 
ción moral, el deber, de ayudar un principio realizarla hasta el ha sido posible conseguir esta 
a esa gente, y tenemos que con- día 25 de agosto, pero las vaca- ayuda que consideramos bási-
vencernos de que eso no nos a ciones han hecho que las expec- ca y fundamental porque son 
suponer un gran esfuerzo eco- tativas no se cumplieran en la los máximos responsables los 
nómico», comentaron los en- medida que los agentes policía- que tienen que autorizar la en-
cargados de esta campaña den- les habían previsto. Eso hará trega de esa ayuda». 

De esta forma el dinero que 
se recaude a través de los miem
bros de la plantilla policial le 
será dada a la organización Mé
dicos Sin Fronteras, mientras 
que todos los alimentos le serán 
entregados a Cáritas que los ha
rá llegar a Ruanda. Hasta el 
momento los agentes policiales 
han logrado colectar llllOS 300 
kilos de comida pero esa es una 
cifra muy baja para las preten
siones que tienen de ahí la am
pliación de la campaña fuera 
del periodo vacacional: «Espe
remos que en estos días que ya 
se vuelve de las vacaciones, la 
gente se vaya ·animando». 

Los comerciantes y ciudada
nos en general pueden entregar 
alimentos imperecederos, espe
cialmente alimentos infantiles 
como papillas, leche en polvo, 
alimentos ricos en vitaminas, 
cereales, etc. El lugar adonde se 
pueden llevar estos alimentos es 
el parque municipal de servi
cios, donde se han habilitado 
unas dependencias. Pero como 
sabemos que está un poco lejos , 
hemos dispuesto que el que no 
pueda llevar allí los alimentos 
puede traerlos aquí a nuestro 
cuartel y ya nos encargaremos 
nosotros de llevarlo allí». 

«No podemos quedarnos en 
la discusión de que la culpa de 
esta situación la tienen los go
bernantes del mundo, que es 
verdad, pero también nosotros 
podemos hacer algo», asegura
ron los policías para añadir que 
«el gobierno tiene que destinar, 
como lo aprobó la ONU, el 0 ' 7 
por ciento del presupuesto na
cional al tercer mundo, pero 
también nosotros tenemos que 
hacer un esfuerzo personal». 

Un esfuerzo que también los 
policías han pedido de forma 
personal a los veintisiete miem
bros de la corporación munici
pal mediante una carta a cada 
uno de ellos: «Esperemos que 
ellos den el ejemplo y concedan 
esa ayuda que pedimos». 

ALFA 1155 
:ESTE ME~ 
LA ME.JOK 
DECISION 

Venga a vergo hoy mismo en: 

~==- COllCECAR~:=-
TORllEJON: Avda. Castilla, 12 - Tlf. : 676 88 11 
ALCALA: Vía Com lutense , 95 ·unto a P consa - Tlfs. : 880 62 00 - 882 25 43 I 4 
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Sobretasación* 
por su vehículo usado. 

Compruébelo 
en su concesionario. 

• Excep to series especiales 
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Importante robo por 
valor de ocho millones 

En la madrugada del pasado 
día 31 de julio se cometió un im
portante robo por autores de mo
mento desconocidos en la empre
sa denominada Bareplas, S.L., 
situada en el polígono industrial 
de Paracuellos dejarama. dedi
cada a la fabricación de moldes 
de plástico. Del interior de la em
presa fueron robados entre 80 y 
100 moldes de aluminio de obje
tos varios, 321 objetos autorra
dios, muchos relojes y calculado
ras, por un valor aproximado de 
ocho millones de pesetas, según 
la denuncia cursada. Los autores 
del robo, para entrar, forzaron 
una puerta trasera y rompieron 
un cristal. Los daños causados 
ascienden a 80.000 pesetas. 

causan daños por 
valor de millón 
y medio para robar 
cobre por valor 
de 21.aao pesetas 

El suceso ocurrió en la madru
gada del 29 de julio en una case
ta eléctrica situada en el camino 
de la Presa de la localidad de Me
jorada del Campo. Autores por el 
momento desconocidos sustraje
ron del interior de la misma unos 
cien kilos de cobre por un valor 
de 26.000 pesetas. Para cometer 
este robo causaron daños que se 
han valorado, según la denuncia 
cursada, en un millón y medio de 
pesetas. Rompieron la reja de la 
ventana, forzaron la puerta de 
entrada y desmontaron por com
pleto el transformador de la luz. 

Detenido acusado de 
robar en la empresa 
donde trabajaba: le 
intervinieron efectos 
por valor de 
25 millones 

Por fuerzas de la Guardia Ci
vil se ha procedideo a la deten
ción de Luis Gabriel SV, de 25 
años de edad y vecino de la loca
lidad de Pinto, como presunto 
autor de un delito de robo conti
nuado con fuerza en las cosas en 
la empresa Rivas Express, en la 
cual trabajaba. Esta empresa es
tá ubicada en Arganda del Rey. 
Tras sospecharse que este traba
jador podía ser el autor de los ro
bos continuados que en esta em
presa se estaba cometiendo y for
mularse la correspondiente de
nuncia, la Guardia Civil, por 

20de-5todet9M 

orden judicial, procedió al regis
tro del domicilio del acusado, si
tuado en Pinto, y al de otra vi
vienda que posee en la localidad 
de San Martín de la Vega, inter
viniendose en las dos viviendas 
objetos procedentes de robo co
metido en la mencionada empre
sa, consistentes en varios vídeos 
y cámaras de vídeo, numerosos 
relojes de distintas marcas, tres 
de ellos de oro, cintas de vídeo 
y compactdisk. Todo lo interve
nido tiene un valor aproximado 
de 25 millones de pesetas. 

Falleció ahorcado: 
un anciano de 74 años 
fue encontrado 
colgado de un árbol 

Sobre las 21 '30 horas del sá
bado 6 de agosto, cuando una 
persona paseaba con sus perros 
por el campo, concretamente en 
el paraje denominado Olivar 
Grande, de la localidad de Me
jorada del Campo, vio cómo un 
hombre se hallaba colgado de un 
árbol. Los insistentes ladridos de 
los perros lo llevaron al lugar. 

Ante tan macabro hallazgo dio 
aviso inmediato a la Guardia Ci
vil. Personada la fuerza pública 
en el lugar de los hechos, a tra
vés de las gestiones practicadas 
pudo averiguar que se trataba de 
Félix Huerta Sánchez, de 74 
años de edad y con domicilio en 
la localidad de Torrejón de Ve
lasco. 

El fallecido no presentaba se
ñales externas de violencia. Di
cha persona padecía trastornos 
mentales y depresiones anímicas 
y al parecer había amenazado 
con suicidarse, teniendo antece
dentes de actos similares en otras 
ocasiones. ll cadáver fue levan
tado por orden de la autoridad 
judicial a las 00'25 horas y tras
ladado al depósito municipal de 
San Fernando de Henares. 

Rompieron la luna 
de una peluquería 

Un joven rompió un cristal de 
la peluquería Merino situada en 
la calle Reyes Católicos. El hecho 
se produjo sobre la 4 de la ma
drugada del día 28 de julio. Una 
vecina, alertada por el ruido de 
la alarma, alertó a la policía. El 
joven salió huyendo y no llegó a 
entrar en la peluquería ni a co
ger nada del escaparate. La po
licía acudió al lugar poco tiem
po después. No es la primera vez 
que los locales de esta peluque- · 
ría -uno en Reyes Católicos y 
otro en Cánovas del Castillo
son objeto de la delincuencia. 

~ 
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mPRESA COICESIOIAllA 

DEL SERVICIO DE UIPIEZA Y RECOGIDA DE BASUW 

INFORMA: 

Con motivo de 
las Ferias y Fiestas de la ciudad 

se verán reforzados los servicios y dotaciones 
de limpieza viaria. 

Les rogamos colaboren con nosotros 
para mantener limpio Alcalá 

·FELICES FIESTAS! 

TALLERES 

~ .. 

RuJUlACIONES 

CHAPA 
Y PINTURA 
• Bancada universal. 
• Cabina de pintara con 

homo de secado 

REPARACIOI GEIERAL 
DEL AUTOMOVIL 

~AS el San Diego, 11 - ALCALA DE HENARES 
G _ Telf. y Fax: 888 13 81 

VACICIOIES El ESPAiA O El CUALOUIEI LUGAR DEL IUIDO 
GRANDES OFERTAS EN: PRlclOSISPEclA 
* Hoteles y apartamentos * Islas PAJrA GRUPO$ 115 
* Circuitos por Europa * Grandes viajes 
* Pasajes de avión * Billetes de tren, barco o bus 

Precios e1cepcionales en alquiler 
de vehículos en península e islaS 

PUERTA de Madrid 



¿Sabía que la tensión nerviosa es responsable de muchos 
problemas de cabello? 

Procure tomar las cosas con calma y venga al 
Instituto Capilar Mercedes Prado. Conocimientos, experiencia y 

moderna tecnología para recuperar un cabello sano y fuerte. 
Muy fuerte. Por si tiene que tirarse de los pelos. 

~~ SoU,;te as•;- l~m5n~a~eléfono ;NO 
• ~ PLAZA DE CERVANTES, 7 • ALCALA DE HENARES ' Q oTo· 

Ell 
TIATAll_,a 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 

e/. Mayor, 22 
(tienda) 
Tlf.: 888 11 79 
ALCALA DE HENARES 

CASA 
ESPECIAUZADA -NOVIAS 
y FIESTA 

Equipos de Ceremonia 
para hombre y mujer 

NIÑOS Y NIÑAS DE ARRAS 

NO CERRAMOS 
POR 

VACACIONES 

ABRIMOS SABADOS TARDE 

PUERTA de Madrid 

La rama de un árbol 
dañó a cuatro coches 

El miércoles día 27 de julio, 
sobre las 22'15 horas, en el ba
rrio Venecia, se desprendió de 
un árbol una rama de gran tama
ño que afortundamente no cau
só daños personales, pero sí in
quietó a los vecinos de la barria
da. La rama cayó en la esquina 
entre las calles Río Tormes y 
Gran Canal, y en su caída golpeó 
a cuatro vehículos que resultaron 
dañados. Fueron el Renault M 
1658 NT, el 3-19 M 8446JW, el 
Fiat M 0765 ON y el Seat Mála
ga M 1562 LG. En el lugar de los 
hechos fue requerida por los ve
cinos la presencia policial y pos
teriormente los bomberos retira
ron la rama y "la trocearon. 

Incendio en el paraje 
valdecabrán, 
perteneciente a la 
Brigada Paracaidista 

Sobre las 21' 10 horas del do
mingo 7 de agosto se produjo un 
incendio en el paraje denomina
do V aldecabrón, en el término 
de Uceda, en unos terrenos pro
piedad del estado, concretamente 
de la Brigada Paracaidista de Al
calá de Henares. Fueron pasto de 
las llamas ocho hectáreas de 
monte bajo y matorral y una hec
tárea de pino joven. El incendio 
quedó extinguido a las 23'30 ho
ras. Para su extinción fue nece
saria la colaboración de una 
avioneta, un helicóptero, un ca
mión aljibe de la BRIPAC, ca
miones de bomberos de Madrid, 
Guadalajara y Alcalá de Hena
res, tres camiones de leona, tres 
tractores, soldados, unos cien ci
viles y fuerzas de la Guardia 
Civil. 

Dos heridos graves 
en accidente 
de circulación 

Según informa el gobierno ci
vil de Guadalajara, por no res
petar la prioridad al efectuar un 
cambio de carril, por parte del 
conductor de un camión, el sába
do 6 de agosto a la 1'30 horas se 
produjo un accidente de circula
ción en la N-11, en el término de 

· Azuqueca de Henares. En el ac
cidente estuvieron implicados un 
camión, que colisionó en forma 
de raspado negativo, contra un 
turismo que se salió de la vía por 
su margen derecha y posterior
mente volcó, del cual resultó he
rido.de gravedad uno de sus ocu
pantes, Esther Patricio Núñez, 

de 22 años de edad. 
Sobre las 23 horas del sábado 

6 de agosto, en el kilómetro 
42'300 de la N-11, en el término 
municipal de Azuqueca de Hena
res, se produjo un accidente de 
circulación al distraerse en la 
conducción el conductor del ve
hículo, que chocó contra el mu
ro de cemento de separación de 
calzadas. Saturnino Sáez Pala
cios, de 21 años, fue la persona 
que resultó herida de gravedad. 

Atracaron 
la Caja Rural 
en Torrejón del Rey 
y se dieron a la fuga 
en dirección a Alcalá: 
se apoderaron de un 
millón de pesetas 

Sobre las 9'10 horas del día 4 
de agosto se cometió un atraco en 
la sucursal de la Caja Rural en la 
localidad de Torrejón del Rey. 
Dos individuos armados con sen
das pistolas, bajo amenazas, lo
graron apoderarse de 1.007.000 
pesetas y se dieron a la fuga, po
siblemente en un Peugeot 205, 
con dirección hacia Alcalá de 
Henares. Uno de los atracadores 
es de 1 '80 de estatura, pelo ru
bio casi albino, bien vestido, con 
gafas. Y el otro, más bajo, como 
de 1 '75, moreno, con gafas. 

Tres heridos 
al saltar un toro 
la valla del encierro 

Hacia las 8 horas de la maña
na del domingo 14 de agosto, du
rante el encierro taurino que es
taba teniendo lugar en la locali
dad de Sigüenza, resultaron he
ridos por asta de toro Javier Gor
dillo Martínez y Andrés Perdi
cero Bailén, así como César Bo
llo de Brito, quien fue atropella
do por un manso. Todos ellos 
fueron trasladados al hospital de 
Guadalajara con pronóstico re
servado. 

otros tres heridos 
al día siguiente 

Sobre las 8 de la mañana del 
lunes 15 de agosto resultaron he
ridos durante el encierro tauri
no por asta de toro Juan José Me
sa Criado, de 24 años de edad y 
vecino de Málaga; José Miguel 
Bonito Pinchete, de 16 años y 
vecino de Madrid; ambos de pro
nóstico reservado; y Jorge NUñez 
Ortiz, de 17 años , también de 
Madrid, quien sufrió heridas de 
carácter leve. 

20 de agosto de ,_. 
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se quemó el motor de extracción de aire de una cervecería 

Incendio en plena calle Mayor 
Decenas de personas que paseaban por la calle Mayor se vieron sorprendidas por la rápida llegada 

de dos unidades del parque de bomberos de Alcalá y de varios coches patrulla de la Policía Municipal 
que acudieron ante la llamada de socorro realizada a causa de un incendio en la cervecería Quebec, 
fuego que al final fue por fortuna mucho más alarmante que dañino. 

La salida de humo por las 
salidas al local de aire acon
dicionado fue lo que alarmó a 
los camareros, y la rápida ac
tuación de uno de ellos lo que 
impidió que el incendio fue
ra a más y fuera controlado 
hasta la llegada de los bombe
ros. El hecho ocurrió poco 
después de las 20' 30 horas del 
miércoles 17 de agosto. 

El incendio Sf;! produjo en el 
motor de extracción de aires 
coqespondiente a la instala
ci6n del aire acondicionado. 
Elhumo que se produjo salió 
por la rejillas de salida del 
propio interior del estableci
miento, lo que alertó a los ca
mareros. Uno de ellos se diri
gió rápidamente al lugar don
de está la instalación, concre
tamente al habitáculo donde 
se encuentra el motor de ex-

tracción comprobando que és
te estaba ardiendo así como 
parte de las conducciones. A 
toda velocidad fueron utili-

zando los extintores del local 
para intentar controlar el in
cendio, lo que consiguió has
ta la llegada de los bomberos, 

llegando a descargar ocho 
extintores. Fueron los bombe
ros los que extinguieron defi
nitivamente el incendio utili
zando su equipo de bombeo 
tras comprobar que el agua 
era la mejor manera de sofo
car el fuego tras la utilización 
de los extintores. 

El fuego llenó de humo la 
calle de Cervantes a través de 
los conductos de extracción de 
aire del local, lo que alarmó 
a muchas personas que per
manecieron en la misma calle 
l\1ayorcomprobandolasevo
luciones de los bomberos. Al 
final las llamas afectaron úni
camente al cuarto donde se 
ubica el mencionado motor y 
a las conducciones, no así al 
resto de la instalación de aire 
acondicionado del estableci
miento. 

En Alcalá de Henares 

OFICINAS El ALQUILER 
EDll'ICIO ALTO STANDING 

1 Por días, meses , etc. Según necesidades 

Teléf.: 883 5& 55 

HOSTAL BARI *** 

RESTAURANTE 
CAFETE•rA· 
52 HABITACIONES CON 
BAÑO 

( AIRE ACONDICIONADO 
TELEFQNO, 
FAX, HILO MUSICAL 
Y RADIO-TV 

UN TRES ESTRELLAS 
A SU SERVICIO 

.. ·.• 

Antigua N-11 Km. 31'750 (Vía Complutense, 112) - Tlfs.: 888 14 50 - 54 - ALCALA 
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El levantamiento del cadáver hubo de realizarse por especialistas punto. Esas mismas fuentes 
consideraron más problable 
que el cuerpo, en el caso de ser 
trasladado por la corriente, 
hubiera quedado totalmente 
atrapado en alguna de las pre
sas. Según la Jefatura Supe
rior de Policía, los restos hu
manos estaban seuiienterra
dos por los materiales de alu
vión que transporta el cauce 
en un tramo de -difícil acceso 
y muy poco concurrido. En 
este lugar la cuenca registra su 
máximo estacional, por lo que 
no se descarta la posibilidad 
de que los huesos fuesen trans

·portados río abajo desde otro 
lugar. Tampoco parece proba
ble que el anciano viniera a 
pasear a Alcalá junto al río, 
por lo que las causas y cir
cunstancias de su muerte son 
todavía una incógnita. 

se encontraron unos restos humanos junto al río 
Henares por los que fue identificado un anciano 
desaparecido hace casi cuatro años 
El marcapasos fue la clave para identificar a la víctima, un anciano de 
89 años que pudo ser arrastrado por la corriente 

El mareapasos qae le había sido puesto en el corazón fue la clave para identificar los restos humanos en
contrados el cUa 10 de agosto junto al río Henares, en el parque de los Cerros y muy cerca del centro de arte
sanía y la perrera municipal. Estos restos humanos qae 8e cree que pudieron ser arrastrados por la corriente 
y quedaron depositados entre maleza y cieno en un momento de crecida del Henares correspondían a Martín 
M. M., un anciano de 89 años cuya.desaparición había sido denunciada hace casi cuatro años en Guadalajara. 

Un hombre que paseaba 
por las inmediaciones del río 
Henares descubrió los restos 
humanos en la tarde del día 
10 de agosto. Se trataba de un 
cráneo, tibia, peroné y meta
tarso que se encontraban en
tre ramas y cieno muy cerca 
del río Henares y a la vista. 
El hombre dio aviso al perso
nal de vigilancia forestal de la 
Agencia de Medio Ambiente 
de la Comunidad de Madrid, 
cuyos miembros avisaron a la 

' · , Policía Municipal, que al 
comprobar la existencia de es
tos restos se puso en contacto 
con la Policía Nacional y el 
juzgado de guardia para que 
abrieran la investigación. 

Al hacerse de noche la juez 
de guardia aplazó el levanta
miento de los restos humanos 
al preferir también que lo hi
ciera personal especializado, 
como paleontólogos y el ~oren
se. Esa fue la causa por la que 
durante toda la noche del 10 
al 11 de agosto se mantuvie
ran patrullas de vigilancia de 
Policía Municipal y Nacional 
en la zona acordonada. En 
esos momentos ya era percep
tible el marcapasos junto a los 
restos, lo que hacía imaginar 
que la identificación de los 

restos podría realizarse a tra
vés del aparato. 

El levantamiento de los res
tos óseos que completaron el 
esqueleto con el descubri
miento de las partes ocul~as 
del mismo entre cieno y rama
jes del lugar, dio paso a las in
vestigaciones para esclarecer 
la identidad del fallecido y las 
causas de su muerte. 

Las gestiones se realizaron 
con la empresa suministrado
ra de los marcapasos y a tra
vés de ella se supo que ese 
aparato encontrado fue colo
cado en el mes de noviembre 
de 1989 en el hospital de la Se
guridad Social de Guadalaja
ra a un hombre llamado Mar
tín M.M. sobre quien tam
bién se supo que existía una 
-denuncia por desaparición 
desde finales de noviembre de 
1990. Martín vivía en una re
sidencia de ancianos de Gua
dalajara y , según se supo el 
día de su desaparición, había 
salido a pasear ignorándose su 
paradero desde entonces. 

Las dudas y controversias 
están ahora en saber si el cuer
po pudo ser arrastrado por la 
corriente desde Guadalajara u 
otro punto intermedio hasta el 
lugar en el que los restos oseos 

CAMARA DE CONSERVACION 
A SU DISPOSICION. iVISITELA! ·. 

TALLER A /"\ 1 Qe¡1.cto.i\O ~ C\)lQOJt '--VO. ~ DE PELETERIA «La piel a su medida• --VENTA • ARREGLOS • TRABAJOS A MEDIDA 
c/. Daoíz y V elarde, 14 - Local 3 (frente colegio D. Juan 1) 
Telfs.: 880 82 35 - 888 25 91-ALCALA DE HENARES 
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fueron encontrados. Según 
fuentes policiales no parece 
muy posible dada la existen
cia de varias presas que difi
cultarían considerablemente 
la llegada del cuerpo a ese 

ocurrió en Meco, en un club de alterne 

vecina de Alcalá, herida grave can una 
barra de hierra 
un gitana lo atacó par defender a una de las chicas 
Sobre las 3'15 horas de la madrugada del pasado sábado 6 de agos
to, por fuerzas de la Guardia Civil se procedió a la detención de Ata
nasio Antonio RS, de 40 años de edad, gitano, domiciliado en Meco 
en la urbanización Ciudad de la Luz, por lesiones graves produci
das a Manuel GE, de 27 años de edad, con domiclio en Alcalá. 

A la mencionada hora se 
encontraban ambos en el club 
de alterne 3 Espadas situado 
en Meco, en el número 19 de 
la calle Clavel. Cuando al pa
recer el gitano empezó a insul
tar a una de las chicas, el jo
ven vecino de Alcalá la defen
dió y se entabló una discusión 
entre ambos, que tras retarse 
salieron del local golpeando el 
detenido con una barra de 
hierro en la cabeza a Manuel 
GE, que resultó herido grave 
presentando tarumatismo era-

neoencefálico y quedó ingre
sado en el hospital de Alcalá .. 

El detenido también está 
acusado de resistencia a los 
agentes de la autoridad, ya 
que en el momento de la de
tención se resistió empujando 
a uno de los guardias. 

Según nos informan, este 
club es visitado con asiduidad 
por vecinos de Alcalá. Al mis
mo acuden también algunos 
mimebros de la numerosa fa
milia gitana que reside en la 
Ciudad de la Luz. 

- ~c:;1\~~R4-11h - REINOSA ~ .Íf;~~ ~ 
~j~\~ el Goya, 2 - Telf.: 889 00 42 
~~l'Y ALCALA DE HENARES 

BODAS, BANQUETES, COMIDAS DE EMPRESA 
Comidas a la carta 

Especialidad en cordero - pescados frescos - postres tropicales 

Todos los días, 
incluso sábados y domingos. Seis primeros, seis segundos, 
postre, bebida y pan 2.975 Ptas . (incluido IVA) 

MENU DEL DIA: Tres primeros, tres segundos, postre, 
bebida y pan 900 ptas. (incluido IVA) 
Desayunos, meriendas, tapas variadas en cafetería 
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Las vecinas han perdida el miedo y ya se han acostumbrada 

Drogas en la Plaza de Alonso carrillo 
Los vecinos de la plaza de Alonso Carrillo y otras zonas cercanas se encuentran muy preocupados porque 

el lugar está muy castigado por las drogas y la inseguridad ciudadana. En general, cuentan, ya se han acos
tumbrado a vivir con ello y han perdido el miedo pero, por supuesto, es algo que no les gusta para el barrio. 

El problema principal son las 
drogas, que detrás de ellas lle
van toda una serie de robos que 
afectan al lugar. Los vecinos 
explican que están hartos de 
ver a los camellos por la plaza 
de Alonso Carrillo, vendiendo 
a cara descubierta y que ya se 
han acostumbrado a ello. ccLa 
seguridad no está bastante 
bien. Nunca han detenido a los 
camellos que hay por el barrio; 
siempre están aquí vendiendo 
en la plaza, a cara descubierta. 
La policía apenas pasa; vienen 
de vez en cuando, pero no hay 
mucha vigilancia. Todo esto ge
nera robos, inseguridad y ma
lestar. Las peores horas son las 
de la noche, pero por el día 
también se juntan aquí. Los ve
cinos están acostumbrados y yo 
creo que ya pasan de todo por
que los ven desde la terraza 
vendiendo droga y no sé si la 
gente no se queja y no avisa 

porque ya están hartos o de in
dignación porque están viendo 
que se está metiendo ahí a cha
vales y que los enrrollan», dice 
José Zamora, vecino de la 
plaza. 

Jeringuillas en la calle 
En general se cuenta que, 

continuamente, hay pandillas 
fumando 'porros' pero se han 
llegado a ver jeringuillas como 
en el caso de José Luis Virue
te, otro vecino del barrio. «Hay 
problemas de droga. Y o he vis
to sobre todo fumar porros y al
gunas jeringuillas por aquí. 
Tengo cuatro niños y lo prime
ro que les digo es que, cuando 
vayan por la calle, miren dón
de se sientan y dónde pisan, 
por las jeringuillas. Todo esto 
conlleva que haya robos. El 
otro día fue mi hijo a por un 
juego caro de ordenador que 

vale 16.000 p~setas y se lo ro
baron. Sólo tiene ocho años y 
tenía mucho disgusto. Cuando 
salió de la casa de video-juegos 
lo cogieron dos chicos, lo me
tieron en un portal y se lo qui
taron; dentro de lo malo sólo 
pasó eso, pero el chaval venía 
hecho polvo por el susto». 

En general todos coinciden 
en que no se ve mucha vigilan
cia policial y que los vecinos ya 
han perdido el miedo. José Luis 
Viruete continuaba explicando 
que «la verdad es que mucha 
vigilancia no hay; se les ve de 
vez en cuando pasar, sobre to
do con los coches. Yo creo que 
los vecinos de aquí ya no tienen 
miedo; lo que se tiene es un po
quito de precaución, sobre to
do los que tenemos hijos, en re
lación a la gente con la que se 
juntan los chicos porque, un 
chico normal, se junta con gen
te que no es buena y le pueden 

Jaime García 
fastidiar. Aquí las peores horas 
son las de la noche; por lama
ñana se ve menos». 

Hay quien reconoce el pro
blema pero ya está acostumbra
do, como en el caso de Jaime 
García: «Yo me siento tranqui
lo en este barrio aunque eil una 
tienda de debajo de mi casa, 
por ejemplo, ya han robado dos 
veces, y también en una pelu
quería cercana. Cuando voy 
por la calle hay veces que sí 

1 
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es moda y estilo para tu cabello. 
Sabem~ como dar a tu pelo ese ~ilo diferente con el corte, peinado o trabaj~ técnicn41 como 

color, reflej<fi, moldeado, barrido o flMh de color adecuad~ para ti. 
Somm peluquerm con experiencia y trabajamn41 con produc~ de gran calidad C(Bllética. 

: C. Salamanca, 16 . 

1 Alcalá de Henares . 

L - !!'·~.:..5!_?3_ - - - -

- - -Pr:n;; es'; a;nclo; ;ce;n41-;n is%dede:ue;. - -1 
o 

al hacerte cualquier trabajo técnico te regala~ el corte de pelo o el peinado, : 

____ Y_!e!_~~~~~·~~~~---.J 
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José Zamora junto a otra vecina de Alonso Carrillo 
voy con cuidado pero general- se han trasladado un poco al 
mente voy tranquilo; además parque Dulcinea. Hay proble
tampoco salgo mucho». mas con la droga. No sé si hay 

Aunque el asunto de las dro
gas se sigue centrando en la 
Plaza de Alonso Carrillo, pare
ce ser que algunos se han tras
ladado al parque Dulcinea, se
gún explicaba Eufrasio Elvira, 
habitante del lugar. «Hace tres 
o cuatro meses se veía peor am
biente, pero yo creo que ahora 

robos, pero me imagino que 
donde está una cosa está la otra. 
Parece ser que del miedo tiene 
que olvidarse uno porque ya 
nos hemos acostumbrado y vi
gilancia policial se ve poca». 

Los comerciantes del barrio 
son conocedores también de to
da esta inseguridad. Bautista 

I ·. 

t 
Primer aniversario 

Ramón Gaviña Múgica 
Falleció en Alcalá de Henares 
el día 25 de agosto de 1993. 

Habiendo recibido los Santos Sacramentos 
y la bendición de Su Santidad 

D.E.P. 

Su esposa e hijos ruegan una oración por su 
alma. 

La Misa Aniversario se celebrará el día 25 de 
agosto, a las 7'30 de la tarde en la Iglesia Parro
quial de Santiago Apóstol (c/ Torrelaguna), de Al
calá de Henares. 

PUERTA de lladrld 

Los vecinos están hartos de ver a los camellos por esta plaza 
Matías, de una mercería de la 
plaza de Alonso Carrillo, expli
caba que, hasta hace un tiem
po, funcionaba una papelería 
que tuvo que cerrar porque lle
garon a robarle tres veces en el 
mismo mes. «De siempre hubo 
en esta plaza pandas que vienen 
al 'trapicheo' y a la policía por 
aquí no se la ve. A lo mejor ves 
pasar una patrulla de munici
pales a pie, una vez a la sema
na; a los policías nacionales 

no se les ve por aquí siquiera. 
Hay temporadas en las que hay 
robos; en lo que más hay es en 
los coches; no se puede dejar 
nada en los maleteros porque es 
dejarlo y desaparecer. En los 
comercios también hay robos. 
Los vecinos nos vemos incapa
citados -agrega- porque aquí 
la policía conoce a los cuatro 
traficantes de antemano pero, 
por lo que sea, no les hacen 
nada». 

t 
LA ESPOSA. Y FAMILIA DEL 

EXCMO. SEÑOR 

·DON FRANCISCO VEGUILLAS 
ELICES 

.TENIENTE GENERAL DEL EJERCIT9 

Ante la imposibilidad de contestar 
. personalmente, . agradece.n, por. este 
medio tantas muestras de afecto y 
condolencias recibidas. 

El funeral _por . su eterno descanso 
ºse comunicará oportunamente. 

20 de agosto de t9M 
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La víctima estaba colocando dos lamparitas de noche cuando 

recibió la mortal descarga eléctrica 

una joven de t7 años falleció electrocutada en 
un accidente ocurrido en su domicilio 

Una joven de 17 años de edad falleció en su domicilio víctima de un accidente doméstico cuando rea
lizaba tareas de limpieza en un dormitorio al sufrir una fuerte descarga eléctrica. María del Mar Caza
lla murió prácticamente en el acto cuando por la tarde del día 10 de agosto intentaba colocar dos lam
paritas de noche. El hecho de que el suelo o las manos de la joven pudieran estar mojadas, hizo que 
recibiera una fuerte sacudida eléctrica al coger al mismo tiempo las dos lamparitas que estaban en
chufadas a la toma de energía. El padre de la víctima intentó reanimarla con masaje cardiaco y respi
ración asistida, dando aviso a la Policía Municipal y al servicio de urgencias del teléfono 061, cuyo 
personal sanitario no pudo hacer nada por salvar la vida de la joven. 

Fuentes policiales confir- mándose su defunción. A par- Alcalá.En el vecindario la no
maron .a PUERTA DE MA- tir de esos instantes la comi- ticia causó estupefacción por 
DRID que la muert e de Ma- saría de Policía Nacional ins- lo sorprendente y lo traumá
ría del Carmen Cazalla, veci- truyó diligencias y se dio avi- tico de la misma. La joven era 
na del número 7 de la plaza so al juzgado de guardia para conocida y apreciada en el ve
del Jazmín, en el piso cuarto proceder al levantamiento del cindario sintiéndose allí pro
B, pudo sobrevenirle prácti- cadáver y su traslado altana- fundamente el dolor de su fa
camente en el acto como con- torio del cementerio jardín de milia. 
secuencia de la descarga. Es
tas mismas fuentes descarta
ron que fuera el golpe en la ca
beza que sufrió la joven al 
perder el equilibrio por la sa
cudida el causante de la muer
te , inclinándose más a pensar 
en la propia descarga eléctri
ca; de hecho poco después del 
suceso el cuerpo de la joven se 
encontraba amoratado. 

La joven realizaba con su 
familia tareas de l impieza en 
el piso. Según algunos policías 
consultados , se había pintado 
el dormitorio donde se encon
traba la joven y ésta fue a co
locar las dos lamparitas de no
che cuando al tomarlas en sus 
manos recibió la sacudida. Es
ta le hizo perder el equilibrio 
y golpear su cabeza contra la 

··pared. 
Inmediatamente el padre 

de la accidentada intentó rea
nimarla dándose aviso a la 
UVI móvil del teléfono de ur
gencias 061 y a la Policía Mu
nicipal complutense. Todos 
los esfuerzos fueron en v ano, 
puesto que la jov en era cadá
ver, por lo que se desi stió se
guir con las maniobras confir-

Acusado de exhibicionismo ante tres niñas de t2 años 

se encaramaba desnudo a un silla, 
gesticulaba insinuante y concluía con 
una práctica autoerórica simulada 

Según informa la Jefatura Superior de policía, funcionarios de la co
misaría de Alcalá de Henares enviaron a disposició_. judicial el día 8 
de agosto a un joven de Z3 años en calidad de presunto autor de tres 
delitos contra la libertad sexual. Los hechos tuvieron lugar en la calle 
del Muelle, próxima a la estación del ferrocarril, el jueves 4 y el vier
nes S de agosto, y de ellos fueron víctimas tres niñas de lZ años. 

En presencia de sus padres, 
las pequeñas declararon que, 
días pasados, al transitar por 
la calle del Muelle frent e al 
domicilio de un joven desco
nocido, éste reclamó su aten
ción encaramándose a una si
lla tras la ventana del inmue
ble. Después de desnudar se y 
gesticular insinuante ante las 
menores , concluía con una 
práctica autoerótica simulada. 
Según las diligencias, tales he
chos se contabilizaron un par 
de veces, con intervalos de ho
ras , el juev es 4 y otra más a 

media tarde del viernes 5 de 
agosto. Las niñas decidieron 
entonces comunicar a sus pa
dres lo sucedido. 

Formulada la correspon
diente denuncia e identifica
ción sin lugar a duda del sos
pechoso, los funcionarios de la 
comisaría complutense lo en
viaron a disposición judicial 
tras su paso por las dependen
cias policiales. 

El presunto exhibicionista 
carece de antecedentes delic
tivos. 

En un encierro 
de Brihuega: 
15 personas heridas 
J un toro escapado 

Con motivo del encierro 
taurino celebrado en la tarde 
del 16 de agosto en Brihuega, 
fue cogido por una de las re
ses José Luis Salgado Talave
rano, vecino de la menciona
da localidad, el cual fue eva
cuado al hospital del lnsalud 
de Guadalajara con pronstico 
rservado. El herido sufre evis
ceración del testículo derecho 
con sección del conducto de
ferente , herida en la pierna iz
quierda sin compromiso vas
cular y herida con pérdida de 
sustancia en el pabellón auri
cular izquierdo. 

Además de esta persona he
rida por asta de toro durante 
el desarrollo del encierro, hu

. bo otros 14 heridos más, éstos 
de carácter leve. 

Durante el encierro se esca
pó un toro, que fue visto al
rededor pe las 22 horas en una 
zona delimitada entre los ki
lómetros 87 y 93 de la carre
tera nacional 11. Dos días des
pués, el día 18 de agosto, con
tinuaba sin ser localizado, ha
biendo sido visto por última 
vez en una zona próxima a la 
autovía de Aragón. 

Vecino de Torrejón 
herido en un encierro 
en Uceda 

Sobre las 13 horas del día 
16 de agosto, durante el encie
rro taurino que tuvo lugar en 
la localidad de Uceda, resul
tó herido por asta de toro de 
pronóstico reserva<Io (menos 
grave) Agustín Martínez mo
riño, de 56 años de edad, ve
cino de Torrejón de Ardoz , 
por lo que tuvo que ser aten
dido en el centro de salud de 
esta población y posterior
mente trasladado al hospital 
del lnsalud de Guadalajara. 

ARtlCULOS PARA FIESTAS MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

DISFRACES, ROPA FLAMENCA, TELAS Y COMPLEMENTOS 
El mejor surtida en piñatas _____ , 
J baratlJas para las A IOS metores 
fiestas de las peques • 

5 k- . precio 
~ ,•• fJL J.¡ ~t71 Cid l.;Cam:;pe;.;ad;..or,•8(•fre•nte•aC .. ouusana•. - , ..--) 

tJR ~.Uf,~ Telf.: 889 10 24 
ALCALA DE HENARES 
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VARICES -ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 
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La pareja protagonista de estos hecho, con la madre del novio. 

«La Policía Nacional se tomó la justicia por su mano», según 
La fa"9JJiJL@@ los jóvenes novios que presentaron denuncia 
por detención ilegal y malos tratos 

El juez archiva las diligencias abiertas par la Policía 
Nacional contra una pareja de novias 

El magistrado del juzgado de primera instancia e instrucción número cuatro de Alcalá decidió archi
var las diligencias abiertas por la Policía Nacional contra una pareja de novios por un presunto delito 
de resistencia a la autoridad. Según el magistrado, tras prácticarse todas las actuaciones necesarias 
en las diligencias para determinar la naturaleza de los hechos acaecidos, circunstancias concurrentes 
y personas participantes, el hecho no es constitutivo de infracción penal, por lo que el juez ha dispues
to el archivo de las diligencias previas: «Esto nos da la razón moral acerca de que aquella fue una de
tención ilegal y un abuso de autoridad.11, dijo el padre de Sonia Domínguez Martín, la joven que junto 
a su novio Ignacio Jiménez Mazo fueron detenidos y pasaron uno noche en comisaria de Policía des
pués de haber sufrido, según denunciaron posteriormente, malos tratos físico&. 

U na vez ocurridos los he
chos que ocasionaron la pri
vación de libertad durante 
una noche a los jóvenes novios 
y la apertura de diligencias ju
diciales que ahora han sido 
archivadas por el juez, por un 
presunto delito de resistencia 

a la autoridad por parte de los 
jóvenes, Sonia Domínguez 
presentó una denuncia en el 
juzgado contra los policías ac
tuantes por detención ilegal y 
presuntos malos tratos: «Lo 
hemos pasado muy mal todos. 
La propia Sonia ha sufrido 

depresiones después de ocu
rrir aquellos hechos y quere
mos que todo eso se tenga en 
cuenta porque no se puede de
tener a unos jóvenes que van 
por la calle sin ningún moti
vo y emprenderla a golpes con 
ellos. Pero lo principal que 

-Cumplimos un ano 

pedimos es que la ficha que se 
abrió en comisaría de Policía 
contra mi hija y su novio se 
rompa inmediatamente, que 
dejen de estar fichados como 
detenidos porque ellos no han 
hecho nada», argumentó el 
padre de Sonia Domínguez. 

Los hechos ocurrieron el 
día 13 de mayo de 1994; lapa
reja de novios había cenado 
en casa de Ignacio Jiménez 
cuando éste acompañó a su 
novia a su casa como todas las 
noches. La pareja se encontra
ba discutiendo cuando un co
che patrulla de la Policía Na
cional, según aseguran, paró 
cerca de ellos y bajaron con las 
defensas en la mano. 

El joven explicó a PUER
TA DE MADRID que su pri
mera reacción fue la de pre
guntar a los policías que a qué 
venía aquello, que la joven 
era su novia: «Ellos me dieron 
un rodillazo en los genitales y 
me tiraron al suelo. Allí me 
dieron con la porra». 

Los dos jóvenes, de 19 
años, fueron trasladados a la 
comisaría de policía, donde se 
les instruyeron las diligencias 
que ahora han quedado archi
vadas, y no pudieron evitar el 
pasar toda la noche en la co
misaría en calidad de deteni
dos mientras el joven se mos
traba convencido de que si 
fueron a por él era porque lle
vaba el pelo corto: «Yo no soy 
skin; llevo el pelo corto por
que me voy a la mili», decía 
el joven. 

«Para nosotros ha sido una 
gran alegría el que estas dili
gencias quedaran archivadas, 
puesto que ni mi hija ni su no
vio hicieron nada para ser de
tenidos», señaló el padre de 
Sonia Domínguez, quien se
ñaló que «ahora esperamos 
que salga el juicio por la de
nuncia que puso mi hija con
tra los policías». «Todavía no 
entendemos cóino es posible 
que se produjera esta deten
ción totalmente ilegal. La Po
licía Nacional se tomó la jus
ticia por su mano», aseguró el 
padre de la joven. 

TODO EN 
ARTE FLORAL 

Deseamos agradecer a nuestros clientes su calurosa acogida, con nuestro 
. firme propósito de seguir esforzándonos como hasta ahora para contar siempre 
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Espectáculos 
de ferias: 

Las entradas, 
a t.• pesetas, 
excepto para 
serraty 
Celtas cortos 'ª 1.500) 

Las entradas de cual
quiera de los espectáculos 
que habrá en el Palacio 
Arzobispal y en la plaza 
de toros durante las ferias 
serán a 1.000 pesetas, con 
excepción de las actuacio
nes de J oan Manuel Se
rrat y de Celtas Cortos, 
que serán a 1.500. 

Las localidades se po
drán adquirir por adelan
tado en las taquillas de la 
plaza de toros, de 11a13 
horas, y de 17 a 20 horas 
desde el día 18 de agosto 
y en la tienda de discos 
Disfraz, en el centro co
mercial El Val, en hora
rio de comercio. 

IU pide que la 
recogida de papel 
sea más frecuente 

El grupo de concejales 
de Izquierda Unida ha 
dirigido una carta al con
cejal de Medio Ambiente 
en la que pone de relieve 
que en los dos últimos 
meses la experiencia de la 
recogida de papel y de 
cartón de los contenedo
res habilitados para esta 
función ha tenido varios 
inconvenientes, el más 
importante la saturación 
de los contenedores con el 
impacto visual negativo 
que han presentado. 

IU cree que en los úl
timos días la situación ha 
mejorado, pero pide que 
se estudie la posibilidad 
de que el camión que rea
lice la tarea de recogida 
de papel pase con mayor 
frecuencia para así evitar 
los inconvenientes. El 
grupo de IU desea que en 
la comisión de Medio 
Ambiente del día 30 de 
agosto se aporte un infor
me de la concejalía sobre 
este asunto. 

20 de agosta de IW 

Francisco González, Maria Casado, Osear García e Ismael Cañete. 

El servicio Regional de salud ha ordenado-la clausura del 

puesto de la cruz Roja en la plaza de Cervantes por no 

reunir condiciones higiénico-sanitarias 

IU pide el cese fulminante de Jasé María lrastana 
cama representante del ayuntamiento en cruz Raja 
«Es inconcebible que al concejal de sanidad le cierre la CGnllnldad de Madrid unas 
instalaciones que son responsabilidad suya como miembro de su directiva», 
affrmaron IOS concejales Maña casado J Francisco GonzáleZ Adrada 

El concejal socialista José María lrastorza vuelve a estar en el ojo del huracán al pedir Izquierda 
Unida su cese fulminante como representante del ayuntamiento en el comité local de Cruz Roja tras 
la decisión de la Comunidad de Madrid a través de su Servicio Regional de Salud, de clausurar las 
instalaciones del puesto de primeros auxilios y antiguo destacamento de Cruz Roja en la plaza de Cer· 
vantes, por no reunir las condiciones higiénieo-sanitarias. El colmo del asunto, para IU, es el cargo 
que ocupa José Maria lrastorza en el ayuntamiento de Alcalá: concejal de Salud y Bienestar Social. 
Irastorza colecciona el mayor número de peticiones de dimisión y cese de todos los concejales del ayun
tamiento complutense ante lo que está siendo la gestión más controvertida de la actual legislatura. 

La clausura de las instalacio
nes de Cruz Roja en la plaza de 
Cervantes por parte de los téc
nicos del servicio de salud pú
blica del área 3, con sede en Al
calá, por no reunir las condicio
nes higiénico/sanitarias para su 
funcionamiento, está efectuado 
desde el mismo momento de la 
inspección, el día 11 de agosto 
y en ese local no se reanudarán 
actividades hasta que el centro 
no reúna los requisitos mínimos 
de estructura y funcionamien
to. La medida no afecta al pues
to de socorro que se instalará en 
el recinto ferial durante las fe
rias complutenses, ni siquiera 

al propio funcionamiento de la 
ambulancia, que eso sí, según 
voluntarios y objetores de con
ciencia que prestan su servicio 
en Cruz Roja, sólo funciona los 
fines de semana. Sea como sea, 
estos extremos no han podido 
ser contrastados con la presi
dencia en funciones de Cruz 
Roja en Alcalá, que ostenta Je
sús Arias, pues en varias oca
siones reporteros de este sema
nario han solicitado informa
ción acerca de los servicios que 
se montarán en ferias por el 
personal de Cruz Roja y no se 
ha facilitado ninguna informa
ción al respecto. 

Esta clausura de lo que se co
noce como destacamento de 
Cruz Roja, el lugar donde se 
realizan curas de urgencia y 
donde cohabitan voluntarios, 
militares y objetores de con
ciencia, ha servido para que 
desde Izquierda Unida se quie
ran buscar responsabilidades. 
Una de ellas es política y se re
laciona con el concejal de Salud 
y Bienestar Social, José María 
Irastorza, pues el edil que más 
tiempo lleva en el ayuntamien
to al cumplir al final de ésta 
más de tres legislaturas de cua
tro años cada una, es el repre· 
sentante del ayuntamiento en el 
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comité local de Cruz Roja: «Pe
dimos que cese de forma inme
diata como representante del 
ayuntamiento en la directiva de 
la institución. Es auténtica
mente surrealista que a un con
cejal de Sanidad le cierren un 
local por no reunir condiciones 
sanitarias. Esto clama al cielo 
y es síntoma de que no ha sa
bido realizar su labor porque 
no ha hecho nada al respecto, 
ni siquiera ha dicho nada y ni 
se ha debido dar cuenta de la 
situación en que estaba el local 
desde hace mucho tiempo», ase
guró la concejala de IU María 
Casado, quien matizó que «en 
primer lugar vamos a pedir su 
dimisión voluntaria pero, si no 
la toma en consideración, por 
la vía del pleno vamos a pedir 
su cese». 

El concejal de IU Francisco 
González Adrada manifestó a 
PUERTA DE MADRID que 
«la responsabilidad de lrastor
za es grande en el sentido de 
que no puede uno pasar por la 
vida sin enterarse de nada. Es 
una gran contradicción que un 
concejal de Sanidad tenga a dos 
metros de la Asamblea Local, 
adonde tiene la obligación de ir 
como representante del ayun
tamiento en su comité, un pro
blema higiénico-sanitario y no 
se entere o no quiera enterar
se», 

González Adrada manifestó 
que «el problema de Cruz Ro
ja nos sienta muy mal porque 
en algún momento llegamos a 
pensar que podría haber supli
do a la Casa de Socorro como 
centro de primeros auxilios. A 
la vista de esta experiencia con
sideramos que es absolutamen
te impensable, puesto que la 
Casa de Socorro tiene unos ser
vicios excelentes y aunque al 
ayuntamiento le siga costando 
mucho dinero habrá que seguir 
manteniéndolo». González 
Adrada insistió sobre la respon
sabilidad de José María lras
torza en ese sentido: «No se 
puede estar ahí representando 
al ayuntamiento a título hono
rífico. Si se está en una entidad 
sanitaria es muy grave que se 
encuentre uno con un polvorín 
sanitario a dos metros de don
de estás y más siendo concejal 
de Sanidad». 

Francisco González Adrada 
apuntó la · posibilidad de que 
una buena representación y 
preocupación del ayuntamien
to en la Asamblea Local podría 
traer consigo la realización de 
una serie de programas que en 
las actuales condiciones no se 
pueden cumplir: «Por eso digo 
que el papel de lrastorza ha 
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sido nulo. Con una buena re
presentación y comunicación, 
el ayuntamiento podría realizar 
convenios con Cruz Roja para 
el cuidado de indigentes, es de
cir, servicios de tipo social y 
con problemáticas muy defini
das», dijo González Adrada po
niendo como ejemplo el del an
ciano desatendido que pernoc
taba en la calle Pedro Sarmien
to de Gamboa en un estado la
mentable, como así denuncia
ron algunos vecinos en llama
das telefónicas a PUERTA DE 
MADRID criticando la pasivi
dad del ayuntamiento. 

Cese del presidente en 
funciones de Cruz Roja 

Varios objetores de concien
cia que cumplen o han cumpli
do la prestación social sustitu
toria en las instalaciones de 
Cruz Roja de Alcalá, e incluso 
diversos voluntarios, realizaron 
críticas sobre el estado de estas 
instalaciones situadas en plena 
plaza de Cervantes. De estas 
críticas se hizo eco Izquierda 
Unida, no así la asamblea local, 
que ahora se ha encontrado con 
la clausura del local por parte 
de Salud Pública. El volunta
rio Osear García Zamorano cri
ticó no sólo que se hundiera el 
suelo y se formara un agujero 
considerable en el antiguo des
tacamento, sino la aparición in
cluso de ratas y un mobiliario 
inservible, así como la falta de 
material sanitario adecuado al 
tener incluso material caduca
do sin reponer. A esta opinión 
se sumó el objetor de concien
cia Ismael Cañete. 

«La clausura nos da la ra
zón a todas las denuncias rea
lizadas», señaló María Casado, 
quien apuntó que desde que se 
tomó la decisión de clausurar la 
actividad, tanto los militares 
como los objetores «están en su 
casa, sin realizar ningún servi
cio ni prestación social. Se les 
dijo que se fueran a su casa, que 
tenían prohibida la entrada y 
que ya se les avisaría. A algu
nos se les ha avisado para in
corporarse a servicios como 
asistencia a ancianos o asisten
cia a presos» .. 

IU, los objetores y volunta
rios que intervinieron en con
ferencia de prensa para denun
ciar la situación, criticaron el 
autoritarismo del presidente en 
funciones, Jesús Arias, y su res
ponsabilidad en la clausura de 
las instalaciones: «El conocía la 
situación y no ha puesto medios 
para solucionarla hasta que no 
ha llegado Salud Pública a clau
surar la actividad». 
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Matías Morales y, a la derecha, la niña Zaida de Diego en el hospital, en foto de archivo. 

El empresario destinó una peseta de cada una de las barras 

que ven.dió en Alcalá a esta obra benéfica 

Matías Morales entregó un cheque de 2JB.• pesetas 
al padre de zaida de ·niego, la niña con parálisis cerebral 

El empresario del pan, Matías Morales, entregó UD cheque al padre de Zaida de Diego, la niña que 
está internada en el hospital 'Príncipe de .Asturias' aquejada de parálisis cerebral, fruto de su campa
ña realizada en colaboración con PUERTA DE MADRID de destinar una peseta de cada una de las ba
rras de pan que ha vendido en sus tiendas de Alcalá a ayudar a la niña durante los meses de junio 
y julio. Este dinero, en opinión de Javier de Diego, padre de la niña, servirá para ayudar a la familia 
en el cuidado y la atención de Zaida, especialmente para su ingreso en UD centro especializado que 
está en proceso de creación y en el que los fammares de los enfermos habrán de costear los gastos. 

Matías Morales cumplió con nadie, lo que el propio empresa- momento de la entrega del che
su compromiso; fue el mismo rio del pan aceptó diciendo que que quiso evitar cualquier pro
quien se puso en contacto con el no había venido a hacerse propa- tagonismo: 
padre de la niña, Javier de Die- ganda, sino a dar una pequeña 
go, y con PUERTA DE MA- ayuda a una niña con un proble
DRID, en quien se apoyó para ma de la magnitud del de Zaida 
hacer pública la campaña me- de Diego. 
diante carteles, y el miércoles día Una vez entregado el cheque 
17 de agosto hizo entrega del che- al padre de la niña, el empresa
que por valor de 238.000 pese- rio pidió a éste ver a la niña, por 
tas, fruto de destinar una peseta lo que ambos acudieron al hos
por cada una de las barras ven- pital 'Príncipe de Asturias', don-
didas en sus tiendas de Alcalá. de permanece internada. 

El padre de la niña se negó a «Estoy muy contento porque 
que se realizaran fotografías del he podido ayudar mínimamente 
momento de la entrega del che- a la niña gracias a los alcalaínos, 
que argumentando que no que· que siguen confiando en nosotros 
ría que se tomara el problema de comprándonos el pan», manifes
su hija como propaganda para tó Matías Morales, que en todo 

«Espero que· haya otras inicia
tivas de empresarios y particula
res para ayudar no sólo a este ni
ña, sino también a otros peque
ños que tienen problemas. Sólo 
hay que imaginar lo que supon
dría que la Coca Cola, o la mar
ca Marlboro de tabacos, destina
ra una sola peseta por cada una 
de las botellas o los paquetes de 
cigarrillos que venden en Espa
ña para-ayudar a personas con 
este tipo de problemas. Y eso es 
algo que sólo te exige tener· un 
mínimo de voluntad». 

Matías Morales aseguró que, 

Les desea 
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como padre, se estremeció a leer 
el problema de Zaida de Diego 
en PUERTA DE MADRID: 
«Soy padre de dos hijos pequeños 
y al ver el problema de esta niña 
sentí muy cerca la situación, te 
duele y te hace pensar. Fue en 
esos momentos cuando decidí 
que tenía que hacer algo y se me 
ocurrió lo de destinar una pese
ta por barra vendida en Alcalá a 
la ayuda de la niña durante dos 
meses». 

El empresario no quiso pole
mizar con respecto a la gue
rra dd pan con los miembros de 
la Asociación de Panaderos de 
Alcalá con los que sostiene un 
largo conflicto: «Lo único que di
go es que bien podrían destinar 
una buena parte de lo que están 
cobrando por encima de los már
genes comerciales en la comuni
dad de Madrid para solucionar 
problemas como el de esta niña. 
Si hay sitios en los que están co
brando 45 pesetas por barra, po
drían destinar 15 pesetas por ba
rra a ayudar a casos como éste li
mitándose a cobrar las 30 pese
tas que yo cobro por barra en 
Alcalá». 

Javier de Diego destacó que ha 
sido un empresario la primera 
persona que ha tomado en con
sideración ayudar a su hija, no 
así la administración pública: 
«Gracias a Matías Morales se han 
producido una serie de circuns
tancias que han servido para que 
llegaran otro tipo de ayudas, es
pecialmente morales. Lo triste es 
que la administración pública no 
ha hecho caso del problema de 
mi hija y de otras personas con 
parálisis cerebral. Tenían pro
yectado un centro para paralíti
cos cerebrales en Madrid pero las 
obras llevan paralizadas cinco 
años». El padre de la niña quiso 
que el gesto de Matías Morales 
siga sirviendo como ejemplo pa
ra que los ciudadanos sigan apor
tando su ayuda para la construc
ción de un centro que pueda al
bergar a estos niños. 
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Los 1.saa socios de este club necesitan un nuevo y más amplio local 

El ·club municipal de jubilados y pensionistas 
«Campo del Angel» celebró su xv Aniversario 

Otro año más, el club municipal de jubilados y pensionistas c<Campo del Angel» aprovechó las fechas 
estivales para celebrar la fiesta de su aniversario, en esta ocasión ya el XV. Exposición de trabajos 
de manualidades, bailes y meriendas, concursos y una cena fin de fiesta mantuvieron entretenidos a 
los más de 1.300 socios de este club durante los días 7, 8, 9 y 10 de agosto. 

Aunque el aniversario real 
del club «Campo del Angel» se 
cumple en el mes de noviem
bre, hace ya algunos años que 
la junta directiva decidió tras
ladar la celebración al mes de 
agosto. Las razones de esta de
cisión vinieron motivadas por 
la cantidad de personas que 
este club es capaz de convo
.car, lo que obliga, al no haber 
en Alcalá ningún salón cubier
to con una capacidad tan 
grande, a celebrar la cena fin 
de fiesta en una terraza al aire 
libre y para ello nada más 
apropiado que- el verano, en 
el que no hay tanto riesgo de 
que el clima agüe la fiesta , 
riesgo con el que sí se cuenta 
en el mes de noviembre. No 
por ello se olvida esta segun
da fecha , en la que de nuevo 
se organiza alguna que otra 
cosa para celebrar de nuevo la 
creación del club más antiguo 
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de Alcalá de Henares. 
El programa de actividades 

comenzó el 7 de agosto con la 
inauguración de la exposición 
de los trabajos de manualida
des realizados durante el año. 

Esa tarde y también la del día 
siguiente tuvo como protago
nista el baile, aderezado por 
una estupenda merienda. El 
' plato fuerte ' del 9 de agosto 
fue el concurso de tortillas, en 

el que esta ocasión participa
ron nada menos que 43 torti
llas que luego fueron degusta
das por todos los asistentes. El 
programa concluyó el 10 de 
agosto con. una cena en el res
taurante Sotileza, cena a la 
que asistieron casi 700 perso
nas, entre ellas los concejales 
Pablo González, alcalde en 
funciones en esa fecha, y Ma
ría Luisa Martín.Jara; el an
terior Director Provincial del 
INSERSO y actualmente ase
sor de la ministra de asuntos 
sociales , Manuel Sánchez 
Montañes, que hasta ahora no 
ha fallado a ninguna de las in
vitaciones del club «Campo 
del Angel»; o los directores de 
la residencia de la CAM y del 
centro de DIA. Al finalnar la 
cena se entregaron premios a 
los ganadores del concurso de 
tortillas y los campeonatos de 
tute, mus y cuatrola -cele
brados durante las fiestas-. 
Pero no sólo los ganadores re
cibieron un obsequio ya que 
a todos los participantes en es
tas competiciones se les hizo 
entrega de un premio de 
consolación. 

Un local demasiado pequeño 
El año pasado por estas fe

chas la junta directiva del 
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club «Campo del Arigel» -la 
misma desde hace · seis años, 
circunstancia de la que se 
sienten muy satisfechos con
siderando que al contar con el 
apoyo de sus socios tantas ve
ces consecutivas es que «no lo 
deben hacer tan mal»- ya 
manifestó el hecho de que el 
club se ha quedado muy pe
queño para tal cantidad de so
cios como tienen. 

En principio se habló de 
añadirle un piso superior, 
aunque estudios técnicos han 
obligado a desechar la idea. 
Ahora se está hablando de 
añadirle unos metros a los la
dos, aunque de momento 
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sólo se ha hecho del proyecto 
el estudio geotécnico. 

Para Jesús Sanz, el actual 
presidente del club, sería una 
gran satisfacción personal 
conseguir un nuevo club an
tes de dejar su cargo: «Ese se
ría el logro más grande, por lo 
menos es lo que la junta direc
tiva y yo tenemos en mente. 
Este local nos es pequeñísimo, 
no tenemos espacio material y 
es además antihigiénico por
que no tenemos más que una 
ventana y no podemos venti
lar el salón». «Esta directiva 
quiere ver que las promesas 
sean realidades» añadió el te
sorero. 
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A pesar de la crisis, los feriantes donarán saa.ooo pesetas a Ruanda 

«Comercialmente, éste es con diferencia el peor 
año para los feriantes» 

El día que se inaugura la feria se inicia también una ajetreada actividad en el recinto ferial, tan deso

lado el resto del año. Alrededor de 130 puestos de comidas y bebidas, tómbolas o atracciones mecáni

cas, darán vida a las Ferias de Alcalá a pesar de las crisis, una crisis que parece estar afectando este 

año a los feriantes más que nunca. Precisamente sobre la crisis y otros temas que afectan directamente 

a los feriantes, conversó PUERTA DE MADRID con José Espüio y Mª José Aznal, presidente y vice

presidente respectivamente de APYMIF -Asociación de Pequeños y Medianos Industriales Feriantes 

de la CAM-. La citada asociación va a hacer un donativo a Ruanda de 500.000 pesetas a la colecta 

promovida por el ayuntamiento de Alcalá para entregar a este necesitado país africano. 

Los problemas para los fe
riantes han comenzado este año 
en Alcalá antes incluso de que 
se inicie la feria con la reduc
ción de días sobre el calenda
rio del año pasado: «En prin
cipio no nos agrada porque son 
una pérdida evidente», explica 
José Espiño. «Si el ayuntamien
to tiene ese planteamiento ha
brá que aceptarlo, siempre re
conociendo que somos perjudi
cados en alguna medida. Se su
pone que en base al recorte de 
días feriados también se debe
ría acortar el precio del ferial 
y eso no ocurre. Tenemos que 
sacar el mismo dinero en me
nos días y trataremos de hacer
lo valer de alguna manera». 

Por otra parte, los días que 
se restan de una feria no pue
den ser aprovechados por los fe
riantes, lo que supone una pér
dida total para ellos: «Tenemos 
unas fechas marcadas y éstas 
son unas fechas que habitual
mente cubríamos aquí y que 
ahora no las podemos cubrir en 
otro lado. Si nos quitan días 
son días que perdemos; tene
mos que buscar otra plaza' u 

otra feria que no tenemos y que 
está muy difícil de conseguir». 

Atendiendo a las razones de 
los feriantes, el ayuntamiento 
de Alcalá ha permitido que, si 
bien oficialmente las ferias de 
1994 acaban el sábado 27, el re
cinto ferial pueda mantenerse 
abierto hasta el domingo 28, te
niendo en cuenta también que 
es durante el fin de semana 
cuando más negocio hacen los 
feriantes. «Hace muchos años, 
cuando montábamos en el par
que, yo abría a diario por las 
mañanas y los días de diario se 
trabajaba, eran comerciales. 
Aquello eran otros tiempos, 
otro ambiente, hoy en día los 
diarios cada vez valen menos. 
Por eso lo ideal para nosotros 
es que se ahorre del presupues
to del ayuntamiento entre se
mana para que se vuelquen los 
fines de semana, porque, si no, 
esta feria ya no es comercial pa
ra nadie». 

El 94: el peor año 
Los feriantes están sufrien

do durante este año una de las 

peores temporadas de los últi
mos tiempos, al menos así lo 
asegura el presidente de APY -
MIF: «La crisis nos está pegan
do garrotazos increíbles. Como 
la gente de a pie, estamos har
tos de ver que los medios de co
municación dicen que se está 
saliendo de la crisis. Estará sa
liendo quien sea, pero nosotros 
no lo vemos por ningún lado, 
seguimos en estado de crisis y 
puedo decir que comercialmen
te es el peor año para los ferian
tes con diferencia. El año pa
sado ya tuvimos una bajada pe
ro este año seguimos en 
descenso». 

Las expectativas en Alcalá 
son las mismas que vienen com
probando desde que iniciaron 
la temporada en otras plazas de 
España: «En todas las plazas 
trabajamos peor y aquí no va 
a ser una excepción. Aquí hay 
mucho paro, conocemos la pla
za y sabemos lo que hay. No 
podemos esperar milagros». 

Los feriantes procuran no su
bir en exceso los precios de las 
atracciones porque saben que 
sería una medida anticomer-

El menor número 
de días de feria 
no agrada a los 

feriantes: «Es una 
pérdida evidente» 

cial. Por contra, los costes de 
sus gastos no cesan de incre
mentarse año tras año: «Si su
biésemos los viajes al ritmo que 
nos van subiendo a nosotros los 
gastos deberíamos cobrarlo ya 
a 1.000 pesetas, pero sabemos 
que eso sería anticomercial. 
Nos suben autónomos, seguros, 
boletines ... y eso nos influye», 
comenta María José Aznal. 

A los gastos hay que añadir 
además otro inconveniente, la 
limitada época en la que los fe
riantes pueden explotar su em
presa: «Trabajamos seis meses, 
pero realmente comerciales son 
tres. Y con los gastos de hoy en 
día, sacar beneficios en ese 
tiempo para vivir durante to
do el año es tarea imposible. En 
invierno tenemos que buscar 
un trabajo alternativo». 

Jueves Z5 de agosto, 
d>ía Popular»: atracciones 
mecánicas con un 
50% de descuento 

Para plantarle cara a la cri
sis se impone agudizar el inge
nio y los feriantes lo saben. 
Buscando la fórmula para 
atraer al público al recinto fe
rial llevan alsunos años cele
brando un Dia Popular, que 
consiste en la reducción del pre
cio de las atracciones mecáni
cas en un 50 % , descuento del 
que se beneficiarán no sólo los 
niños, sino también jóvenes y 
adultos. El Día Popular de las 
Ferias 94 será el jueves ZS de 
agosto. Se está estudiando la 
posibilidad de celebrar otro Día 
Popular el domingo 28 de agos
to, fecha de cierre del ferial; só
lo queda que lleguen todos los 
feriantes para decidirlo demo
cráticamente. 

La seguridad de las atraccio
nes es otro de los aspectos que 
más preocupa a los feriantes, 
quienes se encuentran un poco 
molestos con los medios de co
municación por el tratamiento 
que se presta a los accidentes 
ocurridos een ferias: «Yo per
sonalmente tengo que quejarme 
del trato dado por los medios de 
comunicación al accidente de 
San Fernando, por ejemplo. Ha 
sido un accidente desgraciado, 
pero el boom que se le ha dado 
es excesivo. La feria existe 
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El recinto ferial de Alcalá, con 
su forma de cuña, se acopla mal 

desde hace muchísimos años , 
accidentes hay pocos y monta
mos a miles y miles de perso
nas. Hay muchos más acciden
tes de tráfico, pero a los nues
tros se les da mucho bombo y 
platillo». 

Todos los feriantes cuidan la 
seguridad de sus aparatos al 
máximo y tienen suscritos se
guros -que este año el ayun
tamiento ha exigido más 
fuertes- para los accidentes 
que puedan darse, que en la 
mayoría de los casos, según de
clararon los profesionales, tie
nen su causa «no en el apara
to, sino en la persona que mon
ta que no cumple las normas. 
Nosotros ponemos los carteles 
que indican que no saquen los 
brazos, que no se pongan de 
pie . .. No se puede hacer cier
tas cosas y si las haces el pro
blema se nos plantea a los fe
riantes, aunque la culpa es del 
usuario». 

Según Espiño, muchas de las 
dificultades de los feriantes tie
nen su origen en la carencia de 
una normativa unitaria que los 
ampare a ellos y a los usuarios: 
«De toda la vida nos vienen tra
tando como ' patatas calientes ' 
que se lanzan unos a otros y no 

nos dan soluciones. Cuando In
dustria saca una normativa, 
miedo nos da, porque .es incum
plible sobre todo en base a los 
recintos donde nos tenemos que 
acoplar. Hace dos años nos hi
cieron gastar un dineral en 
cambiar unas mangueras para 
nada porque luego, si los recin
tos feriales no están acoplados 

a lo que nos exigen, por mucho 
que hagamos no vale para na
da. Lo primero que tiene que 
haber es infraestructura en los 
recintos feriales. Nosotros nos 
vamos renovando con la socie
dad; los recintos, ninguno. El 
pretexto es que no hay dinero 
y que es mucha inversión sólo 
para la feria , .pero la feria es 
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cultura y no se puede eliminar 
así como asÍ» . 

Con respecto al recinto de 
Alcalá, estos profesionales ma
nifestaron que está «regular», 
que ya se queda pequeño para 
el número de feriantes que vi
sitan nuestra ciudad en fiestas 
y que su forma de cuña tiene 
muy mal acople. 
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Paloma de Pedro Ballet Clásico de la Compañía de Arcadio Carbonen 

un programa cultural con artistas muy relacionados con Alcalá 

La novedad de las ferias son las actuaciones en 
el patio de santo Tomás de Villanueva 

Un grupo de artistas muy relacionados con Alcalá y especialmente al maratón cultural y a las activi
dades de la obra cultural de la Caja de Madrid son la principal novedad de las ferias de 1994. La baila
rina Paloma de Pedro y su grupo, el dúo Los Chalanes, la orquesta de pulso y púa Tablatura, la guita
rra flamenca de Manuel Martín y su grupo, los magos Raúl y Pedro de Pedro y el ballet clásico de 
la compañía de Arcadio Carbonen, componen una programación eminentemente cultural para el las 

noches ferútles en el patio de Santo Tomás de Villanueva, un nuevo escenario para las ferias. 

20 de agosto de tlM 

Manuel Martín 

La hora mágica de las doce 
de la noche del día 20 de agos
to será el inicio de las activi
dades en el patio de Santo To
más de Villanueva a cargo de 
la bailarina Paloma de Pedro 
y su grupo. La bailarina alca
laína ya es una clásica en el 
panorama cultural complu
tense con apariciones en las 
actividades del aula de cultu
ra de la Caja de Madrid y en 
festivales de distritos alcalaí-
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nos. La calidad de su baile es 
bien conocida en Alcalá don
de tiene un público fiel que 
disfruta con sus danzas 
españolas. 

El día 21 de agosto les co
rresponderá el turno al dúo 
Los Chalanes. Su actuación 
será a las diez de la noche y 
ofrecerán su mejor repertorio 
de música hispanoamericana. 
Bien conocidos en Alcalá al 
haber realizado conciertos en 
directo en el pub Kingston, 
además de sus intervenciones 
en las actividades de la Caja 
de Madrid, los Chalanes se 
presentan en Alcalá con una 
triste novedad; no estará Ru
bén Vílchez, recientemente 
fallecido, por lo que Emilio 
Barrantes, el otro miembro 
del grupo, presentará un sus
tituto de Rubén Vilchez en la 
actuación. 

El lunes 22 de agosto actua
rá a partir de las diez de la no
che la orquesta de pulso y púa 
Tablatura, con una buena ex
periencia de actuaciones en 
Molina de Aragón, Barcelona 
y Palencia, amén de su re
'nombrada actuación en el cer
tamen internacional de músi-

. ca de pulso y púa de La Co
ruña. 
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Raúl y Pedro de Pedro 

Los aficionados a la guita
rra flamenca tendrán la opor
tunidad de disfrutar con Ma
nuel Martín y su grupo. Des
de el año 1975 Manuel Mar
tín viene manteniendo una lí
nea profesional dedicada a la 
enseñanza con clases a todos 
los niveles, conciertos y com
posición, abarcando el amplio 
abanico de posibilidades que 
ofrece la expresión musical. 
Establecido en la provincia de 
Ciudad Real el guitarrista ha 
realizado varios conciertos en 

la universidad de Alcalá y en 
el aula de cultura de la Caja 
de Madrid. Su actuación se
rá el 23 de agosto a las diez de 
la noche. 

El día 25 , también a las 
diez de la noche , habrá lugar 
para el humor y la sorpresa 
con el buen h?cer de dos ma
gos alcalaínos, Raúl y Pedro 
de Pedro. Los dos jóvenes sa
ben cómo hacer pasar un ra
to de lo más divertido a un 
público que acaba entregado 
totalmente a ellos. Raúl y Pe-

Orquesta Tablatura 

dro no tienen el más mínimo 
inconveniente para implicar 
en sus juegos al m~smísimo al
calde o a cualquier reportera 
de PUERTA DE MADRID 
que se ponga a tiro , y de ello 
puede hablar nuestra compa
ñera María Luz Sevilla. 

Por último, el día 27 de 
agosto los amantes de la dan
za clásica tendrán la oportu
nidad de disfrutar con la ac
tuación que a las doce de la 
noche ofrecerá la compañía de 
Arcadio Carbonell. 
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IU se muestra satisfecha del carácter tomado por las fiestas 

«Estas ferias son mejores que las del año pasado» 
El portavoz de Izquierda Unida en el ayuntamiento de Alcalá, Javier Ocaña, y la concejala que 

representa a esta organización en la comisión de Cultura, Teresa Galeote, manifestaron a PUER
TA DE MADRID que las ferias han mejorado este año con respecto al anterior: «Vemos de forma 
positiva el hecho de que se hayan acortado en días estas ferias. Con el problema económico que 
tiene este ayuntamiento y el problema social que existe en Alcalá, nos parece bien que se haya 

hecho un esfuerzo en comprimir estas fiestasi.. 

Javier Ocaña señaló que 
está satisfecho por el espíri
tu que tienen las ferias este 
año: «Me parece positivo 
que se sigan haciendo esfuer
zos por que, junto a una pro
puesta lógica de lo que son 
unas fiestas de tipo popular, 
se trate de darlas una pers
pectiva de tipo cultural im
portante. Creemos que ésa es 
una línea en la que nosotros 
hemos venido insistiendo 
desde hace años y que poco 
a poco ha ido tomando cuer
po». Para Ocaña es·muy im
portante que los ciudadanos 
complutenses vaya asimilan
do este criterio: «Los alcalaí
nos deben ir poco a poco 
cambiando ese carácter de 

fiestas de un determinado ti
po y en un determinado mo
mento a unas fiestas que ten
gan un contenido que pueda 
ser asumido por amplios sec
tores sociales, pero con un 
marcado carácter social». 

Izquierda Unida también 
se reitera una vez más en la 
creación de un nuevo recin
to ferial: «Nosotros propusi
mos como una idea el año 
pasado la de instalar el re
cinto ferial en la isla del Co
legio como un proyecto a 
medio plazo. Es una posibi
lidad que me parece intere
sante. También hay alguna 
posibilidad en La Garena, 
pero el problema es que el 
proyecto de este e~pacio ur-

banístico sufre del retraso 
general que ha tenido el pla
neamiento en Alcalá. Ni si
quiera están captados todos 
los terrenos, pues no se han 
firmado todos los convenios 
con los propietarios. De es
ta manera aquello no será un 
realidad, si es que lo es, has
ta dentro de varios años, po
siblemente a mitad de la si
guiente corporación. Mien
tras tanto el recinto ferial ac
tual nos sigue pareciendo un 
sitio inadecuado; por otra 
parte lamentamos que la ges
tión del planeamiento en es
te caso no haya sido lo sufi
cientemente ágil como para 
tener ya otro escenario dis
tinto», dijo Javier Ocaña. 

Teresa Galeote también 
felicitó el hecho de que la 
oferta cultural se haya am
pliado en estas ferias: «El pa
lacio arzobispal se está recu
perando en ese sentido con 
actuaciones culturales que 
además tienen un carácter 
popular porque yo siempre 
digo que lo popular no está 
reñido con la calidad. Se van 
a traer una serie de actuacio-

~ nes que consideramos muy 
interesantes». 

La representante de IU en 
la comisión de Cultura seña
ló como muy importante la 
programación en el patio de 
Santo Tomás de la universi
dad cisneriana: «Este año 
por primera vez· se hace esta 
colaboración con la Caja de 
Madrid, de tal manera que 
el patio de Santo Tomás va 
a ser un recinto en el que se 
hagan actuaciones de calidad 
y populares. Allí va a haber 
iodo un repertorio de actos 
muy interesantes». 

Galeote afirmó que «las fe
rias este año son mucho me
jores que las del año pasa
do», y destacó el impulso de 
la feria de artesanía: «El año 
pasado con el cambio de ubi
cación quedó un tanto redu
cida y desapercibida inclu
so. Nosotros hicimos una crí
tica al respecto diciendo que 
para hacer eso era mejor no 
hacer nada. Al final este año 
se ha conseguido que vengan 
más expositores y se va a po
ner en la plaza de los Santos 
Niños el teatro de autóma
tas, lo que va a producir más 
ambiente». 

La concejala de IU seña
ló: «Los alcalaínos van a ·en
contrar en estas ferias una 
amplia oferta de actividades 
con un variado número de 
escenarios. Nosotros insisti
mos también en el festival 
infantil para que se mantu
viera este año por el éxito 
que tuvo en la pasada edi
ción, pero nuestra idea es la 
que al final se ha tenido en 
cuenta, que se trasladara por 
todos los distritos en lugar de 
ubicarlo exclusivamente en 
el parque O'Donnell». 
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El PP critica a PSOE «par su Incapacidad de cambiar 

el planteamiento que siempre tienen las ferias» 

«Las ferias de este año son supercutres» 
Lu áJti•as ediciones ele las ferias y fiestas complutenses han venido siendo calificadas por el Partido 

Popalar como 'cutres'. Pues bien, este año la opinión de la portavoz municipal del grupo popular, la 
concejala Esther García Rom~Nieva ha variado y no precisamente para ahorrarse calificativos críti
cos hacia las ferias: «Este año las ferias soll supercutres», sintetizó para añadir que «el PSOE no coui
gue eDCODtrar un pluteamioto distinto a las ferias de lo que se ha hecho los años anteriol'Hll. 

Esther García Romero
Nieva manifestó que «el 
planteamiento que tienen las 

. ferias sigue siendo erróneo; 
nosotros seguimos diciendo 
que las ferias y fiestas de Al
calá tienen que ser prepara
das con un año de antela
ción, que en cuanto termi
nan las de un año inmedia
tamente hay que empezar a 
preparar las del año siguien
te y lo que vemos es que ca
da año la cosa va a peor, se 
empieza más tarde a organi
zarlas y luego ocurre lo que 
ocurre». 

La portavoz del PP seña
ló que ccnuestra idea es que 
las ferias ti~nen que dar un 
giro de 180 grados en sus 
planteamientos y para eso 
hay que empezar a organi
zarlas con mucho tiempo». 
El PP, según su portavoz en 
el ayuntamiento, planteó en 
su momento que era preferi
ble que en el capítulo de es
pectáculos se programara un 
par de actuaciones musicales 
fuertes a nivel internacional: 
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ccNosotros propusimos atrac
ciones del tipo de Whitney 
Houston, Sting, Gloria Ste
fan, es decir, atracciones con 
un nivel decididamente in
ternacional como única po
sibilidad de atraer gente y de 
dar un mayor renombre a 
nuestras fiestas tal y como se 
merece Alcalá>>. 

Sin embargo, para el PP 
el retraso en la organización 
no es buen consejero: ccUna 
vez más, como todo se hace 
deprisa y corriendo y en el 
último momento, nos hemos 
quedado no ya con lo de to
dos los años, sino incluso 
peor. O sea, que en lugar de 
esas dos grandes atracciones 
internacionales nos hemos 
quedado con dos actuaciones 
de las de andar por casa, los 
mismos de siempre y los que 
ya conoce todo el mundo. 
Creemos que estas dos actua
ciones de la plaza de toros, 
Manolo Tena y Celtas Cor
tos, no van provocar dema
siada expectación en Alca
lá». 

Calle Semt 
Esther García aseguró que 

el PP pretende que se le dé 
a las actuaciones del palacio 
arzobispal una gran impor
tancia: ccPensamos que de
ben tener un enfoque más 
cultural. Desde ese punto de 
vista creemos que lo único 
que ha mejorado este año es 
que se ha adecentado el re
cinto del palacio arzobispal, 
y hay que agradecer al obis
pado que generosamente ha 
vuelto a ceder este recinto. 
Al final va a haber gradas y 

. la gente va a estar más cómo
das». 

Pero en cuanto a las ac
tuaciones, para la portavoz 
del PP vuelve a ser más de 
lo mismo: ccOtra vez el retra
so nos hace quedarnos con lo 
que no quiere nadie. Confiá
bamos que se trajera la obra 
de teatro Calígula, pero al fi
nal no ha podido ser». 

Y en cuanto al concierto 
dejoan Manuel Serrat, Est
her García señaló que «con 

tantas veces como ha venido 
no me extrañaría que dentro 
de poco el PSOE propusiera 
en el ayuntamiento ponerle 
su nombre a una calle de Al
calá. El caso es que vuelve a 
ocurrir lo de siempre, que el 
PSOE nos trae a sus artistas. 
Al final puede que haya que 
nombrarle hijo honorífico de 
la ciudad, o darle algún tí
tulo porque la verdad es que 
estamos ya atragantados de 
tanto Serrat. Reconocemos 
su categoría ·como cantante, 
pero ya está bien de tantas 
prebendas a los amiguetes 
socialistas en el mundo del 
espectáculo como ocurre en 
Alcalá». 

Esther García manifestó 
que existe «la imperiosa ne
cesidad de que se construya 
un recinto ferial nuevo y en 
condiciones. Nos vamos a 
encontrar con los mismos 
problemas de todos los años. 
Es cierto que se ha avanza
do algo en el sentido de exi
gir unos seguros a los ferian
tes en cuanto a las atraccio
nes que hay en el recinto fe
rial, pero seguimos viendo 
deficiencias en el tema de los 
servicios públicos que se cie
rran muy pronto, en el del 
suelo en sí y sus condiciones. 
Esperamos gobernar en Al
calá pronto para que todo es
to cambie». 

«No nos convenceD» 
Así pues, al PP no le gus

tan estas ferias: «No nos con
vencen ni nos van a conven
cer nunca con estos plantea
mientos pueblerinos, con to
dos nuestros respetos para lo 
rural. El PSOE no se da 
cuenta de que Alcalá es una 
ciudad que se merece unas 
fiestas con más categoría. 
Ahí está Guadalajara, don
de todo el mundo reconoce 
que las fiestas son mucho 
mejores que las de Alcalá 
cuando es una ciudad bas
tante más pequeña. O sin ir 
más lejos, ahí están las de 
Torrejón, con la mitad de 
habitantes de Alcalá y con 
unas actuaciones más varia
das e interesantes que las 
que nos traen este año a 
nuestra ciudad». 

Esther García reconoció 
que «nuestros planteamien
tos de que esto cambie no 
son admitidos por la mayo
ría de la comisión. U nas ve
ces se nos dice que no hay 
presupuesto, otras que no 
hay tiempo, pero sistemáti
camente nuestras· ideas no se 
llevan a cabo». 

20 de agosta de ... 



Las Ferias 94 cuentan con el mismo presupuesto que el año 
pasado: alrededor de 40 millones de pesetas 

«La comisión de Cultura ha tenido la suficiente 
habilidad para que no sea una feria de. crisis, 
a pesar de ser un año de crisis» 

...;..Lola Pérez Ouirós, conceJala de festeJos-
La comisión de festejos del ayuntamiento lleva trabajando algunos meses en los preparativos de las Ferias 

94. En esta entrevista mantenida con la concejala de festejos, Dolores Pérez Quirós, expone los criterios se
guidos en estas fiestas, que ya se están encontrando con muchas críticas por las pocas diferencias que exis
ten con respecto a programas de años anteriores. Contradiciendo esta opinión, la concejala asegura que el 
programa, de una gran variedad, ha intentado satisfacer los gustos de todo el público de Alcalá. 

- ¿Este es un año de cri
sis para las ferias? 

- En la medida en que no 
aumentan los presupuestos se 
puede decir que es de crisis. 
Tampoco ha diuninuido, pero 
habida cuenta de que la vida su
be y los cachés son más caros 
día a día, sí se puede decir, no 
que sea 1111a feria en crisis, sino 
que es UD año de crisis. Pero 
creo que por parte de todos los 
miembros de la comisión de Cul
tura ha habido la suficiente· ha
bilidad para que no sea una fe
ria de crisis a pesar de ser UD 

año de crisis, puesto que va a ha
ber más variedad en cuanto a 
ubicación de los espectácalos y 
diversidad de los mfsmoa que en 
años anteriores. 

- ¿En qué consiste esa di
versidad? 

·•--tolletlM 

- Aparte de las actuaciones 
jóvenes, DOS hemos replanteado 
las ferias tal y como comenza
mos a hacer el año pasado, en 
vista de la opinión del público en 
general y de la transformación 
que está nfriendo la sociedad. 
Hemos recortado los espectácu
IOll más de tipo joven, puesto que 
la juventud tiene actualmente 
una oferta muy variada en la 
CAM, sale día a día, tiene mu
chos sitios para divertirse y mu
chas oportunidades de presen
ciar actuaciones. 

Nos hemos centrado más en 
otro tipo de público, más mayor 
y tranquilo, que quizás está es
perando esta semana de ferias 
para presenciar actividades y 
espectáculos a los que durante el 
año habitualmente DO acude por 
cuestiones económicas o bien 

por otro estilo de vida más tran
quilo que llevan. En este senti
do hemos potenciado las actua
ciones del Palacio Arzobispal en 
base a la experiencia del año pa
sado, que fueron los espectácu
los que más éxito tuvieron, y he
mos habilitado un nuevo recin
to que es el Patio de Santo Tomás 
de Villanueva para intensificar 
el carácter cu1tma1 que ya tuvie
ron las ferias del 93. En este re
cinto va a haber actuaciones de 
artistas de Alcalá fundamental
mente, financiadas en parte por 
Caja de Madrid, que esperamos 
sean del agrado de todo el 
mundo. 

- Ya el año pasado se ha
bló del criterio a seguir para 
estas ferias: reducir el núme
ro de días para aumentar la 
calidad de los espectáculos. Al 

final nos hemos quedado con fl 
menos días y el nivel es prác- d 
ticamente similar ... e: 

- Pero hay más variedad. 
Reducir el número de díu DO es l'I 

tanto por economizar, que tam- Cl 

bién, sino que está la opinión ge- 11 

neral o casi general de que las DI 

fiestas son muy largas. A partir d 
de loa años 70 se fue aumentan- J.¡ 

do el número de días, basta los 81 

últimos años que hemos tenido y 
11 días de ferias y el criterio ha 11 
sido más bien ése. e: 

En cuanto a la calidad de los Cl 
espectácalos, yo creo que es al- e 
ta, dentro de la oferta que hay, ci 
que DO siempre es todo lo amplia el 

que DOS gastaría. Todavía DO es- 81 

tá totalmente cerrado el progra- el 
ma, para que pueda nrgir algu- g 

na figura extranjera (Hablába- CI 

mos a finales de julio). En q 
principio teníamos en mente a ª' 
Gloria Stefan y falló por causas g1 
ajenas a nuestra voluntad, su- re 
pongo que a la suya no, y es que 11 

está embarazada. Y dentro de la te 
oferta que hay sí que hemos traí- 11 
do a lo mejorcito. Celta. Cortos ci 

es uno de los grupos que más es- et 

tá pegando a nivel nacional y Ci 

Manolo Tena creo que es el can-
tante de moda de los jóvenes ac- q 
fgalmente. En cuanto a actaacio- J.¡ 

nes de otro tipo es importante re- te 
seiiar el BaHet Nacional de Ca- n; 

ba, ballet que DO es una innova-
ción pero que llÍ está en constan- d 
te innovación; la revista Las V 
Leandras, algo desellfadado; así c; 
como la vuelta de Juan Manuel d 
Serrat, cantautor que siempre ha 
gustado mucho en nuestra ciu- p 
dad, evidentemente ya no tiene ci 
el público que tenía y es el moti- J.¡ 
vo de que DO vaya a la plaza de f1 
toros pero sí peDAJDos que pue- lCi 
de ser un espectácalo muy apto d 
para el palacio arzobispal para h 
aquellas personas, entre 35 y 40 CI 
años, que les sigue gastando; la D1 
zarzuela El Barberillo de Lava- te 
pi•, algo importante que no de- fe 
be desaparecer del cartel de fe- o 
riu; y una obra de teatro. b 

Son espectácalos de primera 
calidad y tienen un coste eleva- q 
do, no se ha intentado ahorrar, _,. 
sino diversificar; no hacer una e 
programación por hacerla, sino lE 
mirando todos los gastos que hay q 
en Alcalá. lE 

A esto hay qa~ añadir las seis · e 
actuaciones del patio de Santo q 
Tomás de Villanueva y las or- re 
questas de la plaza de Cervantes d 
y el recinto de las peñas, inten- 9 
tando que las orquestas de Alca-
lá tengan 'cancha' en estas fe- CI 

rías, como siempre. p 
- ¿Serrat puede ser una 

p actuación polémica, sobre to-
do despues de que su última lli 

actuación en Alcalá fue muy e 
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floja con respecto al número 
de espectadores? ¿Compensa 
en cuanto a caché? 

- Nosotros sabemos que Se
rrat ahora mismo es una actua
ción para un público muy deter
minado, pero no nos va a costar 
nada. Serrat está un poco fuera 
de programa, la adjudicación de 
las ferias -se sacaron a concur
so e hicimos una oferta abierta
Y todas las actuaciones que con
llevan taquillaje las organiza un 
empresario privado, Martín 
González. Dentro del pliego de 
condiciones no hay una actua
ción de este tipo y sin embargo 
en la oferta se inc:luye, lo que no 
supone un coste adicional para 
el ayuntamiento. A nosotros nos 
gusta que se llenen los espectá
culos pero por otro motivo: por
que quiere decir que hemos 
acertado, que lo que estamos or
ganizando gusta a la gente, pe
ro nunca con un criterio econó
mico, puesto que el ayuntamien
to no gana Di pierde nada si se 
llenan o se dejan de llenar. Pre
cisamente por evitar riesgos 
económicos es por lo que lo sa
camos a concurso. 

En otro aspecto no tiene por 
qué ser una actuación polémica 
la de Juan Manuel Serrat y yo es
toy convencida de que va a lle
nar el palacio uzobispal. 

- Otro aspecto destacable 
de las ferias son las peñas. 
Van a tener recinto, aunque 
cada vez son más las que tien
den a ubicarse fuera ... 

- Efectivamente. De las 16 
peñas que hay, este año en el re
cinto va a haber solamente 10, 
las demás tienden a ubicarse 
fuera y yo creo que ésa es la fi
losofía que debe tener una peña: 
dar ambiente a toda la ciudad y 
hacer sus actividades con las pe
culiaridades propias que no tie
nen por qué ser las miSJDas, No 
todas las peñas tienen que estar 
formada& por personas jóvenes 
o muy marchosas, tiene que ha
berlas de todo tipo. 

Soy consciente de la dificultad 
que hay de encontrar locales en 
Alcalá y es difícil que las peñas 
consigan que alguien les alqui
le un local para una actividad 
que los vecinos consideran mo
lesta. EJl cualquier caso SOD cin
co días reales laborables y hay 
que ser un poco permisivo. Pe
ro me parece positivo que cada 
día sean más las peñas que sal
gan fuera del recinto. 

- ¿Qué tal l~s relaciones 
con las peñas, sobre todo des
pues de acortar las ferias? 

- Muy bien. Ellos tienen su 
POllta.ra, la actividad municipal 
no es fácil y siempre debe ser de 
consenso. Los intereses que se 
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barajan desde cualquier área del 
municipio son muchos y la prue
ba fehaciente es que las ferias 
son una semana, que compara
do con el resto de la actividad 
municipal le podríamos dar una 
importancia mínima. Sin embar
go sí que es una semana donde 
se mueve y participa mucha 
gente y de ahí la importancia 
que tiene que las ferias tengan 
una buena organización y un 
amplio abanico de actividades. 

En este sentido ha habido una 
negociación tanto con las peñas 
como con los feriantes, que son 
parte interesada. Los feriantes 
con un interés puramente econó
mico y las peñas con un interés 
festivo, porque les gusta diver
tirse y me parece lógico que ha
ya muchos días de ferias, es la 
esencia de su existencia. Pero 
hemos llegado a un consenso 
beneficioso para todos, ha habi
do un pleno acuerdo y ahí esta-

mos en grata armonia. 
- ¿La idea es seguir redu

ciendo las ferias? 
- Ya veremos, al año que 

viene ya decidirán. 
- Las damas son otro as

pecto d.e las ferias. Los dis
tritos ya han optado por no 
elegirlas, pero las casas regio
nales no dejan de hacerlo, al 
igual que la Alcalaína Mayor 
de la Escuela de Folklore 
Complutense ... 

- Oficialmente no va a ha
ber ninguna clama. Elegidas por 
las entidades, va a haber una Al
calaína Mayor y las represen
tantes de las seis casas regiona
les que hay en Alcalá. A diferen
cia de otros años, y era algo que 
yo personalmente quería evitar, 
las damas no van a suponer un 
coste para el ayuntamiento, ya 
que las personas que van a ser 
damas aportan su propio traje. 
tn el caso de la Alcalaína Ma-

yor de la Escuela de Folklore 
Complutense me consta que es 
otro carácter y que esta entidad 
quiere seguir cambiando el ca
rácter de las damas. A ellos lo 
que les gustaría es elegir una 
persona, hombre o/y mujer, que 
hubieran destacado por algo en 
la ciudad, no necesariamente 
por su belleza, como era tradi
cional. Ya mantuvimos una con
versación en este sentido, lo que 
pasa es que es difícil elegir a una 
persona, ya que son muchas las 
personas de Alcalá que pueden 
destacar por algo. Siempre ha
bría comparaciones. 

- ¿Están previstas ya las 
carrozas del desfile que cierra 
las ferias? 

- Sí, las tenemos ya selec
cionadas. En la cabalgata, que 
intentaremos reforzar con pasa
calles, habrá seis carrozas ofi
ciales, a las que se sumarán las 
de algunas peñas y entidades 
que también quieren hacer ca
rrozas. Para ellos las platafor
mas están a su disposición. 

- ¿Cuál es el presu
puesto de las Ferias 94? 

- Como decía, es el mismo 
del año pasado: alrededor de 40 
millones de pesetas, más luego 
toros que es un presupuesto 
aparte. 

Todo lo que son contratacio
nes, actuaciones que conllevan 
taquillaje y orquestas, son 30 mi
llones de pesetas y el resto es pa
ra cabalgata e infraestructura. 
Hemos sacado a concurso tanto 
la iluminación de las ferias co
mo las casetas de las peñas pa
ra abaratar costes y se ha conse
guido una rebaja considerable. 
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Yolanda Ramos Falla, 
dama de la 
casa de Andalucía 
«Una amiga 
me dijo que como 
dama se pasa muy 
bien y conoces a 
mucha gente» 

Yolanda Ramos Falla 
estuvo a punto de no pre
sentarse a dama porque 
las fechas de las ferias le 
coincidían con las de sus 
vacaciones fuera de Alca
lá de Henares. Al final sus 
padres decidieron salir 
antes y una amiga la ani
mó entonces a que no lo 
dejara pasar: «Me dijo 
que se pasa muy bien y 
que conoces a mucha gen
te. Me presenté pensando 
que, si no salía, tampoco 
iba a pasar nada. Ahora 
estoy muy contenta». 
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Yolanda tiene 16 años y 
este curso le ·ha ido 
un poco mal en los estu
dios; así que, para el pró
ximo año, le toca repetir 
4° de la Enseñanza Secun
daria Obligatoria. Cuan
do termine la ESO le gus
taría hacer el bachillerato 
de Artes en una escuela de 
Artes de Madrid para des
pués en la Universidad 
hacer Bellas Artes o Ima
gen y Sonido en la Facul
tad de Ciencias de la In
formación. Como dama 
de la Casa de Andalucía, 
esta guapa joven llevará 
un traje de cordobesa he
cho en terciopelo de color 
rojo o granate, una cha
quetilla bordada y falda 
campera. 

Durante las fiestas Y o
landa no para ni un mo
mento en casa: «Estoy to
do el rato en la feria con 
mis amigos, me monto en 
los cacharros y voy a los 
conciertos. Me gustaría 
que viniesen a actuar los 
Héroes del Silencio». 

Su tiempo de ocio lo re
parte entre ir al cine, sa
lir con sus amigos, tocar la 
guitarra, bailar y ver la 
televisión. 
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Cristina carpintero 
García, Dama de la 
casa de Asturias 
«En ferias voy a 
todos los sitios y 
no me pierdo 
nada» 

Cristina Carpintero 
García resultó elegida xa
na de la Casa de Asturias 
para las ferias de Alcalá el 
año pasado. Ello implica
ba que este año sería da
ma: «Tenía ilusión por ser 
xana el año pasado y aho
ra esto ... Dos pájaros de 
un tiro». Con una madre 
de Luarca (Asturias), un 
padre de Toledo y una 
hermana madrileña, Cris
tina na.ció en Gijón hace 
diecisiete años y, hace 
cuatro, vinieron a vivir a 
Alcalá. Después de un año 
sin estudiar, para el cur
so que viene cogerá otra 
vez los libros: «Voy a ha
cer Secretariado de Direc
ción, que es a lo que me 
gustaría dedicarme». Pero 
no todo es estudia~; a la 
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dama de la Casa de Astu
rias 1994 le gusta ir al ci
ne en su tiempo libre y, 
sobre todo, leer. Ella mis
ma se define como una 
auténtica devoradora de 
libros, principalmente de 
dramas con autores como 
V.C. Andrews. También 
le gusta el baloncesto. 

Cristina llevará para las 
ferias el traje antiguo de 
Gijón, que tiene de cuan
do vivía allí y pertenecía 
a un grupo de baile. Con
siste en una falda larga de 
color azul, un camisón, un 
mandil negro, un chaleco 
y un pañuelo blanco en la 
cabeza. 

Esta joven de diecisie
te años es de las que vive 
a tope las fiestas de Alca
lá; ella explica riéndose 
que, normalmente, cuan
do terminan las ferias, 
«acabo que no me puedo 
ni mover. Me tiro un día 
entero durmiendo. Voy a 
todas partes, voy y no me 
pierdo nada». Cristina 
confiesa que le gustaría 
que actuase en las ferias 
'El Ultimo de la Fila', así 
como ver torear a J esulín 
de Ubrique y a El Cordo
bés. 
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Marta López Sáez, 
dama del centro 
castellano-Leonés 
«Como a mi 
madre le hacía 
ilusión me 
presenté a dama» 

La madre de Marta Ló
pez Sáez pertenece al Cen
tro Castellano-Leonés y, 
el año pasado, le pregun
taron que si tenía alguna 
hija con la edad suficien
te como para presentarse 
a dama. «Como a mima
dre le hacía ilusión, me 
present~. A mí también 
me gusta». 

Marta tiene 17 años y, 
el curso que viene, empe
zará 1° de B.G., lo que 
equivale al antiguo 3 ° de 
B UP, en el Instituto de 
Bachillerato n°8. En la 
actualidad también está 
estudiando francés y no 
piensa dejarlo porque, en 
el futuro, le gustaría hacer 

la carrera de Filología 
Francesa. 

Para las ferias, como 
dama, llevará el traje re
gioi;ial de Castilla-León, 
formado por una camisa y 
una falda de color rojo con 
rayas negras en la pai;te 
inferior. 

La dama del Centro 
Castellano-Leonés suele 
disfrutar de las ferias to
do lo que puede, con el 
impedimento de que la 
hora de regresar a casa no 
le permite vivirlas todo lo 
que le gustaría: «Porque 

. no me dejan mis padres y 
tengo que estar más bien 
pronto en casa que si 
no ... » 

Con respecto a los con
c~ertos, no tiene preferen
cia porque vengan a ac
tuar unos u otros e igual le 
ocurre con los toreros, 
porque no le gustan los 
toros. 

Jugadora de balonmano 
en su tiempo libre, afirma 
que también le gusta mu
cho el cine pero no va de
masiado a ver películas 
porque, si tiene que ele
gir, prefiere pasar los ra
tos de ocio saliendo con 
sus amigos. 
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Oiga Martín carreras, 
dama del centro 
castellano-Manchego 
«Mi madre 
y la madre 
de mi novio 
me · animaron 
a presentarme» 

Oiga Martín Carreras 
tiene 19 años y ha dejado 
definitivamente los estu
dios para trabajar en una 
tienda de ropa en Alcalá 
de Henares. Descendien
te de familia manchega, 
tenía ilusión por presen
tarse a dama del Centro 

/ 
I 

Castellano-Manchego, en 
representación de la tierra 
familiar, aunque no pen
saba salir elegida: «Mi 
madre y la madre de mi 
novio me animaron a pre
sentarme». 

El traje que vestirá co
mo dama para las fiestas 
lleva pololos con una fal
da encima, otra falda de 
paño grueso en color ne
gro, un mantillo de tercio
pelo, una camisa con cue
llo ancho, una toquilla y 
un bolsito. 

Se prepara para diver
tirse en las ferias y confie
sa que, otros años, aunque 
le gusta participar en los 
actos, por las mañanas no 
suele hacerlo porque vive 
las fiestas hasta tarde y las 
pasa durmiendo. Quizá 
esta vez sus obligaciones 
de dama no se lo permi
tan. «Si este año hay que 
participar, se participa». 
También le gustan mucho 
los conciertos, especial
mente si vinieran Modes
tia Aparte o Miguel Ríos. 

Cuando no trabaja va a 
ver películas de cine, escu
cha música o juega al te
nis: «Ese es mi estilo». 

20 de agosto de t994 
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Mª Jesús Pardal 
Antúnez, dama del 
centro Extremeño 
«Dije que cuando 
tuviera los quince 

, 
me presentar1a 
a dama» 

Animada por su hermana, 
Mª Jesús Pardal Antúnez, 
de quince años, se presentó 
a dama del Centro Extreme
ño para estas fiestas de Alca
lá de Henares 1994. De to
dos modos tampoco necesi
taba mucho empuje porque, 
desde hacía mucho tiempo, 
Mª Jesús quería ser dama 
·pero no tenía la edad: «Co
mo otros años no había teni
do la edad, dije que cuando 
tuviera los quince me pre
sentaría». Y tuvo suerte por
que resultó elegida. 

Este año acaba de termi
nar 2° de BUP en el Insti
tuto de Bachillerato n°6, Al
cal'a Nabar. Ha aprobado 
todas las asignaturas y el año 
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que viene estudiará 3°. 
Cuando termine la enseñan
za secundaria, «Si me va 
bien», le gustaría hacer una 
de las carreras más difíciles 
que hay en la actualidad en 
las universidades, Arquitec
tura. 

En las fiestas llevará el 
traje regional de Extremadu
ra, que consiste en refajos 
grandes, bien de la provin
cia de Badajoz o de la de Cá
ceres. El de Badajoz lleva 
mantón y camisa negra con 
refajos a rayas. El de Cáce
res consiste en una camisa 
blanca, un corpiño y un re
fajo bordado de color rojo. 
Con tanta ropa y las tempe
raturas del verano, Mª Jesús 
pasará calor en las ferias, pe
ro afirma que no le importa. 

La dama del Centro Ex
tremeño para este año 1994 
explica que le gusta mucho 
vivir las ferias de Alcalá de 
Henares y participar en to
dos los actos que puede, in
cluidos los conciertos, aun
que no tiene preferencia por 
ningún artista en especial, 
así como por ningún torero 
porque no le gusta la fiesta 
taurina. 

Mª Jesús dedica su tiem
po libre a escuchar música y 
al deporte, aunque no prac
tica ninguno en especial con 
asiduidad. 
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Silvia de Marcos, 
Dama de la Escuela 
de Folklore 
complutense: 
«Estoy 
acostumbrada a 
los 1 O días de 
ferias y me parece 
mal que las 
hayan acortado» 

Silvia de Mar cos repre
sentará a la Escuela de Folk
lore Complutense en estas 
Ferias 94. Es alcalaína, na
cida en el hospital de La Paz 
hace 18 años , y el próximo 
curso comenzará a estudiar 
1 ° de BUP. Cuando termi
ne el bachillerato no sabe si 
seguirá estudiando o no , 
considera que hasta ese mo
mento todavía tiene tiempo 
para pensar sobre su futuro. 
El hobby al que procura de
dicar más tiempo es a salir 
con su novio e ir al cine con 
él. 

Silvia conoce las ferias a 
fondo , ya que es peñista de 
Los Pendones desde hace 
muchos años. Está muy con
tenta de representar a Alca-
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lá, sabe que tiene que dejar 
el pabellón muy alto y con
sidera que tiene una gran 
responsabilidad: «Estas fe
rias van a suponer que ten
go que estar controlando un 
poco más, tengo unos hora
rios y unos compromisos que 
cumplir y tengo una respon
sabilidad». 

Cuando hablamos con ella 
todavía conocía poco del 
programa de las ferias, pero 
lo que había oído le parecía 
bien. Con lo que no está tan 
de acuerdo es con la reduc
ción de días festivos. Como 
buena peñista, quiere sus 10 
días de ferias de principio a 
fin: «Ya sé algunas actuacio
nes que hay, me parecen 
bien, pero algunas cosas me 
parecen mal porque estoy 
acostumbrada a los 10 días 
de ferias y me parece muy 
mal que las hayan acortado. 
Sé que son muchos días y la 
gente que trabaja se cansa 
demasiado, pero son 10 días 
que por lo menos los peñis
tas estamos esperando. Son 
nuestras ferias y pienso que 
no son demasiados». 

Silvia intentará compagi
nar este año su cargo de da
ma con las actividades de la 
peña y en cuanto tenga un 
rato libre cambiará el traje 
de alcalaína por el de la pe
ña: «Los ratos que tenga que 
estar de dama, ya lo he di
cho , tengo mi responsabili
dad. Pero soy de una peña y 
eso no lo voy a dejar». 
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Beatriz García Marín, 
Dama del 
Hogar de Avila 

«Lo que más me 
gusta de las ferias 
es el bombero 
torero» 

Beatriz García Marín 
tiene sólo 14 años y en las 
próximas ferias será la da
ma del Hogar de Avila. 
Acaba de terminar 8 ° de 
EGB y ha aprobado todo, 
así que el curso que viene 
empezará la enseñanza se
cundaria en el Instituto de 
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Bachillerato Compluten
se. Para el futuro se deci
de por estudiar la carrera 
de Magisterio «porque me 
gustan mucho los niños, 
sobre todo los pequeños». 
Pero no sólo piensa en es
tudiar. A Beatriz le gusta 
mucho ir al cine, salir con 
sus amigas, hacer turismo 
y, en verano, ir a la pisci
na. 

Beatriz tenía ilusión 
por ser dama en las fiestas 
de Alcalá de Henares, así 
que la animaron apresen
tarse: «Me lo propusieron 
y me encantó, pero la ver
dad es que no me espera
ba salir elegida». 

Su ropa de dama será 
un traje regional de Avila 
que lleva una falda, un 
mandil, un pañuelo y una 
especie de bolsito. 

Esta joven es de las que 
participa en todo lo que 
puede durante las fiestas 
alcalaínas: «Me monto en 
casi todas las atracciones, 
voy a los toros y lo que 
más me gusta es el bombe
ro torero. También voy a 
los conciertos y me gusta
ría que viniesen Vicever
sa, Marta Sánchez, OBK 
o Platón». 
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El objetivo de la Escuela de Folklore es «darle identidad a Alcalá» 

La Alcalaína Mayor llevará un acompañamiento de 
11 personas también ataviadas con el traje típico 

La Escuela de Folklore Complutense ha dispuesto un acompañamiento para Silvia de Marcos, su Al
calaína Mayor, dama de las Ferias 94, compuesto por Rocío Sánchez Pardo y Mª Carmen Rodríguez 
y la Alcalaína Mayor Infantil, Silvia Barco Almena, y sus dos damas, Irene García-Abad Matea y Cris
tina Navarro Gómez, todas ellas con sus respectivos 'caballeros' acompañantes. 

La Escuela de Folklore 
Complutense ha querido que 
Alcalá fuese representada en 
estos jóvenes y niños durante 
las Ferias 94. Ellos participa
rán, acompañando a su dama, 
en todos los actos que marque 
el programa. El objetivo es 
«darle identidad a Alcalá» 
destacó la presidenta de la es
cuela y creadora del traje de 
alcalaíno/a, Carmen Martínez 
León. 

Como escuela participarán 
con un pasacalles en la ofren
da a los Santos Niños y a la 
Virgen del Val con la que se 
abren las ferias y también con 
una carroza en el desfile final 
de fiesta. 

Mª Carmen Rodríguez, 
Mani para los amigos, tiene 
19 años, es estudiante de 
COU y también está realizan
do un cursillo de moda, aun
que su principal dedicación es 
el baile. Es vocal y profesora 
de danza de la Escuela de 
Folklore Complutense, com
puesta en la actualidad por 24 
personas -9 en el grupo de 
baile y 15 en la rondalla-. 
Mani considera que la escue
la, a cuyos componentes les 
une su amor por Alcalá y por 
los bailes tradicionales, «está 
subiendo a más y ya se nos tie
ne más en cuenta». Desde ha
ce 7 años Mani está vincula
da a las damas de ferias, ac
tuando de acompañante y en
cargándose de sus trajes de al
calaína; incluso el pasado año 
ella misma fue dama, repre
sentando a la escuela como Al
calaína Mayor. Sus aficiones 
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son: salir con los amigos, pa
sárselo bien, el mundo de la 
moda y sobre todo bailar. 

Rocío Sánchez Pardo tiene 
14 años y el próximo curso co
menzará a estudiar Forma
ción Profesional en las Esco
lapias. Su objetivo es ser Ayu
dante Técnico Sanitario. Lo 
que más le gusta es «salir con 
los amigos, sobre todo, y bai
lar» y también leer y escuchar 
música que le encanta. Con 
respecto al deporte lo practi
ca de tarde en tarde ya que no 
tiene demasiado tiempo libre 
para dedicarle. Para lo que sí 

tiene tiempo es para la Escue
la de Folklore Complutense: 
«Me gusta mucho bailar, soy 
muy alegre y tengo mucha 
marcha. Además damos a co
nocer los bailes típicos de 
Alcalá» 

La Alcalaína Mayor Infan
til es Silvia Barco Almena. 
Tiene 10 años y estudia 4° de 
educación primaria en el co
legio San Felipe Neri. Lo que 
más le gusta hacer cuando no 
está estudiando es bailar en la 
Escuela de Folklore Complu
tense. «Me gusta y los bailes 

son muy bonitos, además soy 
alcalaína y quiero bailar los 
bailes de Alcalá». 

Cristina Navarro Gómez 
tiene 7 años recién cumplidos 
y también es de Alcalá. Está 
en primer curso de primaria 
en el colegio Cardenal Cisne
ros. Está muy contenta de po
der participar de alguna for
ma en las fiestas de su ciudad 
y le encanta vestirse de 
alcalaína. 

Irene García-Abad Matea 
tiene 7 años y estudia 2 ° de 
primaria en el Sagrado Cora
zón de Jesús Filipenses. Nació 
«en Madrid porque en Alcalá 
no había hospitales» pero se 
considera muy de aquí. Lo 
que más le gusta es bailar en 
la Escuela «porque los bailes 
son antiguos y me gustan mu
cho». No sabe en qué consis
tirá su intervención en las fe
rias , porque «nunca lo he he
cho» pero cree que será «mu
cho lío». 
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La Orquesta Tablatura de Pulsa y Púa actuará durante las Ferias 94 

«El mejor nivel que pueden traer a Tablatura es 
que tengan ganas de tocar» 
La orquesta quiere aumentar el número de componentes 

Una de las novedades de las Ferias y Fiestas de Alcalá 1994 es la celebración de una Semana 
Cultural en el incomparable escenario de la Universidad Cisneriana. Entre los que participarán 
en esta semana cultural está la Orquesta Tablatura de Pulso y Púa de Alcalá de Henares, cuya 
actuación tendrá lugar el lunes 22 de agosto a las 22'00 horas. 

La Orquesta Tablatura 
de Pulso y Púa surgió en 
1987 tras la escisión de la 
rondalla del Centro Obrero 
Católico. La mayoría de los 
componentes de esta ronda
lla pasaron a formar parte de 
la orquesta, que giró su rum
bo hacia la música clásica de 
autores españoles -Albéniz, 
Granados, Tárrega o Falla
interpretada con laúdes, gui
tarras y bandurrias. Adolfo 
Prado asume la dirección del 
gru¡;>o desde sus inicios. Co
mo fUriosidad, decit\que la 
palalbra tablatura, que da 
nombre a la orquesta, es el 
estuklio de la correcta posi
ció~ de los dedos en el más
til de los intrumentos. 

Tablatura quiso destacar 
en e1 transcurso de esta en
trevista que la orques
ta tiene las puertas 
abiertas a todas aque
llas personas interesa
das en este tipo de mú
sica. El único requisi
to es saber tocar la ban
durria, el laúd o la gui
tarra. No se exige nin
gún 1 nivel: «El mejor 
nivel que pueden traer 
a Tablatura es que ten
gan ganas de tocar y se
pan sacrificarse un po
co», declaró el director, 
Adolfo Prado. Actual
mente el grupo está 
compuesto por 12 per
sonas, aunque les gus
taría ampliarlo hasta la 
veintena, e incluso 
más, y hacer una es
cuela para enseñar el 
manejo de estos instru
mentos musicales. Ja
vier García, el guitarra 
solista, manifestó que 
son «un grupo de Alca
lá de aficionados que 
poco a poco estamos 
yendo a más y ahora 
queremos ampliar el 
grupo para hacerlo más 
consistente». Añadió 
que cualquier persona 
que toque el laúd, la 
bandurria o la guitarra 
rápidamente se sentirá 
atraído por la clase de 
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Javier García, guitarra solista, y Adolfo Prado, director de la or
questa Tablatura desde que se formó, en 1987. 

música que hace Tablatura 
y por el conjunto que for
man: se trata en general de 
gente joven, entre 20 y 28 
años, que conviven en un 
atractivo ambiente. 

Tras su actuación en las 
ferias de Alcalá, Tablatura 
actuará en septiembre en el 
Festival Internacional de 
Pulso y Púa de Logroño, el 
más importante de España y 
reconocido así en Europa; en 
octubre viajarán hasta Aran.
juez y posteriormente hay 
planes de salir al extranjero, 
concretamente a Alemania, 
con posibilidades de hacer 
alguna actuación más. «To
das estas salidas dan un am
biente diferente de convi
vencia y además nos lo pa
samos muy bien. La música 
de por sí es bonita y en gru
po m~cho más». 

Su primera actuación im
portante y que les ha dado a 
conocer en el ámbito de la 
música de pulso y púa fue en 
el Concurso Internacional 
de Música de Pulso y Púa 
celebrado en La Coruña los 
días 1, 2 y 3 de octubre de 
1993, festival en el que re
presentaron a Alcalá. 

Ninguna ayuda 
de nadie 

Los componentes de 
Tablatura, como mu
chos otros aficionados, 
miembros de grupos de 
las más variadas expre
siones artísticas, tienen 
a la música como un 
hobby que les cuesta 
dinero. Representan a 
Alcalá en sus actuacio
nes por el mundo, pe
ro precisamente es aquí 
donde se les conoce po
co y se les ayuda muy 
poco desde las institu
ciones: «No se nos ayu
da nada. Representa
mos a Alcalá y sería 
mucho más interesante 
que el ayuntamiento 
aportara algo para los 
grupos que vengan de 
intercambio, porque 
nosotros donde vamos 
lo tenemos pagado to
do. Sin ayudas no pue
de haber en Alcalá ni 
festival, ni encuentro, 
ni intercambio porque 
nosotros no tenemos 
medios para subven
cionarlo. El apoyo del 
ayuntamiento sería un 
respaldo muy impor
tante», concluye Adol
fo Prado. 

PUERTA de lladrld 

·. 



Antonio Ropero, de la peña Los Pendones. A. la derecha, un peiiista de la peña El Woky. 

Las peñas de fiestas opinan sobre las Ferias 94 

<<El programa se ha hecha en das 
días y na da para más>> 
La mayoría considera 11ue son algo floJas, el resto se reserva la opinión 

Más de un millar de personas forman parte de alguna de las 16 peñas festivas alcalaínas. El objetivo 
de este importante colectivo es fundamentalmente animar las Ferias de Alcalá pasándoselo lo mejor 
posible. PUERTA. DE MADRID entrevistó a las peñas -excepto a 'Puerta de Madrid' y 'Los Pencos', 
con las que no se pudo contactar- para conocer su opinión sobre estas Ferias 94 y, en espera de que 
empiecen, la opinión generalizada es bastante pesimista. La mayoría de los peiiistas coinciden en el 
declive de estas fiestas, que no se corresponden con la categoría de una ciudad como Alcalá de Hena
res. Pero pese a todo, pocos faltarán a la cita con las ferias que comienzan mañana, sábado 20 de agosto. 

Los Pendones quieren de las actuaciones. Por su par- reserva la opinión: «Las ferias 
montar unas ferias paralelas te El Golpe es más optimista de este año un poco cortillas 
en la caseta que ocuparán en y considera que las ferias han en actuaciones y cosas de esas 
el recinto de la Paloma, con sido «Un poco mejoradas» con pero los acontecimientos lo di
' concurso de Karaoke' inclui- respecto a otros años y que «Se rán. La animación por nues
do. Lo que más les ha moles- ha contado un _¡>oco más con tra parte es siempre la misma 
tado de estas ferias es la supre- las peñas».El Hormigón se pero ya veremos a ver». 
sión de días: «Las fiestas las 
vemos un poquito... flojas. 
Seguimos con la manía de que 
se empezaran como todos los 
años. Se llegó a un acuerdo 
con las peñas que se achicaban 
por falta de presupuesto y he
mos aceptado, pero nuestro 
deber es que siguieran igual 
porque hemos quitado un do- • 
mingo que la gente no sabe lo 
que va a ser». 

«Desparramar todo lo que 
se pueda» es 1()~9ue harán los 
peñistas de El Woky, para los 
que las ferias de este año se 
presentan «Un poco jodidas. 
Recorte de días, hay menos 
actuaciones, los toros nQs los 

· han sacado fuera de fiestas ... 
Se junta todo». 

La o_¡>inión de El Juglar y 
de El Quijote es más come
dida. Los primeros conside
ran que aunque «flojas de pre
supuesto y con pocas actuacio
nes fuertes, por lo demás 
bien» y los segundos, a los que 
le parece bien el recorte de 
días, opinan que «el balance 
parece ser bueno de momen
to» a pesar de la mediocridad 
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El Cazo preparando las fiestas 

El peñista entrevistado de 
El Zapato manifestó que en 
las fiestas «DO salimos de lo 
mismo. Habrá que esperar 
acontecimientos pero yo per
sonalmente las veo muy recor
tadas. Se han recortado dos 
días pero no implica para na
da al presupuesto, que conti
núa como los anteriores años 
-de donde no hay no se pue
de sacar-. Las veo un poco 
bajas para lo que es el nivel de 
Alcalá de Henares». 

Los peñistas quieren sacar 
las ferias adelante 

El Desbarajuste opina," en 
principio, que las Ferias 94 
son «Un poquito cortas», aun
que confían en la capacidad 
de los peñistas para sacarlas 
adelante: «Esperamos que nos 

. . - ~ 
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VEA su CUARTO DE BAÑO 
ACABADO, ANTES DE EMPEZAR. 

o espere más, acérquese a un Distribuidor Roca con las 

medidas del cuarto de baño de su casa y explíquenos cómo le 

gustaría que fuese en realidad. En muy poco tiempo y con 

DIBA, programa de Diseño Integral del Baño por ordenador 

de Roca, le .mostramos el diseño en color y en tres 

dimensiones del nuevo baño, el plano de la distribución y el 

presupuesto completo. Y cuéntenoslo sólo a nosotros, porque 

sólo Roca tiene la más amplia gama de diseños, modelos y 

colores de todos los elementos que 

componen el cuarto de baño. Vea 

cómo es el baño de sus sueños, antes 

de empezar las reformas. 

laguardia 
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Juan Carlos Gracia, de Los Doblones 

Fernando Iglesias, de El Zapato 

vayamos superando, hacien
do más actividades y entonces 
creemos que va a salir bien». 

Peíüstas de Los Jardineros 
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No están de acuerdo con que 
los toros se hayan salido del 
programa. 

Los peñistas de El Pito ven 
«muy pobres» las Ferias 94 y 
también creen que son los pe-

Carlos Hurtado, de El Golpe 

ñistas los que podrán contra
rrestar esa pobreza: «Intenta
remos sacarlas adelante entre 
todos como podamos, partici
pando sobre todo». Con res
pecto al recorte de días, los ha 
«fastidiado mucho, pero ha
brá que adaptarse a lo que 
sea. El año que viene tratare
mos de luchar un poco más 
porque este año ya no hay 
solución». 

Los Doblones se estrenan 
este año y aunque muchos de 
sus miembros provienen de 
otras peñas tienen el entusias
mo de los que comienzan: 
«Está el rollo de que nos han 
acortado los días pero inten
taremos pasárnoslo lo mejor 
que podamos». 

La opinión de El Cazo es 
que quizás lo que pretenden 
desde el ayuntamiento con es
tas ferias, «bastante malillas», 
es que «las peñas desaparez
can a base de incordiarnos pa
ra que nos desanimemos». No 
saben qué ha provocado la de
cadencia de las ferias de Alca
lá pero ellos están resueltos a 
recuperar la mejor de sus edi
ciones: «Este año nos salimos 
del recinto de las peñas y nos 
vamos a un local donde vamos 
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Peñistas de El Hormigón 

a estar todos más unidos. 
Queremos atraer a la gente 
para cuando cierren La Palo
ma e ir de peña en peña para 
animar a que todo el mundo 
haga lo mismo, animando al 
mismo tiempo a toda la ciu
dad, exactamente como eran 
las fiestas 5 años atrás». 

Una de las componentes de 
Los Grillaos destacó la falta 
de previsión en la organiza
ción de las ferias: «Desde sep
tiembre se empieza a hablar y 
resulta que siempre espera
mos a última hora, con lo cual 

las actuaciones son las que 
quedan o las que puedas en
contrar>>. En su opinión el de
sencanto está cundiendo entre 
las peñas por la poca capaci
dad de decisión que tienen en 
la configuración del progra
ma: «Normalmente las peñas 
estamos ahí todos los días pe
ro luego a la hora de la ver
dad tampoco se ve que seamos 
parte imprescindible para for
mar la fiesta. Vas a las reunio
nes y siempre se habla de lo 
mismo, nunca se saca nada en 
claro. Estoy muy desencanta-

Miembros de la Peña Complutense El Quijote 

da porque al final veo que no 
sirve para nada: estamos aquí 
damos nuestra opinión pero 
luego lo que cuenta es la co
misión de festejos la que de
cide». Esta joven reconoce 
además una parte de culpa en 
los peñistas: «Las peñas han 
degenerado mucho porque 
queremos que nos den mucho 
y dar poco. Lo digo particu
larmente por los socios de mi 
peña que les digo que haga
mos esto o lo otro y me dicen 
que para qué. Ha llegado un 
momento que quieren que nos 

limitemos a nada porque es
tán desencantados de todo y 
es muy difícil ponerles otra 
vez a trab~1';,1"'•· Los J ar · eros coinciden 
con la improvisación que 
apuntaban Los Grillaos. «Las 
fiestas de este año van a resul
tar una porquería porque des
pues de estar dos meses discu
tiendo la duración y si iba a 
haber toros dentro o fuera de 
las ferias, cuando se han pues
to a hacer el programa ya era 
el mes de julio y así va va a 
quedar. No nos gusta que el 
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En las fotos, de arriba a abajo: 
Esteban, Belén, José y Mati, de 
El Pito; peñistas de El Juglar; y 
Fran y Antonio, de Los Pichis. 
programa se haya hecho en 
dos días y no da para más». 
Consideran que el ayunta
miento utiliza a las peñas pa
ra rellenar un programa cuyo 
contenido es nulo: «No tiene 
absolutamente nada y no hay 
ninguna variación interesan
te sobre otros años, es más, se 
han reducido cosas. La gente 
que se lo puede pasar bien son 
los que estén en una peña y se 
lo sepan montar». Creen que 
«ha dejado de haber ambien
te» y que las peñas tienen mu
cho que ver en ello: «No pue
de ser que haya peñas que es
tén para sacar dinero. Las pe
ñas están para que la gente se 
divierta, no para ser meros 
bares y hacer negocio». El 
problema consideran que es el 
recinto de La Paloma: «No se 
trata de que las peñas estén 
concentradas en un sitio, no 
lo vemos atractivo. Se trata de 
que, si son las ferias de Alca
lá, esté toda la ciudad en mo
vimiento y, si viene gente de 
fuera, más mérito tiene el te
ner una peña en cada barrio». 

La seguridad en el recinto 
ferial es lo que más preocupa 
a los peñistas entrevistados de 
Los Pichis. «Cualquier año 
en el recinto ferial puede pa
sar cualquier desgracia por
que no está ni mínimamente 
acondicionado para albergar 
a tanta gente, aunque para 
encontrar un local en la ciu
dad es problemático». La con
centración de las peñas en La 
Paloma también se ha notado 
con respecto al ambiente: «Si 
se cobra una subvención es 

-para animar las ferias y esta 
animación no se tiene que ba
sar en mantener a la gente en 
el recinto hasta las tantas de 
la noéhe con bebidas, sino que 
la peña tiene que salir fuera. 
De hecho, desde que estamos 
allí no se nos ve en los bailes 
ni en la calle, se ha notado un 
montón». Con respecto al pro
grama, creen que el ayunta
miento va a «lo fácil, no hay 
variedad. Para la gente que 
no sea de una peña no le veo 
el aliciente que pueden tener 

-las fiestas, vería la verbena y 
el recinto y nada fuera de lo 
normal». En su opinión las 
reuniones peñas/ayuntamien
to no sirven para mucho: «Ca
recen de sentido porque a la 
hora de la verdad siempre 
opina la misma gente y no es 
un órgano de decisión. Se va 
a coordinar lo de siempre, no 
a aportar nuevas ideas». «Que 
sea lo que Dios quiera», con
cluyen. 

20 de agosto de t9M 
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carios López Tello: ORcial jefe accidental de la POiicía Municipal 

«Espero que estas sean mis últimas ferias 
como jefe de la Policía» 
«APelo al buen sentido de la gente para evitar Incidentes» 

Carlos López Tello es oficial de la Policía Municipal y jefe accidental del cuerpo hasta que se 
cabra la jefatura tras la excedienc:ia que se le concedió al subinspector Juan José Tamayo. Así pues, 
como jefe accidental es el encargado de coordinar toda la actuación de los agentes de la Policía 
Mmdcipal complutense durante las ferias, una tarea que no le es extraña puesto que ya ocupó du
rante años la jefatura antes de la llegada de Juan José Tamayo. Para López Tello el cometido que 
tiene que realizar es complicado por la propia duración y magnitud de los festejos: Jtara nosotros 
las ferias no son ocho días como marca el programa de actOS1t. 

El oficial de la Policía Mu
nicipal complutense aclaró 
que «nosotros ya llevamos tra
bajando sobre las ferias des
de hace mes y medio, e inclu
so antes, a efectos de acoplar 
los servicios, buscar las per
sonas que nos hacen falta y 
con arreglo al programa de fe
rias así vemos la cantidad de 

. policías que nos hacen falta. 
CoDJo se puede comprender, . 
el dta del desfile de carrozas 
haccln falta muchos más poli
cías que cualquier otro día 
normal y corriente». 

Por lo que se refiere a las fe
rias de forma específica, el 
trabajo de la Policía Munici
pal ~omenzará el día 20 de 
agosto: ccEse es el día que em
piezan las ferias para todos los 
ciudadanos, pero aunque la 
feri~ no termina hasta el día 
27 por la noche, nosotros ten
dremos servicio de ferias has
ta e~ día 28, que es domingo. 
Ese día, por ser domingo, es
peramos mucha afluencia de 
gente y aunque no haya actos 
programados estamos seguros 
que habrá mucha actividad en 
la calle». . 

Para Carlos LÓpez Tello las 
ferias en sí mismas reúnen 
tanta gente, especialmente al
gunos actos, que la presencia 
policial a nivel preventivo es 
más que necesaria: ccLo que 
hacemos desde ese punto de 
vista es reforzar los servicios 
durante estos días de ferias 
con personal de la plantilla 
que acude de forma volunta
ria a los refuerzos. Esto se ha
ce con arreglo a los días y a las 
actividades que haya, de tal 
manera que unos días hay 
más policías y otros menos, 
pero siempre hay una presen
cia constaµte que considera
mos necesaria por la impor
tancia de las ferias». 

Sin embargo hay que dis
tinguir entre lo que son las fe
rias y sus actividades y los ser
vicios habituales que realiza 
la Policía Municipal: «Noso
tros durante las ferias realiza-
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mos los servicios ordinarios, 
de todos los días, más los pro
pios de las ferias. Y lo que es
tá uiuy claro es que no se pue
den olvidar esos servicios que 
realizan ordinariamente. Con 
arreglo al calendario hay que 
tener en cuenta que las ferias 
son a finales de agosto, lo que 
significa que hay un conside
rable retorno de veraneantes, 
lo que hace que las calles re
gistren mayor cantidad de 
personal, y más teniendo en 
cuenta que por las ferias mu
chos alcalaínos regresan unos 
días antes de sus vacaciones. 
De esta forma hay que tener 
en cuenta que las cosas se 
complican de tal manera que 
yo creo que el día 27 y el día 
28 estará ya aquí la mayor 
parte de los alcalaínos. De alú 
es de donde pueden partir las 
complicaciones. Ha habido 
veces que se han registrado 
más complicaciones y veces 
que se han registrado menos». 

La magnitud de las ferias 
obliga también a que todas las 
fuerzas dedicadas a la seguri
dad realicen una labor de 
coordinación: «Ciertamente 
tenemos una coordinación de 
servicios. El recinto ferial , 
por ejemplo, cuenta con un 
servicio fijo de Policía Muni
cipal, otro de Cruz Roja y otro 
de Protección Civil. Pero hay 

que tener en cuenta, insisto, 
que nosotros tenemos además 
de esos servicios, los que son 
habituales durante todo el 
año. Y cuando eso te surge lo 
tienes que hacer». 

La seguridad en el recinto 
ferial en cuanto a las atraccio
nes es otra de las preocupacio
nes: ce Técnicamente no puedo 
opinar pero sé que se van a 
extremar las medidas de segu
ridad y las autorizaciones pa
ra toda clase de aparatos. No
sotros colaboraremos en el 
sentido que nos ordene el 
ayuntamiento para revisar li
cencias y acompañar a los téc
nicos que tengan que realizar 
alguna revisión». 

Alcohol 
Para Carlos López Tello en 

ferias es muy difícil controlar 
el consumo de alcohol a me
nores: «Son muchos los esta
blecimientos que hay dentro 
del recinto ferial y fuera del 
mismo y es muy difícil ese 
control porque no puede ha
ber un policía en cada uno de 
esos establecimientos, pero in
dudablemente se tratará de 
solucionar dentro de nuestras 
posibilidades en colaboración 
con la comisaría de Policía. 
Y o no quiero dejar escapar la 
oportunidad de apelar al buen 

«LO que más me 
gusta de las ferias 
es cuando acaban 
y no ha ocurrido 

nada grave» 
sentido de los jóvenes, para 
que tengan muy claro que al
cohol y conducción no herma
nan. Haremos test de alcoho
lemia y procederemos según 
marca la ley». 

Pero el consumo de alcohol 
puede traer también peleas: 
ccLa verdad es que ahí tam
bién influyen muchos factores 
como es el del alcohol, la tem
peratura, los ruidos y el no te
ner conciencia de que nos pue
de pasar algo en una pelea. 
Y o insisto que apelo al buen 
sentido de las personas para 
evitar precisamente todo esto». 

López Tello reconoció que 
lleva 35 años relacionado con 
las ferias incluso sin ser poli
cía: «Estas ferias son total
mente distintas a las que ha
bía antes. Yo recuerdo las que 
se celebraban en la plaza de 
Cervantes y a las que acudía
mos todos los alcalaínos. No 
había los medios de transporte 
que hay ahora y eran unas fe
rias más familiares. En la fe
ria prácticamente nos cono
cíamos todos y si surgía algu
na discusión interveníamos 
todos para solucionarlo. Cuan
do yo empecé a ser jefe de la 
Policía hasta que me quitaron 
la jefatura las ferias se celebra
ban sobre todo en el parque 
O 'Donnell; ya eran más masi
vas en cuanto a personal, 
aquello se fue complicando en 
cuanto a espacio y gente. Por 
eso hubo que trasladarlas». 

Al jefe accidental de la Po
licía Municipal lo que más le 
gusta de las ferias es su fina
lización: ccCuando se acaban 
y no ha pasado nada grave, es 
lo que más me gusta, es el ma
yor disfrute que puedo tener». 
Y como ciudadano a López 
Tello le gustan especialmente 
los toros: «Por mi edad y mis 
circunstancias me gusta ir a la 
plaza a escuchar alguna orques
ta buena. Me gusta ir a alguna 
cosa buena de teatro, la zar
zuela. A la feria como ciuda
dano suelo ir solamente un día 
a ver como está el ambiente». 

Carlos López Tello mostró 
una última esperanza: «Espe
ro que sean las últimas ferias 
que me toquen en este plan. 
Espero de verdad que al año 
que viene haya ya un jefe de 
la Policía Municipal». 

20 de agosto de , .. 
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PLAZA DE TOROS 

Día 22 de agosto: MANOLO TENA 
Día 23 de agosto: CELTAS CORTOS 

PALACIO ARZOBISPAL 

Día 21 de agosto: LAS LEANDRAS . 
Día 23 de agosto: TEATRO «LOS BELLOS DURMIENTES» 

Día 24 de agosto: JOAN MANUEL SERRA T 
Día 25 de agosto: ZARZUELA «EL BARBERILLO DE LA V APIES» 

Día 26 de agosto: BALLET NACIONAL DE CUBA ¡ 
Y además ... 

Invitamos a todos los alcalaínos 

a asistir gratuitamente 

a las actuaciones de orquestas 

que diariamente se celebrarán 

en la Plaza de Cervantes 

y en el Recinto de las Peñas. 

VENTA ANTICIPADA DE LOCALIDADES 
EN TAQUILLAS DE LA PLAZA DE TOROS 
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María José cantado, de «Sex simbol» a productora y actriz 

de comedia musical, y quiere dedicarse a las antigüedades 

«Las Leandras» será el primer espectáculo 
musical de las ferias 
Maria José Cantudo quiere p1oner punto y final a su carrera con la comedia musical ccLas Lean
drasit, que interpretará en el Palacio Arzobispal el 21 de agosto. Con 37 años de edad, la actriz 
andaluza no quiere envejecer en el escenario y está dispuesta a dedicarse a las antigüedades y 

a la decoración. Por eso está echando el resto en «Las Leandrasit, en la que además de actriz prin
cipal es productora. Maria José Cantudo es madre de un hijo de 19 años, fruto de su matrimonio, 
ya disuelto, con el cantante y actor Manolo Otero. 

Nunca se ha identificado 
con el papel de «Sex simbo!» 
que al final de los años seten
ta y al principio de los ochenta 
se le adjudicó en pleno 'des
tape'. Siempre ha reconocido 
que, si se ha tenido que des
nudar, ha sido porque no le 
ha quedado más remedio y 
que no ha terminado de acos
tumbrarse a ello, pues no ha 
dejado de pasarlo mal al qui
tarse la ropa en un escenario 
o ante una cámara cinemato
gráfica. Con la madurez artís
tica le ha llegado la posibili
dad de seleccionar e incluso de 
producir sus propios espectá
culos, en definitiva, de hacer 
lo que realmente quiere. Ese 
es el caso de 'Las leandras', 
donde María José Cantudo se 
muestra tal y como es. La ar
tista andaluza, conocida de 
forma muy especial como 'lo
zana andaluza', por su inter
pretación en esa película que 
es todo un clásico del cine es
pañol de transición, se siente 
muy ilusionada con su actua
ción en Alcalá. 

María José Cantudo será la 
encargada de abrir el telón de 
las actuaciones de ferias más 
representativas. «Laas Lean
dras», el clásico musical espa
ñol, será puesto- en escena el 

PUERTA lle lladrkl 

Eran otros tiempos, cuando, sin 
pretenderlo según nos dice, 
María José Cantudo era un 

auténtico «SeX simboh 

domingo 21 de agosto en el es
cenario del Palacio Arzobis
pal. MaríaJosé Cantudo ha
bló de la obra en una entre
vista concedida a PUERTA 
DE MADRID: «Se trata de un 
clásico español de toda la vi
da. Uno de los éxitos más 
grandes de siempre; lo prime-

ro que yo hice en teatro fue
ron 'Las leandras', de esto ha
ce ya 12 años y yo quería vol
ver a hacerla. Me apetecía 
mucho el ponerle todo lo que 
entonces, cuando yo hice la 
obra, creía que le faltaba, que 
era producirla con mayor 
fuerza en los vestuarios, en los 
decorados, en los actores yac
trices para que todos fuéramos 
de primerísima fila. Al produ
cir yo la obra he querido ti
rar la casa por la ventana pa
ra que el público vea lo que es 
«Las leandras» con todo su es
plendor, un musical que me
rece que se presente como to
do un clásico español». 

La propia artista se encar
gó de diferenciar 'Las lean
dras', como música! que es, de 
la revista como género 
también genuinamente espa
ñol: «Lo que yo ofrezco no es 
una revista, sino una come
dia musical española. Lo voy 
a explicar de otra manera: yo 
no tengo nada que hacer co
mo vedette; yo soy una actriz 
que interpreto una comedia 
musical y espero que se me 
perdone la inmodestia pero 
'Las leandras' es lo mejor que 
hay ahora mismo en España. 
Respeto mucho la revista co
mo género, pero esto no tie-

~ · 
ne nada que ver con algunas 
de ellas que se han producido 
últimamente y en las que los 
productores sacaban a cuatro 
señoras con cuatro plumas as
querosas, con rotos en las me
dias porque cualquier cosa va
lía. La revista bien hecha es 
un género maravilloso que no 
todo el mundo puede llegar a 
hacer». 

Una comedia musical es 
mucho más complicada que 
una revista: «Una actriz tie
ne que cantar, bailar y ser ac
triz; eso es muy difícil. Y pa
ra un productor es muy com
plicada porque hay que poner 
muchísimos millones sobre la 
mesa y eso hoy en día no lo 
hace nadie». 

María José Cantudo se 
siente satisfecha de su gira de 
verano: «Para mí hubiera si
do más fácil hacer cuatro o 
cinco capitales de provincia, 
estar diez o quince días en ca
da una de ellas y acabar así el 
verano, pero no, he preferido 
llevar 'Las leandras' por to
da España porque la he hecho 
para que la vea España ente
ra. Lo que p~sa.es que lógica
mente habrá ·sitios donde no 
podamos poner todos los de
corados porque los escenarios 
son pequeños y no nos caben; 
lo suplimos dándole fuerza a 
todo lo demás. En teatros co
mo los de Córdoba, Granada 
y Alicante hemos tenido que 
quitar cosas porque no podía
mos sacar todo». 

«Es la primera vez que ac
túo en Alcalá y estoy muy ilu
sionada porque me han dicho 
que es un público estupendo», 
aseguró María José Cantudo 
para añadir con rotundidad 
que «yo creo que van a sabo
rear lo que es esta obra en to
da su plenitud». 

La actriz de Andújar ijaén) 
afincada en Madrid está total
mente inmersa en su espectá
culo hasta el punto de haber 
tenido que rechazar algunas 
ofertas muy interesantes: «Es
toy totalmente absorbida por 
'Las leandras'. Me llamaron 
para hacer uno de los papeles 
de protagonista de la serie 'Ay 
Señor, Señor' con Andrés Pa
jares, pero tuve que dejarlo 
porque no podía. Lo que no 
se puede hacer es dos cosas al 
mismo tiempo porque de esa 
forma no se hace ninguna de 
las dos cosas bien. Y es que 
con 'Las leandras' no sólo me 
tengo que preocupar de la in
terpretación sino de que todo 
funcione a la perfección». 

20 de agosto de tlM 
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A punta de sacar a la venta su nueva disco, el cantautar 
sigue siendo el misma ya cumplidas las cincuenta años 

serrat vuelve de nuevo a las ferias alcalaínas 
1 

El único problema ele Joan Manuel Serrat es su asiduidad como artista en los programas de fe-
rias de Alcalá. Es sin lugar a dudas UD.O de los cantantes a los que más se ha recurrido en la contra
tación; induo hubo alguna ocasión en que se quiso contar con él, pero no vino porque no hacía 
gira ese año. Serrat ya ha cumplido los cincuenta años y lleva más de treinta subido a un escenario 
siendo el soñador que siempre ha sido y transmitiendo 8118 sueños a UD público que sigue identifi
cándose con S1l8 miSJDas canciones, las que marcan toda UD.a época. 

Joan Manuel Serrat vuel
ve a Alcalá; no se le puede 
negar su calidad artística, 
pero lo cierto es que sus ac
tuaciones han sido cada vez 
menos multitudinarias en 
Alcalá. La última vez que 
actuó en la plaza de toros ya 
se volvió a decir lo mismo, 
que era prácticamente un fi
jo en el cartel de ferias com
plutense y que eso era un 
riesgo para la organización. 

El riesgo se materializó en 
una de las entradas más flo
jas de aquellas ferias y, por 
supuesto, en la menor expec
tación causada por el cantau
tor catalán en Alcalá. Pare
ce que fue ayer aquel 25 de 
agosto de 1988 en el que Se
rrat actuó por última vez en 
Alcalá. Desde entonces han 
repetido otros artistas en las 
ferias, como Victor Manuel 
y Ana Belén, otros de los 
más prolíficos en contrata
ciones para el programa al
calaíno de ferias, y Ana Re
verte, una cantante a la que 
su primer gran éxito en Al
calá hizo que se la volviera 
a contratar también con me
nor expectación. 

El problema ha sido que 
tras anunciarse unas ferias 
que se salieran de lo normal, 
con actuaciones de relieve 
internacional, volver a ver a 
Serrat en la programación ha 
supuesto una decepción pa
ra aquellos que habían escu
chado con esperanza los de
seos de contratación de figu
ras del relieve de Gloria Es
tefan, de Sting ... , eso por 
mucho que se haya explica
do que la contratación no ha 
sido algo propuesto por la 
comisión de Cultura, sino 
una gentileza del empresario 
y promotor artístico Martín 
González. 

En cualquier caso y para 
evitar el riesgo de una plélZa 
de toros con poco público, la 
organización ha preferido 
cubrirse las espaldas y llevar 
el concierto, apoyándose en 
el recorte de días festivos y 
en la utilización de la plaza 

de toros para la feria tauri
na, al patio del Palacio Ar
zobispal, un recinto mucho 
más pequeño en el que si Se
rrat no llenase podría ser un 
fracaso mayúsculo y en el 
que llenar tampoco sería un 
éxito indiscutible. 

Esa es la vertiente que 
puede ofrecer la asistencia de 
público. Después está la de 
la calidad artística del con
cierto. Serrat es cantante que 
acostumbra a entregarse en 
el escenario y a proporcionar 
emoción a sus incondiciona
les porque es un maestro de 
la nostalgia que proporcio
nan sus temas más clásicos, 
temas que tienen más de 
veinte años de existencia y 
que han dado la vuelta a Es
paña. Es una nostalgia que 
se entremezcla con el eterno 
reciclaje del cantautor cata
lán, que ve cómo en estos 
días se va a poner en venta 
su nuevo disco y van con 
él. .. 

Cantante que reconoce 
preferir las voces de la calle 
más que el diccionario, Se
rrat es un profundo defensor 
artístico del bilingüismo, es 
decir, que para él cantar en 
catalán es una necesidad, pe
ro también lo es cantar en 
castellano. Aun así, fue a fi
nales de los sesenta y prin
cipios de los setenta la voz 
más representativa de la no
va can~o catalana. Poeta y 
músico, músico y poeta, sus 
letras son las vivencias de un 
hombre que como el título de 
su nuevo disco, no se siente 
perfecto y que podría enca
bezar la manifestación de los 
imperfectos. Con 'Nadie es 
perfecto' Serrat vuelve a 
ofrecer algo de sí mismo, pe
ro a buen seguro que el pú
blico alcalaíno le pedirá sus 
temas de siempre; es decir, 
«Penélope», «Mediterrá
neo», «Hoy puede ser un 
gran día>>, «Cada loco con su 
tema» o las series dedicadas 
a Miguel Hernández o a An
tonio Machado. 

Y se siente tan normal co
mo aquella últim~ vez que 
vino a Alcalá, adonde lo 
acompañó Candelas, su mu
jer. A ella no le importó que 
se le hicieran fotos, pero pi
dió que no se fotografiara a 
sus hijos. Y es que Serrat y 
su esposa quieren vivir como 
gente de la calle, sin el es
truendo que proporciona la 
fama, y eso que su rostro es 
uno de los más conocidos y 
permanentes de la música 
española. 

20 de agosto de , ... 
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se trata del espectáculo con una mayor relevancia internacional, 
aunque a la danza le falta todavía popularidad 

El Ballet Nacional de Cuba puede ser la estrella de las ferias 
El Ballet Nacional de Cuba puede ser la más prestigiosa de las actuaciones artísticas programadas 

en las ferias alcalaínas. La compañía liderada por la veteraníaima bailarina Alicia Alonso (nacida en 
1917) tiene en el campo de la danza fama mundial. No es fácil ver al Ballet Nacional de Cuba en actua
ción en directo. En esta ocasión Alcalá ha tenido la fortuna de la gira que está realizando el Ballet por 
España y que lo tiene en cartel en Madrid, como ya lo tuvo el pasado aio en el teatro Alhéniz durante 
cinco semanas en cartel a teatro lleno, como corresponde a una formación que tiene más de 180 premios 
en distintos festivales y certámenes internacionales y que cuenta con UD repertorio de más de 130 obras. 
Será UD espectáculo de enorme relieve, a pesar de que la danza no tiene la popularidad que merece. 

El Ballet Nacional de Cu- nes completas de clásicos co- año se reorganizó el Ballet 
ha es realmente dentro de la mo Giselle, El lago de los cis- Nacional de Cuba como par
danza clásica una formación nes o Coppelia, estuvo te de un nuevo programa 
excepcional. No sólo se man- acompañado de obras proce- cultural. La compañía 
tiene en activo la mítica fi- dentes del movimiento reno- ha tenido desde entonces un 
gura de su directora, Alicia vador de los ballets rusos de auge vertiginoso enrique
Alonso, sino que reúne el Diághilev como Petrushka o ciendo su repertorio y pro
más completo plantel de pri- La Siesta de un fauno, y de moviendo el desarrollo de 
meras figuras ya consagra- ballets creados por coreógra- nuevos bailarines, coreógra
das, así como jóvenes valo- fos nacionales como Fiesta fos, profesores y creadores 
res con un bien ganado pres- Negra, Sóngoro cosongo, en otros géneros relaciona
tigio internacional. Todos Concerto y Sombras. dos con la danza, como las 
ellos acompañados por un Durante casi diez años, artes plásticas y la música. 
completo cuerpo de baile cu- con ningún o muy poco apo- El Ballet Nacional de Cu
ya técnica y disciplina refle- yo económico del Estado, el ha es la máxima expresión 
jan el actual nivel de la pres- Ballet afrontó vicisitudes e de la Escuela Cubana de Ba
tigiosa escuela cubana. incomprensiones, a pesar de llet, que sobre la base del le-

La compañía surgió en lo cual realizó una notable gado cultural que brindan 
1948 con Alicia Alonso como tarea de difusión y un con- varios siglos de tradición en 
principal fundadora y pri- tinuado esfuerzo por mante- la danza teatral, ha logrado 
merísima figura. Los prime- ner en ascenso su desarrollo. una fisonomía propia donde 
ros años, sin un respaldo ofi- En 1956, como represalia la herencia se funde a los ras
cial que garantizara a pleni- por no haberse prestado a ser gos esenciales de la cultura 
tud sus actividades, fueron su agente propagandístico, el nacional. 
un duro batallar por el desa- gobierno de Batista retiró a 
rrollo del arte del ballet en la compañía la escasa e irre- Alicia Alonso 
Cuba y por la integración al guiar ayuda que brindaba a 
mísmo de elementos de la la compañía produciéndose 
cultura nacional. Como apo- diversas protestas encabeza
yo a esta tarea, en 1950 se das por la p~opia Alicia 
crea la Escuela Nacional de Alonso. 
Ballet Alicia Alonso, anexa El advenimiento de la re-
a la compañía profesional. volución en 1959 marcó el 

Y a en esta temprana eta- inicio de una nueva etapa 
pa, el montaje de las versio- para el ballet cubano. Ese 

Alicia Alonso, bailarina 
estrella y directora general 
del Ballet Nacional de Cuba 
y del gran teatro de La Ha
bana, constituye una de las 
personalidades más relevan
tes del arte del ballet en 
nuestro siglo. Nació en La 

Habana, donde inició sus es
tudios de danza en 1931 en 
la escuela de ballet de la So
ciedad de Pro Arte Musical. 
Más tarde se trasladó a Es
tados U nidos y continuó su 
formación con Enrico Zan
fretta, Alexandra Fedorova 
y varios profesores eminen
tes de la School of American 
Ballet. 

Así fue como empezó una 
bailarina que estaba destina
da a ser una de las principa
les artistas del ballet en este 
siglo, unas mujer que ha 
conseguido importantísimos 
galardones y que ha bailado 
las principales coreografías 
de la danza clásica, montan
do otros muchas coreogra
fías. 

Como directora y figura 
principal del Ballet Nacional 
de Cuba, Alicia Alonso ha si
do inspiración y guía para la 
formación de una nueva ge
neración de bailarines cuba
nos, con un estilo propio que 
ha conguistado un lugar des
tacado en el ballet interna
cional. 

20 de agosto de , ... 
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La zarzuela es un espectáculo que no debería faltar nunca en las ferias complutenses 

«El barberillo de Lavapiés», de Larra y Barbieri, un clásico 

castizo para las fiestas complutenses 

La zanuela, un género que no puede faltar en 
la programación de las ferias 

La Compañía Lírica Española, dirigida por Antonio .Amengua!, interpretará el día 25 de agosto 
en el Palacio Arzobispal la zarzuela «El barberillo de Lavapié&>>, una obra castiza cuya letra es 
de Luis M. de Larra y cuya música es del maestro Barbieri. La zarzuela sigue presente en la pro
gramación ele las ferias alcalaínas por derecho propio. Mientras que el año pasado fue la antología 
de la zarzuela andaluza de José Tamayo, este año se ha contado para la programación con otro 
de los grandes productores zarzuelisticos en España, Antonio .Amengua!, discípulo aventajado de 
Tamayo y creador hace 18 años de su propia compañía, con la que viene trabajando permanente
mente en la puesta en escena de las más importantes zarzuelas. 

Unas ferias sin zarzuela se- grande. 
rían menos ferias. Sin estri- El más español género líri
dencias, la zarzuela es la eter- co gusta a un amplísimo es
na triunfadora del programa pectro poblacional. Entusias
festivo cuando se incluye; la ma a los mayores, deleita a un 
presencia de público está ga- público adulto y el público jo
rantizada, aunque la amorti- ven disfruta de la zarzuela, 
zación económica es otra co- que forma por derecho propio 
sa, puesto que la contratación parte esencial de la cultura 
de una zarzuela, con el núme- popular española. 
ro de artistas y músicos que La compañía de Anfonio 
trae, es bastan~e cara. Por eso Amengua! tiene montadas las 
no es fácil contratar una zar- zarzuelas de Doña Francisqui
zuela y eso hace que sean muy ta, Katiuska, Blak el payaso, 
pocas las compañías que se de- El gaitero de Gijón, La taber
diquen a ello pues, la inver- nera del puerto, La del mano
sión que deben hacer es muy jo de rosas, La leyenda del be-
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so, Luisa Fernanda, La rosa 
del azafrán, Los gavilanes, La 
corte del faraón, El barberi
llo de Lavapiés, Agua, azuca
rillos y aguardiente, La Dolo
rosa, Gigantes y cabezudos, 
La verbena de la Paloma, 
Molinos de viento y Marina, 
es decir, las mejores obras de 
la zarzuela española. 

«El barberillo de Lavapiés» 
es una de esas obras clásicas 
y castizas de la zarzuela espa
ñola que han sido interpreta
das en infinidad de ocasiones 
y que no por ello han perdi
do interés. Con toda seguri-

Antonio .Amengua!, 
director de la Compañía 

Lírica Española 

dad esta zarzuela volverá a 
entusiasmar al público de 
Alcalá como ya entusiasmo 
en otras muchas ocasiones. 
Son muchos los alcalaínos 
que recuerdan la programa-· 
ción de zarzuela que se rea
lizaba en el antiguo Teatro 
Salón Cervantes o todas 
aquellas representaciones 
que se realizaban en las 
ferias. 

20 de agosto de 19M 
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Música de fusión can base céltica de una banda que ha vendida Rebeldía 

ya más de media millón de discos 

Celtas cartas, simpáticos, eclécticos y con mensaje 
El grupo no reniega en absoluto de ser la bandera de una juventud rebelde 
contra un sistema y unas formas que han causado la pérdida de horizontes 

Es difícil comprender un fenómeno como el de Celtas Cortos en el panorama musical español. 
Cuando los mismos ritmos se repitían incansablemente en grupos de primera fila e incluso con 
proyección internacional, cuando no tuvieron más remedio que crearse unos ritmos nuevos, dis
tintos al menos para el pop de entonces, como son los de dl último de la fila,. o aún más puros 
y específicos dentro de ese aire aflamencado, como el caso de «Ketama», surgió Celtas Cortos para 
ofrecer musica celta para mayorías. Hasta ese momento no dejaba de ser un estilo para minorías 
en el que se desenvolvían bien formaciones como Labanda en España y en el que habían triunfan
do ya formaciones como Gwendal y solistas como Alan Stivell desde tierras británicas y francesas. 

Si Celtas Cortos hubiera 
sido un grupo de música cel
ta específica hoy no estaría
mos hablando de su éxito. Su 
sancta sanctorum musical ha 
sido el ofrecido por Alan Sti
vell, del cual han ·llegado a 
versionear algún tema, in
cluso la evolución natural 
que sufrió Gwendal hacia 
ritmos más jazzísticos. Pero 
poco hubieran avanzado 
quedándose sólo en ello, y 
eso aun ofreciendo la adap
tación pop de tan sutil mú
sica en la que violines, gai
tas y flautas~ además deban
jos, forman melodías riquí
simas. 

Sin embargo, la clave del 
éxito del grupo ha sido el ha
cer una auténtica música de 
fusión. Tomando como ba
se los ritmos celtas, la forma
ción es capaz de interpretar 
una alegre jiga irlandesa, un 
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vals, un rap, ska, salsa, me
rengue y hasta reggae. Sólo 
hay un veto: el bakalao, que 
según los músicos vallisole
tanos, obstinados en seguir 
viviendo en Valladolid, co
mo mejor está es al pil pil. 
Y al veto del bakalao se une 
un profundo respeto y te
mor, el de introducir ritmos 
flamencos, que al mismo 
tiempo es un deseo en el que 
coinciden los ocho miembros 
del grupo: Todos querrían 
introducir algún ritmo fla
menco, pero de momento no 
se atreven. 

«Esto es una coctelera, la 
agitamos y sale lo que sale. 
Nosotros jugamos con la.mú
sica buscando los ritmos que 
más nos gustan, pero somos 
ocho y componer un tema es 
una pelea constante, puesto 
que nos tenemos que poner 

los ocho de acuerdo», llega
ron a afirmar los Celtas Cor
tos a PUERTA DE MA
DRID. Esa es la razón por la 
que la formación ha tardado 
casi dos años en sacar su 
nuevo disco 'Tranquilo, ma
jete', un trabajo muy elabo
rado que fue grabado en 
unos estudios británicos. 

Con los tres primeros dis
cos grabados el grupo ha lle
gado a vender medio millón 
de copias, especialmente con 
el tercer álbum, titulado 
'Cuéntame un cuento'; eran 
momentos en los que Celtas 
Cortos estaban en lo más al
to y su popularidad era gran
de. El paréntesis creativo del 
grupo deja las expectativas 
abiertas para comprobar si 
Celtas Cortos es capaz de 
igualar el éxito con su nue
vo trabajo. 

El grupo no reniega en ab
soluto de ser la bandera mu
sical de una juventud rebel
de contra un sistema y unas 
formas que han causado la 
pérdida de ese horizonte. 
Ellos se sienten comprome
tidos con lo que los rodea y 
así lo manifiestan con su mú
sica y sus letras porque no 
quieren resignarse a perma
necer ajenos a su tiempo. 

Celtas Cortos actuó en la 
plaza de toros de Alcalá el 4 
de mayo de 1991 y consiguió 
uno de los últimos llenos que 
se han producido en el coso 
taurino complutense para 
ver un concierto musical. En 
aquella ocasión entusiasma
ron al público complutense 
antes incluso -de que alcan
zaran su mayor éxito con 
'Cuentame un cuento'. Aho
ra quieren volver a reeditar 
ese triunfo ante el público al
calaíno en un concierto que 
se celebrará el 23 de agosto. 

El grupo está formado por 
Goyo Yeves (saxo alto, saxo 
soprano y whistle), Nacho 
Martín (órgano hammond, 
acordeón y piano), Osear 
García (bajo), Jesús H. Ci
fuentes (voz, guitarra acús
tica y guitarra eléctrica), Cé
sar Cuenca (guitarra acústi
ca, guitarra eléctrica y ban
jo ), Carlos Soto (flauta, flau
tín, flauta alto, uilean pipes, 
saxo alto y whistle), Alber
to García (violín y trombón) 
y Nacho Castro (batería). 

20 de agosto de tlM 



componente del grupo ;Alarma!, compositor para otros 
artistas y ahora solista 

Desde que editara 
su disco 
«5angre española», 
su presencia Manolo Tena: músico en todas sus facetas en las listas de éxitos 
es constante El cantante español Ma

nolo Tena estará presente en 
una de las noches festivas de 
las Ferias de Alcalá 1994, 
concretamente el lunes 22 de 
agosto a las 23'00 horas en 
la plaza de toros. Desde que 
editara su disco «Sangre Es
pañola», las canciones de 
Manolo Tena son una pre
sencia constante en las listas 
musicales españolas. 

Los comienzos de Mano
lo Tena se remontan al gru
po Cucaracha que tocaba 
rock poshippie y que poste
riormente pasó a llamarse 
;Alarma!, evolucionando 
hacia una línea más rockera. 
Este grupo surgió como 
orientación ante la ccnueva 
ola» de los primeros 80 y tu
vo mucha repercusión en su 
momento. 

Hasta su lanzamiento co
mo solista, Manolo Tena ha 
sido compositor para mu
chos otros artistas españoles, 
como Rosario, la pequeña de 
la saga de los Flores para la 
que ha escrito dos temas de 
su último disco, o Los Secre
tos, entre otros. . 

ccSangre Española» es el tí
tulo del disco, el segundo de 
la carrera en solitario de Te
na, que le ha dado sus ma
yores éxitos. Este l.p. ha si
do grabado en Miami y Los 
Angeles y ha contado con la 

Talleres LUIS PEREZ, S.L. 
(25 años al servicio de nuestros clientes) 

Deseamos felices Ferias y Fiestas 
a nuestros clientes y público de Alcalá 
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TRABAJOS GAIAITIZADOS. COMPRUEBELO 
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Ctra. Barcelona, km. 32'200 
(junto al Servicio Mercedes) 
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Lo más característico 
de Tena, que estuvo 
enganchada al 
infierno de las 
drogas durante 
algún tiempo, 
es su voz 
colaboración de prestigiosos 
músicos de estudio nortea
mericanos de la talla de J ohn 
Robinson, Abraham Labo
riel, Neil Stubenhaus o Alex 
Acuña. El disco ha gozado 
desde el principio de una 
importante promoción con 
la que hasta ese momento 
Manolo Tena no había con
tado. Algunos de los temas 
más conocidos de este com
positor, nombre imprescin
dible de la música española 
de los 90 son: ccLoco por ver
te», ccTocar madera», ccSal y 
limón», ccQué te pasa» o 
ccSangre Española». 

Lo más característico de 
Tena, que durante un tiem
po estuvo enganchado a las 
drogas, infierno del que 
afortunadamente logró salir, 
es su voz, que le confiere un 
estilo muy propio, diferen
te del resto de artistas de 
nuestro país. 

WALL STREET INSTITUTE 
SCHOOL OF ENGLISH 

The European leader in adult English Language instruction, with full 
expansion underway in Madrid and other areas of Spain, is seeking 

English Teachers 

D With a bright and enthusiastic character. 
D With mother·tongue English and current work permit. 
D Having TEFL qualifi.cations preferably. 
D lnterested in learner-based learning. 

Candidates should send their •Currículum vitae» with recent photograph to: 
ENGLISH PROGRAMS ALCALA, S.L. 

el GALLEGOS, Nº 11, 3ª planta. 
28807 ALCALA DE HENARES. (MADRID) 

Att. Sr. Alberto Berrios) 
TELF.: 883 63 41 I 42 

Absolute confidentiality guaranteed. 
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Durante las. ferias podrá contemplarse esta atracción 
en la plaza de los santos Niños 

El única teatro de autómatas del mundo estará 
en Alcalá durante la próxima semana 

Son muñecos con vida, que representan por sí mismos escenas diversas de la vida contidiana. 
Estan hechos de madera tallada y policromada pero no son marionetas, ni títeres; no hay nadie 
que los mueva, sino que se mueven ellos sólos,; eso sí, mediante un curioso proceso mecánico pa
recido al de los relojes. Tienen vida y son los únicos que quedan en el mundo fuera de museos. 
El teatro de autómatas de Gonzalo Cañas estará en las ferias de Alcalá y será enclavado en la pla
za de los Santos Niños. 

El traslado de la feria de 
artesanía a la plaza de los 
Santos Niños trajo el año pa
sado una de las polémicas 
más importantes ante el ma
lestar de alguno de los cera
mistas y alfareros. Desde ese 
punto de vista y dado el in
terés del ayuntamiento de 
destinar ese espacio junto a 
la Magistral-Catedral para 
todo tipo de ferias y mues
tras, liberando así la plaza 
de Cervantes que por otra 
parte no tiene demasiado es
pacio, este año se ha trata
do de impulsar la feria de 
artesanía. 

Al impulso propio que se 
le ha dado con el contacto di
recto con ceramistas y alfa
reros, hay otro impulso que 
se considera más atrayente 
porque al fin y al cabo se 
puede convertir en un im
portante foco de atracción. 
Ese no es otro que el teatro 
de autómatas. 

PUERTA de Madrid 

Una carpa de feria portá
til, una especie de barraca 
que en otros tiempos forma
ría parte del recinto ferial, 
encierra una atracción úni
ca en el mundo. Diez escena
rios diferentes con autóma
tas que desarrollan diversos 
movimientos gracias a un 
complejo mecanismo de re
lojería encargado de darles 
vida. 

Gonzalo Cañas, un hom
bre de teatro como no podía 
ser de otra forma, ha sido el 
artífice de sacar a la calle este 
curioso engendro qu.e data, 
al menos, del año 1907. El lo 
adquirió hace algún tiempo 
a una familia de feriantes 
que conservaban el aparato 
y que al final, ante la insis
tencia de Gonzalo Cañas, se 
decidieron a vendérselo en 
parte porque en esta familia 
ya no se podía prestar la 
atención que se había pres
tado a las frecuentes averías 
que una maquinaria tan 
compleja puede tener. 

Gonzalo Cañas compró el 
teatro de autómatas y lo es
tá destinando al uso para el 
que fue concebido. De feria 
en feria, son muchos los es
pectadores que contemplan 
los movimientos de estas ta
llas de madera policromada 
a lo largo de sus diez escenas. 

La de los autómatas es 
una tradición que ya viene 
de la lejana China imperial 
como entretenimiento. Este 
llegó a España a través de los 
árabes y fue la nobleza y la . · 
propia monarquía, además 
de las clases pudientes, los 
principales clientes de autó
matas que fueron adquiridos 
para sus colecciones priva
das. con una buena tradición 
en Francia y en el centro de 
Europa, el teatro de aut6ma
tas comenzó a hacerse popu
lar a principios de siglo, que 
es de cuando data el curioso 
teatro de Gonzalo Cañas. 

20 de agosto de tlM 
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«En estas ferias sólo falta Gloria Estefan, que ya estaba 
contratada, y anuló la gira porque estaba embarazada 

Martín González afirma que este año las ferias 
de Alcalá tienen mayor calidad 

Empezó a trabajar para las ferias de Alcalá siendo alcalde Félix Huerta; de eso hace ya más de 
veinte años, en los que el promotor artístico Martín González viene encargándose de las contrata
ciones de espectáculos para las ferias complutenses. En los últimos años se han venido sumando 
criticas por las programaciones realizadas, especialmente en esta edición en la que el recorte de 
días y el estancamiento de ideas han traído consigo la decepción de muchos alcalaínos con sus 
ferias. Sin embargo, Martín González no está de acuerdo con estos planteamientos y, muy al con
trario, considera que las de esta año pueden ser las mejores ferias que haya tenido Alcalá y en 
las que nada más falta una artista para que fueran peñectas, la de Gloria Estefan. 

- ¿No cree usted que en 
estas ferias de la crisis ha 
descendido mucho la calidad 
del programa de espectácu
los con respecto a años ante
riores? 

- Yo no estoy de acuerdo; 
estoy convencido de que la ca
lidad en el programa es supe
rior a otros años y me estoy re
firiendo especialmente a los 
actos que tendremos en el pa
lacio arzobispal, donde hemos 
incrementado mucho el enfo
que cultural de estas actuacio
nes. A la plaza de toros traere
mos a los artistas más en can
delero, como son Manolo Tena 
y Celtas Cortos. Es indiscutible 
que los artistas meten ºdesde 
hace unos años la mitad de pú
blico que metían en sus con
ciertos y de ahí viene la crisis, 
pero eso nunca se puede saber 
porque este año a lo mejor lle
gan los Celtas Cortos y te lle
nan la plaza ... 

- Pero la verdad es que 
el dinero que destina el 
ayuntamiento a las feris es el 
mismo de hace unos años y 
que los cachés han subido 
mucho ... 

- Para mi desgracia y 
suerte del ayuntamiento es 
cierto que se está destinando el 
mismo dinero desde hace unos 
años. 

- ¿Cuál es el cometido 
que tiene Martín González en 
Alcalá? 

- Yo me encargo de gestio
nar el montaje de todos los es
pectáculos y las infraestructu
ras. Por cierto, que esto último 
sí que ha subido mucho. Este 
año nos hemos volcado con el 
palacio arzobispal para conse
guir un gran auditorio con gra
das, moqueta para no pisar tie
rra y piedra, unas buenas si
llas, adornos, etc. Todo para 
darles categoría a los espectá
culos que vamos a realizar 
allí». 

- ¿Qué influencia puede 
tener en el programa de fes-
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tejos el hecho de que la ad
judicación de todo lo relati
vo a la promoción y contra
tación de espectáculos se rea
lizara prácticamente en el 
mes de julio? 

- Te voy a decir una cosa. 
Cuando termina una feria 
siempre decimos que la si
guiente vamos a empezar a or
ganizarla a partir del mes de 
enero. Pero ése es un problema 
de todos los ayuntamientos, no 
sólo del de Alcalá, porque hay 
que aprobar los presupuestos y 
eso siempre es muy lento. Es 
muy bonito hablar ahora de 
empezar a organizar las ferias 
en el mes de enero, pero a la 
hora de la verdad en casi todos 
los ayuntamientos que yo llevo 
tengo el mismo problema. A la 
larga es más interesante con
tratar en enero porque puedes 
elegir los días. Aquí en Alcalá 
también tenemos el condicio-

nante de los toros por la propia 
utilización de la plaza. 

- La contratación de 
Joan Manuel Serrat es posi
blemente la más controver
tida de estas ferias. ¿Qué tie
ne que decir al respecto? 

- Que no estoy de 
acuerdo. Serrat es una de 
las máximas figuras que te
nemos en España. Habrá 
gente a la que no le guste, 
pero ése es otro problema. 
Serrat es un monstruo, lo es
tá demostrando y lo va a se
guir demostrando. El otro 
día lo tuve en Tarragona y 
la plaza estuvo hasta arriba 
y otro tanto ocurrió en Soria, 
pero vamos, con un éxito 
como nunca le había visto 
yo. 

- En lo que sí estará de 
acuerdo es que la actuación 
del Ballet Nacional de Cuba 
puede ser la de mayor rele-

<<Tendremos la suerte 
de que en Alcalá 
Alicia Alonso actuará 
con el Ballet 
Nacional de Cuba» 
«YO creo que 
Las Leandras va 
a gustar mucho» 
«YO tuve a serrat en 
Tarragona y puso la 
plaza hasta arriba, 
y también en soria» 
vancia que haya en estas fe
rias, ¿no cree? 

- Pues sí. El Ballet Nacio
nal de Cuba tiene una catego
ría contrastada a nivel mun
dial. Tendremos la suerte de 
que actuará Alicia Alonso y 
creo que será un gran éxito. 
Aquí a Alcalá ya lo hemos traí
do en dos ocasiones y ya fue un 
éxito, por lo que creo que este 
año será aún más. 

- ¿Qué más destacaría 
de las ferias de este año? 

- Yo creo que Las Lean
dras va a gustar mucho. Es una 
comedia musical muy simpáti
ca; es una de las obras claves 
de Celia Gámez y los interpre
tes son muy buenos. Yo fui a 
verla a Alicante y me gustó 
mucho. Van a ser dos horas de 
risa y diversión. 

- ¿Qué tiene que decir 
de las ausencias? Se habla de 
Duncan Dhu o de Paloma 
San Basilio, que actuaron 
con éxito en la cercana 'To
rrejón y que no están en es
tas ferias. 

- Paloma San Basilio estu
vo en Alcalá hace tres años y 
no pasó nada. Ha estado en To
rrejón y es una gran artista, pe
ro lo que no puedes hacer es re
petir. Creo que las ferias de Al
calá tienen su estilo y las de To
rrejón el suyo propio. A mí me 
da lo mismo traer a Duncan 
Dhu que a Manolo Tena, pero 
lo que sí es cierto es que éste 
último está más en candelero. 
Luego están los Celtas Cortos, 
un grupo que nunca defrauda. 
Lo único que nos ha fallado era 
Gloria Estefan, que estaba con
tratada, pero que este año ha 
anulado la gira. Otros no vie
nen porque no hacen gira, co
mo dJ último de la fila>t o d.os 
héroes del silencio». Gloria Es
tefan no ha venido porque es
tá embarazada y ha roto la 
gira. 

20 de agosto de tlM 



según Angel Luis Dorado, jefe de servicios operativos 

de Protección Civil 

«El lugar más conflictivo es el recinto ferial» 
Protección Civil desplegará sus efectivos UD año más de cara a las ferias. Con una plantilla casi 

triplicada y con UD puesto compartido con Cruz Roja en el recinto ferial, se encargarán de la segu
ridad de los alcalaínos que festejan estas fechas. Angel Luis Dorado, jefe de servicios operativos, 
habló con PUERTA DE MADRID sobre las actuaciones de Protección Civil para los próximos días. 

Protección Civil se ha 
preparado para la preven
ción en estas ferias de Alca
lá de Henares 1994: «Estare
mos en todos los aconteci
mientos multitudinarios, en 
todos los espectáculos y en 
todo lo que pueda contraer 
un peligro para la pobla
ción», explicaba Angel Luis 
Dorado. 

Con tantos espectáculos y 
atracciones como las que lle
nan Alcalá en estos días de 
ferias, el lugar más conflic
tivo de todos, incluso por en
cima de las aglomeraciones 
humanas de los conciertos 
es, en opinión del jefe de ser
vicios operativos de Protec
ción Civil, el recinto ferial. 
«Hay una serie de aparatos 
que, en sí mismos, contraen 
un riesgo y, al ser bastantes, 

es el mayor punto de peligro; 
más incluso que en los con
ciertos porque realmente en 
un concierto los problemas 
dependen, quizá, del públi
co, de las personas que estén 
y de su comportamiento pa
ra que haya o no posibles 
problemas. Circunstancias 
de otro tipo tendrían que ser 
que se derrumbase el sitio, 
que se prendiese fuego el es
cenario o alguna de estas co
sas que no son normales. De
pende entonces del compor
tamiento mientras que en la 
feria el -público es ajeno al 
motivo de peligro porque, 
por muy bien que se com
porten, el aparato puede fa
llar». Por todo esto Protec
ción Civil tendrá un puesto 
de socorro, junto con Cruz 
Roja, en el recinto ferial. 

Concesionario en la zona: 

A pesar de que, afortuna
damente, no suele haber mu
chos incidentes en las ferias 
alcalaínas, Protección Civil, 
por su labor de prevención, 
duplica e incluso triplica sus 
efectivos para esta semana 
festiva. Dorado explicaba 
que no hay un motivo de pe
ligro mayor que otro en las 
ferias y que la preparación 
de Protección Civil para es
te año es similar a la de fe
rias anteriores, «en Alcalá 
poco varían las ferias de un 
año para otro». 

Los voluntarios 
de Protección Civil 

Muchas mujeres y hombres 
voluntarios de Protección Ci
vil se verán por las calles en 
estos días. Para ser volunta-

Para ser voluntario 
de Protección Civil 
en Alcalá 
sólo hay que rellenar 
una solicitud 
y pasar 
uno de los cursos 
de iniciación 
que se imparten 
perlódlca•nte 
rio basta con acercarse a la 
sede -Ctra.Daganzo, km.2-, 
rellenar una solicitud y pa
sar uno de los cursos de ini
ciación que se imp_arten pe
riódicamente. «El requ~sito 
que exigimos -nos dice 
Dorado- es tener ganas de 
trabajar y ayudar a los de
más», señalaba Dorado, que 
añadía que los jóvenes alca
laínos se interesan por ser 
voluntarios «menos de lo que 
me gustaría porque realmen
te hay muy poca afiliación y , 
muy pocas personas que 
vengan; no sé el motivo por
que pienso que somos ya 
bastante conocidos como pa
ra que la gente se decida». 

TORRES FILOSO, S.L. 

20 de agosto de llM 

TLFS.: 889 11 30 
888 01 11 
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A última hora, y después de barajarse muchos nombres 

Antonio Rebollo, el arquero de Barcelona·92 
pregonero de las Ferias 

Se ha comentado con buen 
humor por la ciudad que des
pués del hielazo que sufrieron 
«Las Virtudes» el pasado año 
cuando dieron el pregón de las 
fiestas alcalaínas, este año se 
ha buscado a alguien que pue
da defenderse. El caso es que 
el pregonero será el arquero 
Antonio Rebollo, aquel que 
dejó a toda España y a todo el 
mundo sin aliento durante 
unos segundos, los que tardó 

ASPRO 
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PEDRO MORENO PEREA 

LABORAL :- : 

la flecha por él lanzada hasta 
encender la llama olímpica en 
el pebetero del estadio de 
Monjuic. 

Antonio Rebollo vendrá a 
Alcalá de la mano del secreta
rio de la Federación Españo
la de Tiro con Arco, el alca
laíno Santiago Fernández. 

Han sido muchas dudas y 
nombres contactados hasta 
confirmar el pregonero que 
hasta el propio mes de agosto 

no quedó cerrado en la perso
na de Antonio Rebollo. Aho
ra lo que queda por saber es 
si el arquero.vendrá con arco, 
por si las moscas y por si los 
hielos. 

Antonio Rebollo ya ha sido 
pregonero de otras fiestas, lo 
que seguramente hizo pen
sar en él en Alcalá cuando 
llegado el mes de agosto no 
se conocía el nombre del pre
gonero. 

Teniente Ruiz , 2 - 1° J 
Teléfono: 888 33 94 

Alcalá de Henares 

FISCAL : -: SEGUROS GENERALES 

LA SOLUCION A SU GESTION EMPRESARIAL 

Desea a todos sus clientes y amigos 

FELICES FERIAS Y FIESTAS 

PUERTA-... Madrid 

El tema de la carroza: la 
creciente participación 
dela mujer 
al mundo laboral 

La Asociación de 
Muieres del D·IV 
montará una carroza 
en el desff le final 
de Penas 

La Asociación de Mujeres 
del D-IV, de reciente crea
ción, participará en el des
file que marca el f"mal de las 
Ferias 94 con una carroza 
ambientada en la incorpora
ción de la mujer al mundo 
del trabajo. La iniciativa 
partió de este colectivo de 
mujeres:. las asociadas lo 
propusieron en asamblea y 
posteriormente lo solicita
ron al ayuntamiento quien 
les concedió la autorización 
a principios de agosto. 

Dadas las dificultades de 
comunicación que existen 
entre la junta directiva y las 
socias en estas fechas, por 
tratarse del vacacional mes 
de agosto y estando además 
cerrado el local de la delega
ción de distrito, punto de 
reunión habitual de este co
lectivo, la junta quiere in
formar a sus asociadas a tra
vés de PUERTA DE·MA
DRID que el viernes 26 de 
agosto, a partir de las 10'00 
de la mañana, pueden acu
dir al parque de servicios 
municipal para colaborar 
adornand9 la carroza. Tam
bién pueden participar, ade
más de las asociadas cual
quier mujer que lo desee, el 
mismo día del desfile acom- · 
pañando a la carroza disfra
zadas de cualquier profesión 
que hoy en día desempeñe la 
mujer: abogados, médicos, 
secretarias, amas de casa, 
policía ... 

La Asociación de Mujeres 
del D-IV quiere de esta ma
nera ofrecer un homenaje al 
esfuerzo que están realizan
do las mujeres en la lucha 
por la igualdad no sólo en el 
mundo del trabajo sino en 
todos los ámbitos de la vida, 
invitando a todas las alcalaí
nas que lo deseen a colabo
rar con esta carroza. 

20 de agosto de tlM 



SABADO, 20 
.. 7 · ~ 

18'1· PEÑAS 
Organizado por la Cofradía 
de las Peñas, en la Iglesia de 
las Carmelitas la Imagen, 
Ofrenda floral al Cristo de las 
Peñas. 

tB'JO PEÑAS 
En la ·Catedral-Magistral, 
Ofrenda Fl9ral a Ntra. Sra. 
del Val. Organizado por la 
Cofradía del V al. 

t9'1 PEÑAS 
Salida de las Peñas hacia 
la Plaza de Cervantes des
de distintos puntos de la ciu
dad. 

SABADO, 20 

19'00 MIS TER 
FERIAS 

VII Concurso de · MIS TER, 
organizado por la Peña «El 
Hormigón», en la Capilla del 
Oidor. Pueden participar to
dos los jóvenes mayores de 18 
anos. 

20'00 DAMAS 
DE FERIAS 

Presentación de las Damas de 
Ferias 1994 en el Salón de . 
Plenos del Excmo. Ayunta
miento. · 

SABADO, 20 

20'30 EXPOSICION 
Inauguración de la exposición 
«Pasado . y Presente», de Ra
món · del Olmo, que estará 
abierta en la Capilla del 
Oidor, desde el 20 de agosto 
hasta el 4 de septiembre. 

TEATRO 
En la Plaza de los Santos Ni
ños, del 20 al 27 de Agosto: 
Teatro de Autómatas. Hora
rio: Mañana y tarde. 

ALQUILER DE AUTOCARES 
Unidades desde 9 a 55 plazas 

Con AIRE ACONDICIONADO y VIDEO 
VIAJES Y EXCURSIONES 

-,~A 
SERVICIOS A: 

+FABRICAS 
+COLEGIOS 
+ GRUPOS etc. 

Ctra. Nacional 11, Km. 32,100 Teléfs. 888 11 40 - 888 17 56 Fax: 882 88 59 
28805 - Alcalá de Henares Madrid 
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SABADO, 20 

20'30 PREGON 
DE FERIAS 

Pregón anunciador de las Fe
rias 1994 a cargo del arquero 
Antonio Rebollo, autor del 
encendido del pebetero en la 
ceremonia de inauguración de 
los Juegos Olímpicos de Bar
celona 1992. 

21'00 PEÑAS 
Y CHARANGAS 

Desfile de Charangas y Peñas. 
Baile en la Plaza de Cervan
tes con la Orquesta «Banda 
Sur». 

21'00 FUTBOL 
En el campo municipal El 
Val, segundo partido corres
pondiente al XXVII Trofeo 
Cervantes, que enfrentará a 
los equipos C.D. Leganés y 
Getafe C.F. 

24'00 DANZA 
Y FLAMENCO 

En el Patio de Santo Tomás 
de Villanueva, espectáculo de 
Danza Española y Flamenco 
por «Paloma y su grupo». 

PUERTA lle lladrld 

24'00 PEÑAS 
Y BAILE 

Baile en el recinto de las Pe
ñas, amenizado por la Or
questa SIGLO XXI 

DOMINGO, 21 

10'50 GIGANTES 
Y CABEZUDOS 

Gigantes y Cabezudos desde 
la Plaza de Cervantes, que 
acompañados de Majorettes, 
recorrerán las calles del Dis
trito 11. 

10'50 AJEDREZ 
Torneo de partidas rápidas en 
la Plaza de San Diego. 

11'50 CONCURSO 
DE DISFRACES 

Concurso de Disfraces Infan
tiles, en la capilla del Oidor. 
Organiza la Peña «El Quijote» 

12'00 FESTIVAL 
INFANTIL 

Festival Infantil en la Plaza 
1 ° de Mayo con Atracciones 
la Estrella «Circo Malvarrosa» 

15'00 FERIA DE 
ARTESANIA 

Inauguración de la Feria de 
Artesanía que estará ubicada 
durante todas las fiestas en la 
Plaza de los Santos Niños. 

18'1 FUTBOL SALA 
DE PEÑAS 

Semifinal de Fútbol Sala en
tre Peñas en el Pabellón Vir
gen del Val. 3er y 4° puesto. 

20 de agosto de tlM 



DOMINGO, 21 

t9'00 FUTBOL 
En el campo municipal del 
Val, XXVII Trofeo Cervan
tes: Partido para dilucidar el 
3° y 4° puestos. 

tg'I FUTBOL SJµJl 
DE PENAS 

Final de Fútbol Sala entre Pe
ñas, en el Pabellón Polidepor
tivo Virgen del Val. 

20'!0 CHARANGAS 
Y PEÑAS 

Salida de Charangas y Peñas 
desde la Puerta del Ayunta
miento. 

2t'OO MAGUi Y 
MALABARES 

En la Plaza de los Santos Ni
ños, Magia y Malabares con 
Loke. 

2t'!O FÚTBOL 
En el campo municipal del 
Val , gran final del XXVII 
Trofeo Cervantes. 

22'00 RECITAL 
DE MUSICA 

En el patio de Santo Tomás de 
Villanueva, Recital de Músi
ca Hispanoamericana por el 
Dúo «LOS CHALANES». 

11 de agosto de , ... 

DOMINGO, 21 

22'30 TEATRO 
En el Palacio Arzobispal «Las 
Leandras», con María José 
Cantudo. 

24'00 BAILE · 
POPULAR 

Gran Baile en la Plaza de Cer--· 
vantes a cargo de la Orquesta 
ALGEBRA. 

24'00 PEÑAS 
Y BAILE 

En el recinto de las Peñas, 
baile con la Orquesta S. XXI. 

Del 21 al 27 de agosto, Feria 
de Artesanía en la Plaza de los 
Santos Niños. 

LUNES, 22 

tO'JO GIGANTES 
Y CABEZUDOS 

Desde la Plaza de Cervantes, 
Gigantes y Cabezudos reco
rrerán las calles del Distrito 
111, acompañados por las Ma
jorettes. 

t2'00 FESTIVAL 
INFANTIL 

En la Plaza del Barro, Festi
val Infantil con Atracciones la 
Estrella «Circo Malvarrosa». 

t7'!0 AJEDREZ 
En la cf,lfetería de la Ciudad 
Deportiva del Val, Torneo de 
Ajedrez activo, categorías in
fantil y senior. 

t9'00 PINCHADA 
DE GLOBOS 

En la Plaza de Cervantes, 
«Pinchada de Globos». Orga
niza la Peña El Desbarajuste. 

22'00 MUSICA 
ESPAÑOLA 

En el Patio de Santo Tomás, 
Concierto de Música Españo
la por la Orquesta de Pulso y 
Púa «TABLATURA». 

PUERTA de lladrlci 



LUNES, 22 

23'00 ACTUACION 
MUSICAL 

En la Plaza de Toros, actua
ción del MANOLO TENA. 

24'00 ACTUACION 
MUSICAL 

En la Plaza de Cervantes, ac
tuación de ELENA Y LOS 
ARCHIS. · 

24'00 ACTUACION 
ORQUESTA 

En el recinto de las Peñas, ac
tuación de Quinta Expresión. 

EXPOSICIONES 
En el Patio de Santo Tomás 
de Villanueva, continúa has
ta el 27 de Agosto, la exposi
ción de pintura y escultura: 
Roberto Castro, Fernando 
González, V algom, Charo Ve
la, José Luis García Robla, 
Carmen Valdés, Pilar Fer
nández, Juan Ramón Avalos, 
Ricardo Nouvilas y Antonio 
Blanco. 

Horario: De 19'00 a 21'00 h. 

PUERTA de lladrld 

MARTES, 23 

t0'30 GIGANTES 
Y CABEZUDOS 

Salida de Gigantes y Cabezu- ' 
dos desde la Plaza de Cervan
tes hasta el Distrito IV acom
pañados de Majorettes. 

t2'00 FESTIVAL 
INFANTIL 

Festival Infantil en el Parque 
Manuel Azaña con Atraccio
nes la Estrella «Circo Malva-
rrosa». 

. t2'00 CONCURSOS 
Y PEÑAS 

Concurso de Carrera de Patos 
en la Capilla del Oidor. Orga
niza, Peña «El Pito». 

t 7'JO AJEDREZ 
En la 'cafetería de la Ch~dad 
Depo.rtiva del Val, Torneo de 
Ajedrez activo 

MARTES, 23 

t9'00 CONCURSOS 
Y PEÑAS 

Gran Yinkana Infantil en la 
Plaza de la Juventud, organi
zada por la Peña «El Juglar». 

20'30 CHARANGAS 
Y PEÑAS 

Salida de Charangas y Peñas 
desde la puerta del Ayunta
miento. 

.:· 22'30 TEATRO 
En el Palacio Arzobispal, re
presentación de la obra teatral 
«Los bellos durmientes», de 
Antonio Gala, con Amparo 
Larrañaga, Eusebio Ponce y 
María Luisa Merlo. Director: 
Miguel Narros . 

22'00 RECITAL 
FLAMENCO 

En el Patio de Santo Tomás, 
recital de Guitarra Flamenca 
por MANUEL MARTIN Y 
SU GRUPO. 

20 de agosto de , ... 



MARTES, 23 

2J'DO ACTUACION 
MUSIOAL 

En la Plaza de Toros, actua
ción del grupo CELTAS 
CORTOS. 

24'00 . BAILE 
POPULAR 

Baile popular en la Plaza de 
Cervantes, con la actuación 
de la Orque&ta ALCATRAZ, 
tan conocida en las Ferias de 
Alcalá y que cuenta por éxi
tos sus actuaciones en la pri
mera plaza de la ciudad. 

24'1 PEÑAS 
YBAILE 

Baile en el recinto de las Pe
ñas que será amenizado por la 
Orquesta 5ª EXPRESION:. 

BdeagostodelW 

MIERCOLES, 24 

10'30 GIGANTES 
Y CABEZUDOS 

Salida de Gigantes y Cabezu
dos desde el Ayuntamiento, 
recorriendo las calles del Dis
trito V. 

12'00 FESTIVAL 
INFANTIL 

Festival Infantil en la Plaza 
de la Juventud con GORA
KADA y la obra «NA YKOA». 

17'00 CONCURSOS 
Y PEÑAS 

Concurso de comedol"Cs de fa
bada, en el recinto de las Pe
ñas; organizado por la Peña 
Los Pichis. 

17'JO AJEDREZ 
Torneo de Ajedrez activo en 
la éafetería de la Ciudad De
portiva del V~l. 

18'JO CONCURSO 
DE PEÑAS 

Pesca manual de trucha, por 
la Peña «El Golpe», . en la 
fuente de la Plaza de Palacio. 

20'30 CHARANGAS 
Y PEÑAS 

Salida de Charangas y Peñas 
desde el Ayuntamiento. 

20'30 PROCESION 
Procesión de San Bartolomé. 
Desde la iglesia de San Barto
lomé: C/ Luis Vives, Hans Se
villa, Ctra. Pastrana, Sta. 
Clara, C/ Avellaneda, Escri
torios, C/ Victoria, Paseo de 
los Curas, Iglesia San Barto
lomé. Organiza: Asociación 
de Moros y Cristianos. 

22'JO ACTUACION 
MUSICAL 

En el Palacio Arzobispal, ac
tuación del cantautor JOAN 
MANUEL SERRA T. 

24~00 ACTUACION 
ORQUESTA 

En la Plaza de Cervantes, ac
tuación de la Orquesta ETI
QUETA NEGRA. 

24'00 MUSICA 
Y PEÑAS 

En el recinto de las Peñas, ac
tuación de LEJANIA. 

PUlllTA de _.... 



JUEVES, 25 

tD'!O GIGANTES 
Y CABEZUDOS 

Salida de Gigantes y Cabezu
dos desde la Plaza de Cervan
tes, que acompañados por 
Majorettes, recorrerán las ca
lles del Distrito VI. 

t2'1 FESTIVAL 
INFANTIL 

Festival Infantil en la Plaza 
de Alonso Carrillo con GO
RAKADA y la obra NAY
KOA. 

t7'!0 AJEDREZ 

En la cafetería de la Ciudad 
Deportiva del V al, Torneo de 
Ajedrez activo. 

20'1 ESPECTACULO 
TAURINO 

En la Plaza de Toros, el Bom
bero Torero, espectáculo có
mico taurino. 

22'00 ESPECTACULO 
DE MAGIA 

En el Patio de Santo Tomás 
de Villanueva, espectáculo de 
Magia con Raúl y Pedro. 

PUllTA. de lladrld 

JUEVES, 25 

22'30 ZARZUELA 

En el Palacio Arzobispal, zar
zuela con «El Barberillo de 
Lavapiés». Compañía Lírica 
Española de Antonio Armen
gual. 

2!'00 SUELTA DE 
VAQUILLAS · 

Suelta de Vaquillas en la Pla
za de Toros. 

24'00 BAILE 
POPULAR 

Baile en la Plaza de Cerv'.an
tes, con la Orquesta NOVA 
SINFONIA. 

24'00 ACTUACION 
MUSICAL 

En el recinto de las Peñas, 
Concierto de Blues con 
«BLUES CLUB». 

VIERNES, 26 

08'1 ENCIERRO DE 
VAQUILLAS 

Gran Encierro de Vaquillas 
que dará comienzo en la ave
nida Juan de Austria y hará 
un recorrido hasta llegar a la 
Plaza de Toros. 

tD'!O GIGANTES 
Y CABEZUDOS 

Desde la Pfaza de Cervantes 
Gigantes y Cabezudos acom
pañados de Majorettes haran 
un recorrido hasta las calles 
del Distrito VII. 

1t'I CONCURSOS 
Y PEÑAS 

Cogida de cochinos en el kios
ko «La Alameda», junto al pa
bellón polideportivo munici
pal. Organiza: Peña El Pito . 

20 de agosto de tW 



VIERNES, 26 

12'00 FESTIVAL 
INFANTIL 

Festival Infantil en el Parque 
de San isidro con GORAKA
DA y la obra «NAYKOA». 

18'30 FERIA 
TAURINA 

Gran Novillada Picada. Reses -
de Martín Peñato, para los 

-novilleros Regino Ortés, Uce
da Leal y L.M. Encabo. 

19'00 CONCURSOS 
Y PEÑAS 

En la Capilla del Oidor «En 
busca del objeto perdido». Or
ganiza: Peña «El Zapato». 

. 20'30 PEÑAS Y 
CHARANGAS 

Salida de Charangas y Peñas 
desde la puerta del Ayunta
miento. 

21'00 MOROS Y 
CRISTIANOS 

Desfile de Moros y Cristianos. 
Salida desde la Plaza de Cer
vantes, c/ Libreros, Avda. 
Guadalajara, Plaza de Toros. 
Organizado por la Asociación 
de Moros y Cristianos. 

.... 9"1to .(le tiM 

VIERNES, 26 

21'00 CONCURSOS 
Y PEÑAS 

Cucaña en el recinto de las 
Peñas, organizada por la Pe
ña «El Golpe». 

21'30 EXHIBICION 
En· la Plaza de Cervantes, ex
hibición por la Escuela de 
Circo de Talence -IMHOTEP 

22'30 BALLET 
Ballet Nacional de Cuba en el 
Palacio Arzobispal. 

23'00 CONCURSOS 
Y PEÑAS 

En la Capilla del Oidor, la Pe
la «Los Doblones», orgal)iza el 
concurso «Al Abordaje». 

23'00 SUELTA DE 
VAQUILLAS 

Suelta de Vaquillas en la Pla
za de Toros . 

VIERNES, 26 

24'00 BAILE 
POPULAR 

Baile Popular en la Plaza de . 
Cervantes que en esta ocasión 
estará amenizado por la Or
questa EXODO. 
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24'00 ACTUACION 
MUSICAL 

En el recinto de las Peñas, ac
tuación del S!UPº alcalaíno 
TRASCAMUNAS. 

SABADO, 27 

02'00 
, 

CONCURSO 
DE PEÑAS 

En la Plaza de Cervantes ca
rrera de Cubos de Basura. Or
ganiza la Peña «Los Grillaos». 
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SABADO, 27 

OJ'I TAMBORRADA 
Tamborrada en la Plaza de 
Cervantes. 

. or1 ENCIERRO 
DE VAQUILLAS 

Los mozos se divertirán co
rriendo en este segundo En

. cierro de Vaquillas hasta la 
Plaza de Toros. 

IO'JO 
GIGANTES 

Y CABEZUDOS 

Salida de Gigantes y cabezu
dos desde la Plaza de Cervan
tes hasta el Distrito VIII, 
acompañados de Majorettes. 

12'00 FESTIVAL 
INFANTIL 

Festival Infantil en la Plaza 
del Chorrillo, con GORAKA
DA y la obra «NAYKOA». 

CONCURSOS 
Y PEÑAS 

Descenso en balsa del río He
nares, organizado por la Pe
ña «El Cazo». 
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SABADO, 27 

13'30 CONCURSOS 
Y PEÑAS 

Descenso en Piragua de la ca
lle Libreros, organizado por 
la Peña «Los Pendones». 

18'30 FERIA 
TAURINA 

En la Plaza de Toros, Corri
da. Toros de Murteira Grave 
(Portugal) para los diestros 
Víctor Mendes, Celso Ortega 
y David Castro Luguillano. 

DESnLE . 
DE CARROZAS 

Tradicional Desfile de Carro
zas. Salida desde la Ciudad 
Deportiva, c/ Colegios, Escri
torios, Stos. Niños, Mayor, 
Libreros, Cuatro Caños, Te
niente Ruiz, Alameda y Ciu
dad Deportiva. 

SABADO, 27 

23'00 SUELTA DE 
VAQUILLAS 

Suelta de Vaquillas·en la Pla
za de Toros. 

23'00 MOROS Y 
CRISTIANOS 

Guerrilla y Embajada de Mo
ros y Cristianos en la Capi
lla del Oidor, organizado por 
la Asociación de Moros y 
Cristianos. 

24'00 BALLET 
CLASICO 

En el Patio de Santo Tomás 
de Villanueva, Ballet Clásico 

· por la Compañía de Arcadio 
Carbone!. 

ORQUESTAS 
Y PEÑAS 

En el campo de la Paloma 
baile con la Orquesta EXODO 

24'1 FUEGOS 
ARTIFICIALES 

Fuegos Artificiales desde el 
Colegio Público Pablo Picas
so, y Fin de Fiesta en la Pla
za de Cervantes con la Or
questa ESCOBARINO. 
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Monseñor Ureña presidió los actos religiosos Un público numeroso acudió a la llamada del teatro 

El presidente del distrito afirma que el balance es positivo 

Alcalá celebró la fiesta patronal de los santos Niños 
Alcalá de Henares celebró las fiestas de sus patronos, los Santos Niños, Justo y Pastor, los días 4, 5 y 6 de agosto. 

A pesar de no haber dama ni pregonero y de durar un día menos, el balance resultó positivo y la participación, 
· teniendo en cuenta las fechas estivales, elevada, según interpreta el presidente de la delegación del distrito. 

En declaraciones a PUER
TA DE MADRID, Pedro Es
cribano, concejal del Partido 
Popular en el ayuntamiento 
de Alcalá y presidente del dis
trito Centro, pedía a los veci
nos que supieran disculparle 
la austeridad con la que se 
presentaban las fiestas de los 
Santos Niños para este año. 

;No fue necesario tal perdón 
porque, según afirma el pro
pio Escribano, «las fiestas han 
resultado bien; creo que los 

. vecinos están contentos y que, 
al final, se han divertido to
dos. Yo, en general, estoy 
contento. Además, económi
camente, hemos quedado bas
tante bien y esa era una de las 
cosas que a mí me preocupa
ban. Y o he hablado con algu
nas per§onas y me han dicho 
que no han notado diferencia 
con otros años, que ha sido un 
día menos pero que no se ha 
echado de menos ni al prego-

Los jóvenes ciclistas recibieron sus trofeos 

nero ni a la dama. Al final na
die me ha dicho nada y han 
estado contentos». 

Las fiestas se inauguraron 
el día 5 de agosto aunque el 

día anterior se había celebra
do ya el XIV Trofeo de Nata
ción Santos Niños en las pis
cinas municipales del Parque 
O'Donnell. El presidente del 

distrito destacaba este acto en
tre los infantiles. «Para los 
chavales lo mejor fue el Cam
peonato de Natación que sa
lió bastante bien y partiparon 
más de ochenta nadadores 
mientras que el año pasado, 
me parece, no llegaron a 
treinta». 

Además de la natación, el 
otro deporte protagonista fue 
el ciclismo. Por duodécimo 
año se celebró el Trofeo de Ci
clismo Santos Niños organiza
do por el Club Ciclista Ipla-

. cea. Con participación eleva
da, incluso con deportistas de 
fuera, el único punto negro 
fue que, por obras en el asfal
tado de las calles que confor
maban el circuito, los ciclis
tas tuvieron que correr en el 
velódromo de la Ciudad De
portiva Municipal de 'El V al' 
aunque la entrega de premios 
sí se mantuvo en la Plaza de 
los Santos Niños. 

Los más jóvenes tuvieron la 
ocasión de desfilar cada día 
con los clásicos Gigantes y Ca
bezudos, acompañados del 
Grupo Musical Alcalaíno. 

Las orquestas 'Exodo' y 'V 
Expresión' animaron a los al
calaínos que se dejaron caer 

Los alcalaínos bailaron en la verbena V Expresión y Exodo amenizaron los bailes populares 
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El grupo Finiquito trajo el teatro a las fiestas 

por la Plaza de los Santos Ni- que variar el itinerario, de 
ños en las noches del 5 y del nuevo por las obras del asfal-
6 de agosto. Allí mismo se ins- tado. Poco después de que fi
talaron también los feriantes nalizase la procesión, la Com
que, aunque menos numero- pañía de teatro 'Finiquito' re
sos que otros años, consiguie- presentó la obra Filtro de Pa
ron entretener al público. sión en el Patio de Santo To-

Otro de los actos que em- más de Villanueva de la Uni
pieza a ser característico en las versidad Cisneriana, con 
fiestas patronales es el que se abundante afluencia de 
celebra en el Centro de DIA público. 
del INSERSO. Este año se en
tregaron los trofeos del III 
Torneo de Juegos de Mesa 
Santos Niños del Centro DIA 
y el IV Campeonato de Petan
ca Santos Niños. Como nove
dad, esta vez se incluyeron 
premios para los ganadores en 
el juego del billar. 

A pesar de las verbenas, los 
feriantes y el resto de los ac
tos lúdicos, los Santos Niños 
-única fiesta local junto a la 
del bautismo del literato Mi
guel de Cervantes-· no dejan 
de ser unas fiestas religiosas. 
La Iglesia Magistral Catedral 
se llenó de fieles que acudie
ron a escuchar la misa oficia
da por don Manuel Ureña 
Pastor, obispo de Alcalá y a 
seguir la procesión que se ce
lebró al término de ésta; una 
procesión que también tuvo 

Pedro Escribano, presidente de 
la delegación del distrito Centro, 
se mostraba satisfecho del resul
tado de las fiestas. 

Los jubilados recibieron sus trofeos de juegos de mesa 
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Residencia J ª Edad «SANTA AGUEDA» 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

Vlllanueva de la Torre 
(J lm. de azu11ueca de Henares, 10 Ion. de Alcalá> 

* .Asistencia médica Z4 horas del día 
* PeJ'110nal especializado (ATS, auxiliares de clínica, f""isiote-

rapeuta, camareras, etc ... ) 
* Habitaciones individuales y dobles con baño y aseo. 
* Salones con televisión panorámica, video. 
* Capilla. * Bar cafetería. 

Situada en urbanización moderna 
(RESIDENCIA SANTA AGUEDA), A 15 MINUTOS DE ALCALA 

LA MEJOR CALIDAD Y A SU ALCANCE 
Información y reserva de habitación: 

Telfs.: 949 26 03 71 / 26 03 50 

MORALES MOTOR, S.L. 

COCHES SEMINUEVOS 
REVISADOS y GAUITIZADOS (hasta 36 meses) 

VER NUESTRAS 
OFERTAS: 

• R-5: 
Desde 450.000 Ptas. 

• Renault Clio: 
Desde 600.000 Ptas. 

• Renault Twingo: 
Desde 750.000 pts. 

• R-19: 
Desde 750.000 pts. 

• R-21: desde 1.000.000 

Y MUCHAS MAS 

NO ESPERE Y ESTRENE COCHE EN VACACIONES 
Carretera a Villalbilla, Km. 1 

(Poi. Industrial «El Gurugú» - Nave 1) 
28810 VILLALBILLA (Madrid) 

Telfs.: 883 21 51 (exposición) - 881 41 99 (particular) 

·~:1~'1.'ª OPOSICIONES 
Administración de Justicia (4.792 plazas); Auxiliares Adminis
trativos (Titulación: Gracaado Escolar); Agentes Judiciales (Ti
tulación: Certificado Escolaridad). 

Convocatoria publicada BOE 30-7-94 
Admisión de instancias hasta el 20-09-94 

Información: Academia OMEGA 
el Lo de Fi eroa 31-33 ·unto ambulatorio del Val - Telf.: 881 32 93 
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se suceden continuas actas vandálicas 
Los vecinos de la calle Animas se quejan del 
abandono que sufren 

trica que tiene mucho paso, ade
más de estar situada en el casco 
antiguo de Alcalá de Henares. 
«Esta es una calle centro, es de
cir, toda aquella persona que ba
ja hasta Reyes Católicos o hacia 
la carretera de Daganzo o la Na
cional 11, venga de la Plaza de 
Cervantes o del Paseo del V al, 
tiene que pasar por aquí. Es una 
calle centro y tenemos una casa 
que se nos va a caer cualquier 
día, tiene el tejado hundido ya. 
Y aquí no hay solución. Ya tu
vimos una charla un día en una 
asociación de vecinos, con el con
cejal del ayuntamiento y se le 
planteó que, si esto es casco an
tiguo, esta es una ciudad de tu
rismo, ¿por qué no cuidar más de 
ello? Tendrían que cuidarlo un 
poco y, al menos los fines de-se
mana, un servicio de limpiezas 
que hay, que pasara por estas ca
lles y limpiara porque aquí no 
hay contenedor de basuras. Se 
dejan al lado de un árbol y, 
cuando pasa el camión, lo reco
ge. Pero si los gamberros han pa
sado antes y han roto la bolsa, es
tá todo por el medio». 

Los vecinos de la calle .Animas se muestran indignados por el vandalismo del que está siendo objeto 
esta céntrica calle. Hace menos de una semana, alguien arrancó UD árbol de los que los propios veci
nos se encargan de cuidar. Protestan por el abandono del lugar, que pertenece al casco antiguo de Al
calá de Henares y, por lo tanto, no sólo es UD sitio de residencia, sino que se presenta como lugar turístico. 

Los propios vecinos de la cén
trica calle Animas se encargan de 
cuidar sus árboles y de mantener 
la calle en buen estado, dentro de 
lo posible. Pero el vandalismo 
hace que su trabajo no funcione, 
ya que constantemente los árbo
les son arrancados, las basuras -
no hay contenedores en esta 
calle- esparcidas por los suelos e, 
incluso, orinan en los rincones 
ensuciando las paredes y dejan
do mal olor. 

Hace menos de una semana 
uno de los árboles, que están pro
tegidos con unas verjas, fue 
arrancado y quedó sobre la ace
ra. Ello hizo que los vecinos pro
testasen por la -situación a 

Abierto el plazo de inscripción en los cursos: , , 

* BASICO DE INFORMATICA 
Del 1 al 30 de septiembre 

, 

* CONTABILIDAD BASICA 
Del 5 de septiembre al 4 de octubre 

En horario de t9'50 a 22 horas 
Plazas llmltadas 

@ 
CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 

DELEGACIOll EN ALCALA DE HENARES 
-.11e111Vldllla, n• t ·hlf.:mn J1·-llalládl1111 .... ...., 
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PUERTA DE MADRID. Alvaro 
Alvarez señalaba que los vecinos 
«Cuidamos la calle, intentamos 
tenerla curiosa pero es imposible 
por la falta de civismo que hay 
en esta ciudad. La calle está to
talmente abandonada. Aquí han 
roto cristales, han hecho pinta
das. Además aquí los fines de se
mana hay ruidos hasta las seis de 
la mañana: motocicletas, co
ches ... ». Este vecino explicaba 
que la suya es una calle muy cén-

Jesús, otro residente de lazo
na añadía que «se mean en los 
rincones y huele un montón. Me
nos mal que ahora pasan a regar 
con agua. Estamos abandonados 
totalmente». Juan Lopesinos, 
otro vecino, se mostraba mucho 
más contundente: «No hay dere
cho a que hagan esto; no hay más 

-que canallas aquí metidos. Es pa-
ra coger al gamberro y matarlo; 
y es poco». 

• SOFAS • MODULOS • SILLAS 

·~ 
• RINCONERAS • OREJEROS 

-TODO EN CORTINAS-
¡ 11,1.1!.1, i1•11:,:1.111111.1 \I,d1d.1, .1 d••1111, iJj,, 

FUNDAS A MEDIDA 
Información y venta: MERCERIA MA YTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de loa Curas) - Tlf.: 888 52 72 

PUNTO DE VENTA ESPECIALIZADO GRADULUX 
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Muere en atentada Francisca veguillas Elices, 
teniente general del Ejército de Tierra 

ETA asesinó a un militar alcalaíno 
sus restos fueron sepultados en el cementerio municipal de Alcalá 
El ministro de Defensa acudió al entierro 

La banda tenorista ETA atentó una vez más contra la cúpula del ministerio de Defensa asesinando 
al teniente general 4el Ejército de Tierra Francisco V eguillas Elices, a su chófer y a un operario del 
Ballet de Madrid. Un coche bomba cargado con más de 30 kilos de amosal estalló en la madrileña plaza 
de Los Ramales acabando con la vida de estas tres personas e hiriendo a otras quince, el pasado 29 
de julio. El teniente general fallecido, que había nacido en Alcalá en la calle del Bedel, era considera
do el número cuatro de la estructura de defensa y hombre de confianza del ministro. Sus restos fueron 
sepultados en el Cementerio Municipal de Alcalá el pasado 30 de julio, junto a la tumba de su hermana. 

El teniente general del 
Ejército de Tierra Francisco 
VeguWas Elices, junto con 
Joaquín Martín Moya, su 
chófer, y César García, ope
rario del Ballet Clásico de 
Madrid, fueron las tres vícti
mas mortales del atentado de 
ET A en Madrid el pasado 29 
de julio. Un coche bomba car
gado con más de 30 kilos de 
amosal explosionó al paso del 
Peugeot 405 del teniente ge
neral alcalaíno, de 69 años de 
edad, en la madrileña plaza 
de Los Ramales, cercana al 
Palacio de Oriente. En el 
atentado resultaron heridas 
quince personas, tres de ellas 
de gravedad. 

El militar fallecido estaba 
considerado el número cuatro 
de su departamento y era uno 
de los hombres de confianza 
del Ministro de Defensa, Ju
lián García Vargas. El Go
bierno ha concedido al tenien
te general muerto en atenta
do la Gran Cruz del Mérito 
Militar con distintivo blanco, 
después de su fallecimiento. 

Los restos de Francisco V e
guillas Elices fueron sepulta
dos en el Cementerio Munici
pal de Alcalá de Henares el 
pasado 30 de julio, a las once 
de la mañana. El ministro de 
Defensa, junto con otras per
sonalidades de la cúpula mi
litar y la política local acudie
ron al entierro y prestaron sus 
condolencias a la viuda. El 
Teniente General Veguillas 
fue sepultado junto a la tum
ba de su hermana, Paz Vegui
llas, que falleció hace un año. 

dl general V eguillas ha sido 
una pieza fundamental», 
señalaba el ministro 

Julián García Vargas mani
festaba que la banda terrorista 
ETA había estado detrás del 
general V eguillas desde hacía 
mucho tiempo. El ministro 
confesaba la dureza del golpe 
tanto para él como para el vi
cepresidente del Gobierno, 
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N arcís Serra, debido a las re
laciones personales que man
tenían con el militar fallecido, 
hombre clave en Defensa: 
«Veguillas ha sido un colabo
rador muy leal de ambos. En 
esta época en la que yo he di
rigido la salida de los ejérci
tos españoles hacia fuera, V e
guillas participó en la conclu
sión de los acuerdos de coor
dinación con la OTAN, en 
nuestro apoyo al reforzamien
to de la Unión Europea Occi
dental que va a ser el embrión 
de la Defensa de la Unión 
Europea, en la salida de nues
tros cascos azules a misiones 
en Centroamérica, Mrica, 
Yugoslavia, en el norte de 
lrak; es decir, en todas estas 
políticas de proyectar nues
tros ejércitos internacion-al
mente, el general Veguillas ha 
sido una pieza fundamental». 

García Vargas señalaba ha
ber perdido a un magnífico 
director general, a una gran 
persona y a un magnífico con
sejero: «He tenido en él a una 
persona siempre dispuesta a 
dar un consejo preciso y lle-

no de experiencia. Por lo tan
to, y aunque las personas son 
insustituibles, hay que procu
rar llevarlo con la mayor en
tereza». 

El ministro de Defensa de
claró que las recientes excar
celaciones de los ex-policías 
Amedo y Domínguez no han 
influido en el atentado terro
rista y , en cuanto a la banda 
armada, aclaró que «hace al
gún tiempo que ETA tiene las 
fuerzas relativamente limita
das y ha decidido concentrar
las en unos objetivos de la má
xima repercusión. Como ellos 
tienen una interpretación re
torcida de lo que son las Fuer
zas Armadas, intentan gol
pear dentro de ellas al máxi
mo nivel. Y aunque última
mente han tenido dos golpes 
muy duros se puede decir que 
las Fuerzas Armadas van a re
sistir perfectamente, luego no 
les va a servir de nada». Gar
cía Vargas calificó de serena, 
digna, decidida y sólida la 
forma en que las Fuerzas Ar
madas aguantan los atentados 
de ETA. 

García Vargas acudió al entierro en Alcalá del militar asesinado 

Un día triste 
para los alcalaínos 

Arsenio Lope Huerta, De
legado del Gobierno en Ma
drid y ex-alcalde de Alcalá de 
Henares, manifestó que el pa
sado 30 de julio se enterraba 
a un «paisano y a un amigo en 
mi caso, porque ha habido 
temporadas eri que hemos te
nido conexión y bastante tra
bajo en común, y a un servi
dor de España. Es un día tris
te para todos los alcalaínos y 
todos los españoles». 

El que fuera alcalde de Al
calá hasta 1987 recordaba al 
Teniente General Veguillas 
como «una de las personas 
más brillantes, con más luci
dez, con mayor claridad expo
sitiva e inteligencia que yo he 
conocido; siempre además con 
un punto de ironía, de senti
do del humor extraordinario. 
Era un gran hombre en todos 
los sentidos». Lope Huerta, 
que estuvo presente en el se
pelio del militar fallecido, de
claraba que «estas ceremonias 
siempre se celebran con inti
midad, con dolor, con recogi
miento, con sentimiento como 
debe ser; cuando despedimos 
a un amigo hay que incorpo
rar al dolor de la pérdida to
dos esos sentimientos de res
peto hacia la familia que ha
cen que sea l~ mejor forma de 
expresar el cariño y esa soli
daridad hacia ellos. Este aten
tado quiere decir que ET A 
mata cuando puede, que es 
una banda de asesinos por lla
marlos de alguna forma sua
ve. Es un crimen absoluta
mente inútil que no conduce 
a nada más que a sembrar el 
dolor, el terror y el descon
cierto ante una situación que 
nadie quiere. La banda terro
rista está absolutamente por 
toda la colectividad española 
y no tiene en absoluto ningún 
sentido». 
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a media asta en señal de duelo 

consternación y dolor durante el e 
del teniente general veguillas 

Las banderas del ayuntamiento de Alcalá permanecieron izadas a media asta en señal de duelo por 
la muerte del teniente general Francisco V eguillas Elices, cuyos restos mortales recibieron sepultura 
en el cementerio municipal complutense, donde estan enterrados varios fammares de este militar na
cido en Alcalá y que a sus 69 años era el cuarto hombre del ministerio de Defensa en calidad de direc
tor de Política de Defensa. El terrorismo de ET.A volvió a dar un mazazo a la ciudad alcalaína después 
de cumplirse un año desde el asesinato de seis militares residentes en Alcalá, cuatro de lo& cuales fue
ron enterrados en nuestra ciudad. El entierro del teniente general V eguillas fue una impresionante mues
tra de consternación a la que se adhirieron todas las autoridades civiles, militares y religiosas. 

El alcalde en funciones en 
esa fecha, el socialista Tomás 
Sánchez, manifestó su repul
sa contra el atentado que ha 
costado las nuevas víctimas de 
la siguiente manera: «Este ti
po de actos no conducen a na
da y nos confirman en el sis
tema establecido que tenemos. 

Una vez más tenemos qu~ re
criminar la pérdida de unas 
vidas humanas, especialmente 
la del teniente general Vegui
llas, que es una persona que 
nació aquí, en nuestra ciudad. 
Además, desgraciadamente 
parece ser que los actos terro
ristas de los últimos tiempos 

en Madrid están desatándose 
contra personas vinculadas a 
Alcalá». 

Tomás Sánchez calificó de 
cobardía los últimos actos te
rroristas y expresó su esperan
za de que pronto se produzca 
una ~alida al problema del te
rrorismo. 

En el cementerio de Alcalá, la viuda del general asesinado rodeada de fammares. 
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«Estos criminales han 
perdido toda condición 
humana», 
dijo Luis García Gutiérrez 

El canónigo del cabildo ma
gistral y portavoz del mismo, 
Luis García Gutiérrez, acudió 
al entierro del teniente gene
ral V eguillas junto al también 
canónigo Pablo Pérez en re
presentación del obispo de la 
diócesis, monseñor don Ma
nuel Ureña, quien ese día se 
encontraba de viaje. Luis 
García Gutiérrez dirigió la úl
tima oración cristiana antes 
de dar sepultura a los restos 
mortales del militar asesina
do: «Con ocasión de la muer
te de las anteriores víctimas 
del terrorismo que residían en 
Alcalá, don Manuel U reña de
cía que llegaba un momento 
en el que las palabras no ser
vían ya. Yo .crep que lo único 
~ue sirve es tener una gran 
misericordia de una humani
dad que es capaz de ser tan 
miserable y tan pobre consi
go misma, que no respeta ni 
la vida de nadie. Es una hu
manidad que gasta millones 
de dólares, muy bien gasta
dos, en investigar y luchar 
contra las enfermedades, el 
dolor y cualquier clase de pa
decimiento para salvar una 
vida y, sin embargo, en .un 
instante siega vidas humanas 
como si fueran moscas». 

Luis García Gutiérrez tam
bién señaló que el terrorismo 
«es un absurdo y es una irres
ponsabilidad de unos crimi
nales que han . perdido toda 
condición humana. Creo que 
ha llegado el momento en el 
que a esta gente no se les pue
de llamar personas porque a 
uno le da vergüenza pertene
cer a esa especie de gente que • 
es capaz de ese comparta
miento de lo más inhumano. 
Me viene a la memoria una ci
ta de un autor contemporáneo 
ateo que estudió mucho a 
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Rosalía Rodríguez 

Jesucristo. El decía que lo me
nos que se podía decir de Je
sucristo era que había puesto 
la distancia máxima entre el 
hombre y la bestia. Pues bien, 
esa distancia esta gente no la 
conoce, creo que son más con
secuentes con sus instintos los 
animales que algunas perso
nas. A ver si alguna vez la ra
cionalidad mínima y el respe
to a la vida de la gente es ca
paz de adueñarse del corazón 
humano porque de otra mane
ra estaremos lamentando 
siempre estas cosas». 

Javier Ocaña 

«La Iglesia no tiene más re
medio que seguir manifesta
no, y lo hace con toda convic
ción, que la esperanza está 
por encima de todo, incluso 
de cualquier acto de inhuma
nidad», aseguró el canónigo 
para añadir que «la Iglesia si
gue creyendo en el hombre 
porque Dios sigue creyendo 
en el hombre. Es cierto que el 
terrorismo está golpeándonos 
últimamente muy cerca a los 
alcalaínos, pero es ahora 
cuando hay que creer en el 
hombre por encima de todo». 

Plaza de Cervantes, 22 
Teléfonos: 888 04 77 - 881 65 15 

José Macias 

Carlos López Tello, 
jefe accidental 
de la Policía Municipal 

«Es repugnante», afirmó el 
jefe accidental de la Policía 
Municipal alcalaína, el oficial 
Carlos López Tello: «Ya no es 
dolor lo que me produce sola
mente, es mucho más que eso; 
es repugnancia. Nos vemos 
aquí en el cementerio casi 
siempre las mismas personas 
porque nos afectan totalmen
te estas actuaciones». 

General López Bijós 

Carlos López Tello asegu
ró que «como alcalaíno sien
to mucho que pase esto, que 
el terrorismo nos golpee tan 
cerca, pero siento que le pase 
a cualquiera sea a quien sea y 
donde sea. Lo que yo deseo es 
que esto no vuelva a pasarle 
a nadie». 

Rosalia Rodríguez 
Si cualquier acto terrorista 

produce el estremecimiento y 
el dolor de la sociedad, en es
te caso se puede considerar 

Confíe a 
nuestros departamentos especializados 

su problema particular de belleza. 
Bronceado perfecto, 

cuidado de la piel, etc. 

CONSULTE SIN COMPROMISO 
A NUESTRAS 

ESTHETICIENNES PERMANENTES 

·oARNIEVES 
Daoíz y Velarde, 3 
Teléfono: 888 09 89 ALCALA DE HENARES PERFUMERIA • REGALOS • JOYERIA 
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Luis García Gutiérrez 

que la herida ha sido, si cabe, 
mucho más profunda para el 
Partido Popular de Alcalá: el 
teneinte general V eguillas era 
tío abuelo de José Manuel Eli
ces, miembro de la ejectutiva 
local del PP. El dolor, para la 
presidenta Rosalía Rodríguez, 
quien asistió a la capilla ar
diente y al funeral en el cuar
tel general del Ejército, era 
muy intenso: «Nos ha golpea
do muy cerca. José Manuel 
nos había comentado en algu
nas ocasiones su temor a que 
se produjera este desenlace 
por la responsabilidad que te
nía su tío en el mando del 
ejército. Me he emocionado 
cuando José Manuel se ha 
abrazado a mí y me recorda
ba lo que tantas veces había 
dicho». 

«¿Qué voy a decir? No hay 
palabras para un hecho como 
éste. Está claro que la culpa la 
tiene el gobierno, que no está 
haciendo nada en el tema del 
terrorismo. Es triste que en 
estos días se haya vuelto a oír 
hablar de negociar con ET A 
y estas son las consecuencias. 
Frente al terrorismo hay que 
luchar de otra manera pero no 
negociando con los terroris
tas». 

Javier Ocaña y José Macías 
El portavoz de Izquierda 

Unida también asistió al en
tierro del teniente general V e
guillas y se mostró completa
mente consternado: «ETA es
tá matando a nuestros veci
nos. Por encima de su condi
ción de militar es un alcalaí
no y no es la primera vez que 
esto ocurre. Esto es una ola de 
violencia y de destrucción que 
no tiene ningún tipo de sen
tido. Me causa indignación y 
mucho dolor>>. 

En parecidos términos s~ 
expresó el concejal socialista 
José·Macías quien afirmó que 
«los terroristas han vuelto a 

PUERTA de Madrid 

Arsenio Lope Huerta 

tocar la fibra más sensible de 
los ciudadanos de Alcalá, pe
ro creo que debemos Sfr sen
satos y pensar con la cabeza 

Carlos López Tello 

fría; hay que seguir adelante 
porque creo que lo que esta 
banda de asesinos pretende no 
lo van a conseguir». 

Tomás Sánchez 

José López Hijós, 
general jefe de la BRIPAC 

El general jefe de la Briga
da Paracaidista, José López 
Hijós, se mostró también muy 
afectado en el entierro del te
niente general V eguillas: «Ha 
llegado un momento en el que 
estos asesinatos se están repi
tiendo con tal asiduidad que 
uno ya no tiene palabras pa
ra responder a ellos. Siente 
uno el dolor y la impotencia 
de que no esto continúe». 

Para el general López Hi
jós estos hechos son lo más 
tristes en la vida de un profe
sional de las Fuerzas Arma
das: «Estamos acostumbrados 
a la muerte, pero nunca así 
tan tremenda como en estos 
casos. Lo asumimos con resig
nación y un poco de resque
mor». 

20 de agosto de 1994 



Juan Carlos Gómez y Maria Jesús Rivas 

El SIDA es la causa p~incipal de las intervenciones 

El Hospital de Alcalá realiza más de 
300 abortos al año 
Muchos médicos se han declarado objetores de conciencia 

Aborto sí, aborto no. La interrupción voluntaria del embarazo es uno de los temas más polémicos 
que puedan existir en la sociedad española y sobre los que más se ha hablado o escrito. Hace ahora 
algo más de un mes que la prensa nacional informaba sobre un nuevo anteproyecto de ley¡ si éste se 
aprobase, la mujer española podrá interrumpir voluntariamente el embarazo en las doce primeras se
manas de gestación. PUERTA DE MADRID ha hablado con mujeres, con hombres y con especialistas 
para conocer la situación del aborto en Alcalá y la opinión al respecto de los vecinos de la ciudad. 

El Hospital Príncipe de As
turias de Alcalá de Henares 
realizó el año pasado más de 
trescientos abortos dentro de 
los tres casos que, en la actua
lidad, permite la ley, es decir, 
malformación del feto, emba
razo por violación o peligro 
para la salud de la_ madre. Los 
casos más frecuentes en las 
ocho o nueve intervenciones 
que se vienen realizando a 
diario so~ aquellas en los que 
la madre posee el virus del SI
DA, lo que conlleva un grave 
peligro para la salud del em
brión; a ello le siguen las cau
sas psicológicas, la malforma
ción del feto y, en último lu
gar por menos numerosas, las 
situaciones de embarazo por 
violación. 

Una intervención 
de cinco minutos 

En contra de lo que pueda 
parecer, el aborto es una in
tervención quirúrgica muy 
sencilla. Se realiza con anes
tesia local y, si se hace por la 
técnica de aspiración -es la 
que se utiliza en el Hospital de 
Alcalá-, las pacientes no es
tán en el quirófano más de 
cinco o seis minutos, pudien
do ser dadas de alta práctica
mente en el acto. Las posibi
lidades de tener que interve
nir de nuevo se reducen a tres 

20 ... agosto de llM . 

Doctor Sildo Perera 

de cada cien casos. Atrás que
dan ya los abortos que se rea
lizaban prácticamente en se
creto, por particulares no 
autorizados y con terribles 
riesgos para la mujer. Según 
el doctor Sixto Perera, res
ponsasble de la unidad de re
producción asistida del Hos
pital Príncipe de Asturias, en 
España ya no quedan casi clí
nicas que practiquen el abor
to ilegalmente: ccCada vez hay 
más clínicas privadas que rea
lizan el aborto legalmente, 
que trabajan con gran serie
dad y que han hecho de esta 
una intervención con muy 

pocas complicaciones. Es de
cir que los casos antiguos en 
los que veíamos que las mu
jeres llegaban a los hospitales 
en muy mal estado y ya no po
díamos hacer nada, pasaron a 
la historia. Hoy día las muje
res pueden ser atendidas por 
personal cualificado y estas 
intervenciones no tienen ape
nas complicaeiones; el riesgo 
de mortandad es muy bajo». 

La objeción de conciencia 
El Hospital Príncipe de As

turias de Alcalá de Henares no 
se limita a atender en estos 

Carmen y Dolores Martínez 

casos a mujeres del área 3 de 
Salud, sino que las pacientes 
provienen de toda la Comuni
dad de Madrid e incluso de 
fuera. Esto es así porque en 
muchos hospitales todos los 
médicos se han atenido a la 
objeción de conciencia. Car
los Barra, director-gerente del 
Hospital, explicaba que en el 
Príncipe de Asturias se prac
tican interrupciones volunta
rias del embarazo ccen los su
puestos que la ley actual per
mite y lo venimos haciendo 
desde hace ya tiempo y sin 
ninguna reseña digna de men
ción; lo hacemos normalmen
te, como una actividad médi
ca más. En este hospital hay 
personas que son objetoras de 
conciencia y otras que no lo 
son». 

En cuanto al anteproyecto 
de ley de aborto libre en las 
doce primeras semanas de ges
tación, hay opiniones muy 
distintas. El doctor Perera se
ñalaba a este semanario que le 
parecía algo apropiado «por
que creo que la mujer debe te
ner más autonomía en la de
cisión de interrumpir el em
barazo. Creo que la ley va un 
poco en ese sentido y es un pa
so positivo para aumentar la 
libertad en el tema del abor
to». El director del Hospital, 
por su parte y como opinión 
personal sin relación a su 
puesto de gerente, manüesta
ba que ccen ese sentido tengo 
una idea bastante amplia de 
lo que es el tema del aborto; 
no tengo ninguna pega de ti
po religioso, moral o ético pa
ra asumir que me parece que 
es una decisión de la mujer y 
estoy de acuerdo con ello». 

Al igual que las mujeres 
pueden decidir no interrum
pir el embarazo sea el caso que 
sea, los médicos especialistas 
pueden tomar la determina
ción de no realizar este tipo de 
intervenciones si no concuer
dan con sus principios. La 
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Francisco Javier Nieto 

objeción de conciencia es un 
derecho constitucional y, de 
hecho, son más frecuentes los 
casos de objeción que los que 
no. 

La opinión 
de los alcalaínos 

Defensores, no defensores e 
indecisos es lo que se encuen
tra en las calles de Alcalá con 
respecto al tema del aborto y 
del anteproyecto de ley. Los 
más jóvenes son los que se 
muestran más a favor de la in
terrupción del embarazo, co
mo es el caso de Mª Carmen 
Uceda, que declaraba apoyar 
el anteproyecto de ley «porque 
estoy totalmente a favor del 
aborto. Pienso que es la mu
jer la que tiene que decidir si 
se aborta o no. Si a mí me ocu
rriera, aunque dependería de 
mis condiciones, no me im
portaría abortar. Debería ser 
libre siempre que la madre 
quisiese». 

Mª Cruz Vargas es madre 
y no dudó en confesar a 
PUERTA DE MADRID que, 
si ahora quedase de nuevo 
embarazada, abortaría: «El 
aborto no me parece ni bien . 
ni mal; hay que ver los casos: 
si el niño viene mal, si ella es 
soltera, etc. Pero, si ya tienes 
dos niños y no quieres más, 
¿por qué no?». 

Otra de las preguntas obli
gadas es la del peso de la opi
nión de los hombres a la hora 
de decidir si su pareja aborta 
o no. Francisco Javier Nieto 
señalaba: «En cuanto a la opi
nión del hombre, pienso que 
es una cuestión de responsa
bilidad; creo que en una rela
ción de pareja todas las deci
siones deben ser conjuntas pe
ro , tanto en el embarazo co
mo en el aborto, a quien más 
le conlleva es a la mujer; es ló
gico que ella tenga una mayor 
responsabilidad y un mayor 
derecho a tomar la decisión». 

PUERTA de Madrid 

Natividad España se decla
raba en contra del aborto y 
además añadía que, en el ca
so de que una mujer se deci
diese a interrumpir el emba
razo «tendría que ser de 
acuerdo con su pareja; ¡igual 
que 1.os hombres están para 
una cosa, que estén para la 
otra!». 

«Creo que la mujer debe 
consultarlo con el hombre pe
ro, si en un momento dado el 
hombre no está de acuerdo y 

- la mujer sí, pienso que ella 

debe hacer lo que considere 
conveniente en ese momen
to», opinaba Carmen Martí
nez. Dolores Martínez recor
daba los casos en los que, por 
embarazos no deseados, las 
parejas han llegado a abando
nar a los bebés. «Por eso veo 
bien el aborto y creo que de
be ser una decisión conjunta 
del hombre y de la mujer. Es 
una pena que tengan críos y 
los abandonen por ahí. Es 
preferible que exista el 
aborto». 

María del Carmen Uceda 

Pero no todo el mundo se 
muestra a favor del menciona
do anteproyecto de ley y algu
nos consideran que es algo 
apresurado. «Me parece un 
poco pronto -dice Juan Car
los Gómez-. Tal y como es
taban los límites actuales me 
parecían más aconsejables . 
Depende un poco de la mujer 
que vaya a abortar». Mª Je
sús Rivas es de su misma opi
nión. «Estoy a favor del abor
to pero no así, de golpe, por
que hay que ir más despacio». 

VOLVO SERIE 400 POR 2.200.000 PTAS.* 

·,. 

COMPRESE ESTE VOLVO EN AUTO ELIA 
Y NO LO PAGARA CARO 

Usted quiere un .coche fiable, potente, pague. Venga a AUTO ELIA y ~ómprese 
bien equipado. Pero sobre todo quiere "un el nuevo Volvo Serie 400," 1.6i edición limi-
coche seguro. Quiere un automóvil, que en tada. Uno de los coches. más seguros del 
el peor de los casos reduzca al mínimo las mundo. Y no lo pagará caro . SÓlo- 2.200.000 
lesiones de los ocupantes. Que nadie le pesetas. "".r FiOT ...r 7"l0 

-.{*) P?ec:iO :recomendado. ~puesto ele matricalación, IVA y transpol1e incluidos~ W" 1 .a.. W" 1 

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~Respuesta segura. ~~~ 

concesionario Oflclal: AUTO ELIA, s~A. EXPOSICION, VENTA Y SERVICIO POSTVENTA: 
Ctra. Nacional 11, Km. 32 '300 
Telfs. : 882 97 30 - 882 9i 32 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 

20 de agosto de llM 



La Ministra de cultura ya ha firmada la Orden Ministerial 

El Prado cambia a Cervantes por Sócrates 
La Ministra de Cultura, Carmen Alborch, ya ha firmado la Orden Ministerial por la que se dispone 

que la obra de Angel Lizcano «Cervantes y sus modelOS>t quede en depósito en el Ayuntamiento de Al
calá de Henares. Con esto se trata de compensar la pérdida de uno de los cuadros que ha formado parte 
durante muchísimo tiempo del patrimonio expuesto en la casa coDSistorial alcalaína. 

Como se recordará, hace al- tros de largo por 2'40 de al- mente sea el único en el que 
gunos meses se destapó una tura) y de temática historicis- se representan juntos al escri
polémica cuando el Museo del ta. La escena que se desarro- tor y a sus personajes. En re
Prado decidió unilateralmen- lla en la posada de la Sangre sumidas cuentas, una obra se
te y sin comunicación previa de Toledo, representa al escri- leccionada especialmente pen
retirar al ayuntamiento com- tor sentado en una mesa, es- sando en Alcalá de Henares, 
plutense el cuadro «Sócrates cribiendo. Delante de él se en- como ciudad natal de Miguel 
reprendiendo a Alcibíades en cuentran sus «modelos», algu- de Cervantes, y que enrique
casa de una cortesana», obra nos de los personajes más po- cerá el patrimonio histórico
original de Germán Hernán- pulares de sus obras: La Gi- artístico complutense. 
dez Amores, y que desde prin- tanilla, Rinconete y Cortadi-
cipios de siglo había estado llo, El Licenciado Vidriera ... , Su autor murió pobre y loco 
expuesta en la casa consisto- todos ellos encabezados por 
rial de Alcalá de Henares. Es- los universales Don Quijote y 
ta circunstancia determinó Sancho Panza. 
una rotunda respuesta por Su gran colorido, unido a la 
parte del alcalde de Alcalá, acertada composición y al di
Florencio Campos, que expre- namismo de los personajes 
só su disconformidad a la Mi- que se mueven en un escena
nistra por el modo en el que rio en el que se ha cuidado al 
se había tomado la decisión, máximo hasta el más peque
ya que consideraba que no ño detalle, hacen de ésta una 
existía ninguna razón de su- de las mejores obras de Lizca
ficiente entidad. no y un cuadro de extraordi-

Alborch respondió a Cam- nario interés ya que probable

Angel Lizcano y Monedero 
nació en Alcázar de San Juan 
(Ciudad Real) el 24 de no
viembre de 1846. Estudió en 
la Escuela de Bellas Artes de 
San Fernando, denotando su 
obra una gran influencia de 
Alenza. Buen dibujante, lle
gó a dominar la técnica de la 
ilustración, colaborando en 
numerosas revistas gráficas de 
la época e ilustrando algunos 

El cuadro na llegará 
inmediatamente 
al ayuntamiento 

parque antes formará 
parte de la 

e1pasidón itinerante 
«El •nda literaria 

en la pintura española 
del slgla 111» 

de los «Episodios Nacionales» 
de Benito Pérez Galdós. Con
currió a varias exposiciones 
nacionales de Bellas Artes, ob
teniendo en total cuatro galar.
dones: dos medallas de terce
ra clase, en 1876 y 1878 y 
otras dos de segunda clase, en 
1881 y 1887. 

A partir de 1890, sus dese
quilibrios mentales afectaron 
negativamente a su produc
ción artística, quedándose sin 
recursos económicos y falle
ciendo el 31 de julio de 1929 
en el manicomio de Leganés. 

pos explicándole que el cua
dro de Hernández Amores se 
encontraba expuesto al públi
co en el Casón del Buen Reti
ro y que el Patronato del Mu
seo del Prado estudiaría la po
sibilidad de realizar un nue
vo depósito. En una carta fe
chada el pasado 11 de julio el 
adjunto al director de la pri
mera pinacoteca del país, Je
sús Urrea, comunicó a la con
cejala de Cultura, Dolores Pé
rez Quirós, la firma de la Or
den MinisteriaL El cuadro, 
sin embargo, no llegará de 
forma inmediata al ayunta
miento, ya que formará par
te de la exposición itinerante 
«El Mundo Literario en la 
pintura española del siglo 
XIX», organizada conjunta
mente por el Centro Nacional 
de Exposiciones del Ministe
rio de Cultura y el Museo del 

Las artículos de peletería son los que presentan mayares deficiencias 

. Prado. En el catálogo de la re
ferida exposición consta ya di
cha obra como depósito del 
Ayuntamiento de Alcalá al 
que se le agradece, igualmen
te, su cesión para el evento. 

Una obra de gran interés 
para la ciudad natal 
de Cervantes 

Con «Cervantes y sus mo
delos» Angel Lizcano fue ga
lardonado en 1887 con la se
gunda medalla de la Exposi
ción Nacional de Bellas Artes. 
Se trata de una obra de gran
des proporciones (cuatro me-
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El buen etiquetada de las productos de piel da mayar 
seguridad al consumidor en sus compras 

La subdirección general de Protección al Consumidor ha realizado una campaña informativa sobre 
el etiquetado de los productos fabricados en piel y su grado de adecuación a la normativa vigente. El 
etiquetado de estos productos está regido por normas específicas teniendo todas en común la identifi
cación del responsable legal del producto y las características de composición y fabricación del mis
mo. Es en el último apartado donde se establecen caracteristicas específicas para cada tipo de producto. 

Se han visitado 140 estable-
cimientos dedicados a la co
mercialización de este tipo de 
productos, habiéndose recogi
do información sobre 520 ar
tículos diferentes (125 pren
das confeccionadas en piel, 
326 zapatos y 69 artículos de 
marroquinería). Los resulta
dos de esta campaña demues
tran importantes deficiencias 
en el etiquetado de estos pro-

duetos, especialmente en los 
artículos de peletería, ya que 
solamente el 43 por ciento de 
los mismos están correcta
mente etiquetados. 

Dentro de este grupo hay 
que destacar que las prendas 
confeccionadas en pieles de 
precio elevado (visón, zorro, 
marta etc.) presentan un ma
yor grado de cumplimiento de 
la normativa vigente, mien-

/iijiiiil) Talleres 
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REPARACIOI GEIERAL DEL AUTOMOVIL 
•CHAPA 
•PINTURA 

• MECANICA 
• ELECTRICIDAD 

Políg~no Industrial Alcalá 1, Nave 613 
(Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32) - Tlf.: 882 26 31 

ALCALA DE HENARES 

tras los artículos fabricados en 
cuero de ovino o bovino son 
los que incumplen con mayor 
frecuencia. 

El calzado es el producto 
mejor etiquetado con un 82 
por ciento de adecuación a la 
normativa, mientras los artí
culos de marroquinería (ma
letas, bolsos, billeteros etc.) 
presentan una situación inter
media con un 64' 5 por ciento 
de productos etiquetados co
rrectamente. 

El incumplimiento obser
vado más frecuentemente en 
calzado y marroquinería es la 
incompleta identificación del 
responsable del producto, ca
reciendo del mismo el 21 por 
ciento del total de los artícu
los revisados. En los produc
tos de peletería, la incomple
ta identificación de la la piel 
en que se ha fabricado es la in
corrección más fre~ente, pre
sentando deficiencias casi la 
mitad de los artículos revisa
dos. 
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ALCALA DE HENARES 
EMPRESA: EXCMO. AYUNTAMIENTO 

· FERIA DE AGOSTO 1994 
Con motivo de la FERIA Di: AGOSTO, se celebrarán, si el tiempo no lo impide y con permiso de la Autoridad 

5 GRANDES FESTEJOS DE ABONO, 5 
Y UN ESPECTACULO. COMICO-TAURINO (FUERA DE ABONO) 

JUEVES 25 • OCHO Tarde 
Actuación del Grandioso 

Espectáculo Cómico-Taurino-Musical 

EL BOMBERO TORERO 
Días 25, 26, 27, 28 y 29 

·de AgostQ 
a las ONCE de la noche 

SUELTA DE VAQUILLAS 

DOMINGO 28 • 6130 Tarde 
GRANDIOSA COP.RIDA DE TOROS 
Se picarán, banderUlearáh y· 
y serán muertos a estoque 

SEIS TOROS 
de la gánaderla de 

ce PEÑAJARA» 
de CfM:eres, con di'Jisa azul y oro 

(Señal: Pendiente en amba~ orejas). - MATADORES: 

JOSE MARIA PLAZA 
OSCAR HIGARES 
JAVIER VAZQUEZ 

VIERNES 26 • 6130 Tarde 
GRAN NOVILLADA PICADA 
Se picarán, banderillearán 15,_ 
y serán muertos a estoque 

SEIS NOVILLOS . 
(deseclo de lierB y delecb>Sm), gnderla de '----'-----' 

D. MANUEL M_ARTIN PEÑATO 
· de Toledo, con divisa verde y blanca 

. (Señal: Horquilla en ambas orejas). - MATADORES: 

REGINO ORTES 
Lms M. ENCABO 

UCEDA LEAL 

LUNES 29 • 6130 Tarde 
SENSACIONAL CORRIDA DE TOROS 
Se picarán, banderillearán f3 
y serán muertos a estoque 

SEIS TOROS 
de la ganaderla de los 

SRES. HDROS. DE D. BALllSAR IBAN VALDES 
de Madrid, con divisa rosa y verde 

(Señal: Muesca en las dos orejas) . • MATADORES: 

JULIO APARICIO 
JUAN SERRANO 

FINITO DE CORDOBA 
JESUS ROMERO, ~AL::VA 

' 

SABADO 27 • 6130 Tarde 
MONUMENTAL CORRIDA DE TOROS 

. . 

Se picarán, banderillearán n 
y serán muertos a estoque 

SEIS TOROS 
de la ganaderla de 

D. JOAQUIN M. MURTEJRA GRAVE 
de Portugal, con divisa azul y amarilla (Señal: Oreia 

izquierda rajada y derecha despuntada). - MATADORES: 

VICTOR MENDES 
CELSO ORTEGA 

David Castro LUGUILLANO 

MARTES 30 • 6'30 Tarde 
CORRIDA DEL ARTE DEL REJONEO 

~ii" roió"S 15,_ 
de la ganaderla de ,. 

O. MANUEL MARTIN PEÑATO 
de Toledo, con divisa verde y blanca 

(Señal: Horquilla en ambas orejas) . - REJONEADORES: 

JOAO MOURA 
LUIS DOMECQ 

ANTONIO DOMECQ 

Acompañados de sus correspondientes cuadrillas de picadores y banderilleros 

VENTA DE ABONOS: Durante los días 17, 18, 19 y 20 de Agosto, de 10 a 14 horas y de 17 a 21 horas. 
VENTA DE LOCALIDADES: Los días 22, 23, y ·24 de Agosto, de 1 O a 14 horas y de 17 a 21 horas; y los días 25, 26, 27. 

28, 29 y 30 de Agosto, de 10 a 14 horas, en las TAQUILLAS DE LA PLAZA DE TOROS. , 



Hablando de toros con Pepe Macias 

Julio Aparicio entregará los trastos 
de matador a Jesús Romero 
una Feria Taurina con cincuenta y cuatro millones de presupuesto 
está dispuesta para que ustedes puedan disfrutarla 

Digamos que Pepe Mac:ías se dispone un nuevo año a «hacerse» la feria. No toda, como antes, pero 
sí la taurina, que si en tiempos no le tenía muy Membarcado», nos apetece decir, que ha llegado a MeD
gancharle», y creemos que entiende de toros y toreros como UDO más, aunque él va de respetuoso por 
la vida. Y hace bien, ya que, los entendidos como dl Charro» o Abdón son muy quisquillosos con las 
opiniones de los advenedizos que nos atrevemos a decir, por ejemplo: que El Cordobés es torero para 
todos los públicos y Ponce para mayores con reparos. Esta feria 1994, centrándonos en las exigencias 
de cualquier espectador que se sienta en el tendido a presenciar algo que tenga razón de ser, la falta 
algo y no sabemos el qué. Quizás Ponce, Jesulin y dl Cordobés», pero tampoco podemos decir si que
darían rematados los carteles con esta gente. Las peñas se encontrarán vac:ías de contenido en la plaza 
si no tienen a Jesulin, que ha conseguido hacerse por sus salidas en la televisión, en el torero más atrac
tivo para el público de feria. Hay cierto público que echa de menos a Ponce, pero este hueco tratará 
de llenarle Julito .Aparicio, y Manolo El Cordobés, UD continente completo en UD espacio de cuerpo 
pequeño, con pradera, montaña y costa luminosa, UD año más nos quedaremos sin verle, cuando es 
el que más puede ofrecer de lo bueno y de lo malo. 

- ¿ Estos tres toreros 
ausentes y que estaban en car
tera, no vienen por falta de 
dinero o , como se ha dicho, 
por haber retrocedido en las 
fechas de septiembre y ade
cuar la feria a las fechas típi
cas? 

- Jesulín y El Cordobés 
-nos comienza diciendo Pe-
pe Macías- estaban apala
brados para Alcalá y se ajus
taban al presupuesto, pero 
para el mes de septiembre, 
que era cuando tienen fechas 
disponibles, pero al DO estar 
conformes los aficionados 
con hacer la feria taurina en 
septiembre y adaptarla a las 
fechas de la feria en agosto, 
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no han podido venir por tener 
esas fechas cal>iertas. 

- ¿Y lo de la feria en sep
tiembre era idea de Macías o 
de toda la comisión taurina? 

- Fue idea de la comi
sión, que creíamos que no 
coincidiendo con la feria de 
San Sebastián de los Reyes y 
Colmenar, podíamos tener 
más gente en la plaza de to
ros. Pero hubo varias opinio
nes en contra y decidimos 
dar marcha atrás y no reali
zar esa experiencia. 

- La feria t iene un presu
puesto de cincuen ta y cuatro 
millones de pesetas. Al no po
der venir los toreros de tirón 
que estaban prácticamente 

apalabrados: Jesulín, El Cor
dobés y hasta el mismo ccrey»: 
Enrique Ponce. ¿En quién se 
ha gastado el dinero que no 
van a recibir los susodichos? 

- Bueno, lo que tenemos 
que dejar dicho, es que loa to
reros contratados no serán 
tan famosos como los ·que no 
vienen, pero tienen tanta cla
se como el que más. Bigares, 
Celso Ortega, triunfador del 
pasado año, Javier Vázquez 
no le vamos a descruhir aho
ra. Son toreros jóvenes con 
experiencia, y aunque no tie
nen el renombre de los otros, 
son tan dignos como puedan 
ser los ausentes. Estos ni mu
cho menos vienen por el di-

nero que les queramos dar, w 
tienen su cotización, y de la 
cualquier forma, la feria se lo: 
ha adaptado al presupuesto tu 
que teníamos de cincuenta y gr 
seis millones. be 

- La verdad, creemos que Re 
la comisión ha visto el cielo 
abierto con el nuevo ajuste de lo: 
la feria al no poder venir los pe 
que se iban a llevar todo el cr 
presupuesto, as~ no se sobre- M 
pasa un duro. ¿Antes habría es 
desajuste presupuestario? trc 

- Nos hubiera apetecido Cf1I 
que vinieran esas figuras, y la 
lógicamente los toreros que Ú'f 
vienen se amoldan más al sa 
presupuesto. El tirón de que 
hablas, pues ya veremos, el to1 
año pasado hubo una feria Pe 
buena, la anterior también, rri 
pero ni con Espartaco se lle- cic 
gó a llenar la plaza. En Alca- bll 
1á es difícil poner el cartel de M 
MDO hay billete&>t. de 

- Hablando de los toros . 
Los señores Peñajara y Mur
teira crían un tipo de ganado 
que varios toreros rechazan. 
El espectáculo de un toro po
tente y agresivo es bonito pa
ra el espectador, pero hay que 
encontrar toreros con pocas 
exigencias y que tengan la ne
cesidad de torear. ¿Estas ga
naderías fijas en nuestra feria 
dan o quitan aliciente? 

- Nosotros tratamos de 
traer toreros y toros:- Nadie 
sabe lo que lleva el toro por 
dentro. La presencia puede 
ser muy buena y luego no 
embiste. Hay que traer toros 
de primera categoría y ver 
como hay toreros capaces de 
jugársela ante esos toros. Pe
ro tanto Peñajara, Murteira, 
Baltasar Iban o Martín Peña
to, vienen a la feria de Alca
lá con idea de enviar lo me
jor de su cabaña, ya que es
tamos a las puertas de Ma
drid y no quieren quedar 
mal. 

- ¿Hay cierto espectador 
que va a la plaza a ver rom
per barreras o ver el toro agre
sivo que siembra el terror? 

- Yo he visto romper ba
rreras en muchas plazas. 
Aquí quedó recuerdo de 
aquel toro de Peñajara que le 
tocó al ccSorOlt y que levantó la 
puerta del patio de cuaclrillas 
echándosela al lomo, pero no 
creo que ocurra eso muy a 
menudo. Pero ¡ojalá!, si eso 
es bonito y es lo que da ali
ciente a la feria. 

- Ya que los toreros en 
conjunto no tienen un gran ti
rón, cada espectador puede ir 
a la p laza a disfrutar con los 
enormes alicientes que ofrece 
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un espectáculo taurino: que si 
la bota de vino, el bocadillo, 
los toros de Peñajara, un na
tural de José María Plaza, la 
gracia de Luis Miguel Enca
bo o la alternativa de Jesús 
Romero. 

- Bomhre, yo creo que si 
los toros de Peñajara rom
pen ... hay tres toreros que yo 
creo que tienen arte. José 
Maria Plaza, torea poco, esa 
es la verdad, pero ha demos
trado mucho arte, Javier Váz
quez y Osear Bigares tienen 
la entidad sa.ficiente para en
frentarse a los peñajaras y 
salir airosos en esa corrida. 

- José María Plaza es un 
torero en paro. La promesa de 
Pepe Macías de darle una co
rrida en ferias nlientras no de
cida retirarse, la cumple como 
buen político, aunque Pepe 
Macías opina de esta forma 
del torero de Torres. 

- José María Plaza es un 
torero que sabemos de su ar
te, la mala suerte le ha hecho 
estar en paro, pero el año pa
sado triunfó en la feria y si no 
le damos oportunidades en 
Alcalá que es su tierra donde 
se la van a dar. 

- Este año estaba apala
brado Curro V ázquez, año de 
despedida, triunfo en San Isi
dro, nuevas ganas de triun
fo ... , pero al final hubo que 
sustituirle por un torero «to
do terreno» como es el lusita
no Víctor Mendes. 

- Simplemente nos elijo 
que él no toreaba la corrida 
de Murteira y que además si 
toreaba tenía que ir en el car
tel con otra figura. El cartel 
creo que no ha perdido, pues 
Víctor da espectáculo, Celso 
Ortega se le vió el año pasa
do que está muy puesto y Lu
guillano que es un torero ar
tista está dispuesto a jugárse
la y triunfar con cualquier 
ganadería que le echen. Me 
hacen gracia los toreros que 
escogen las ganaderías y son 
toreros de cierto tipo de to
ros. El torero que se precie, 
debe estar dispuesto a torear 
todo tipo de toros. 

- El cartel más · atractivo 
de la feria es el de la alterna
tiva de Jesús Romero. Jesús 
nos ha sorprendido con este 
paso y con Julio Aparicio y Fi
nito le servirá para superarse 
Y ser su primer triunfo de 
matador. 

- Es la primera vez que 
un torero alcalaíno toma la 
alternativa en Alcalá. El car
tel es completísimo. Jesús te
nía mucha ilusión en tomar la 
alternativa en la feria, habla-
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mos con él y su apoderado y 
estuvieron de acuerdo inme
diatamente. Luego conseguir 
de padrino al triunfador de 
San Isidro y de testigo a Fini
to de Córdoba con toros de 
Baltasar Iban es un cartel 
que puede resultar de una 
grandeza enorme. 

- ¿Es el momento adecua
do para que Jesús Romero to
me la alternativa? 

- Yo creo que sí. Jesús 
reúne las dos condiciones bá
sicas: edad y el número de 
novilladas que lleva. Ade
más con triunfos resonantes 
en Madrid y en otras plazas. 
Este año no ha tenido muy 
buena suerte, pero está capa
citado para conseguir triun
fos en su nueva etapa de ma
tador de toros. 

- La novillada tiene el ali
ciente de ver al nuevo torero 
alcalaíno: Luis Miguel Enca
bo. Sorprendió en Madrid. 
No repitió en Las Ventas y co
menzó a recoger la cosecha de 
su triunfo. Tiene la base pa
ra crear espectáculo. 

- Encabo y Regino lle
van el triunfo por donde van. 
Han demostrado lo que lle
van dentro. A Leal no le he 
visto, pero los tres tienen el 
cartel suficiente para hacer 
pasar una buena tarde de 
toros. Regino es triunfador 
del año pasado con salida 
por la puerta grande y Luis 
Miguel sentó cátedra en Las 
Ventas. 

- Los caballeros del arte 
del rejoneo tienen su público 
pero en la feria si la cosa va 
animada los aficionados acu
den a todos los festejos . 

- Yo creo que son las fi
guras máyjmas del rejoneo, 
es una terna bonita y torean
do dos toros cada uno se pue
den ellos lucir más. Con un 

cartel de tres nos ahorramos 
dinero, pero no ha sido por 
eso, sino que creemos que 
con los tres que vienen a la 
feria se puede presenciar una 
tarde bonita de toros y caba
lleros rejoneadores. 

- La plaza de toros des
pués de la incertidumbre que 
nos hicieron pasar hace ya 
unos años, al final la veremos 
caer de vieja. Se la ha dejado 
pasar el invierno y otro más 
de feria, ¿o ha recibido un re
toque que no la haga parecer 
tan vieja? 

- Se ha pintado los corra
les, se ha dado un retoque a 
toda la plaza, los carpinteros 
reforzarán las tablas del ca
llejón, sobre todo a los burla
deros y se tratará de dejarla 
lo mejor posible para evitar 
cualquier accidente. 

- ¿José Macías realizará 
una nueva experiencia de pre
sidente? 

- Sí, el alcalde ha delega
do en mí y yo he aceptado, 
por lo tanto un nuevo año ten
dré la responsabilidad de la 
presidencia de todos los fes
tejos de ferias. 

- Hasta se comentó que 
este año podría no haber fe
ria taurina. Pero esto no era 
cierto, y esos rumores se han 
quedado silenciados por unos 
carteles de toros y toreros que 
podrían mejorarse, pero den
tro de un tono de crisis, se 
puede conceptuar como atrac
tivos. Nunca la feria de Alca
lá puede llegar a una altura de 
ciudades y pueblos en los que 
con una tradición taurina, to
dos se vuelcan en mejorar su 
fiesta. Aquí hay mucho paso
ta y los toros es algo que di
vierte pero no encandila a 
todos. 

ATILA-NO 

·~~~~ 
AGOSTO 

Día 10 ...•.•...•••.••• 55.203 
Día 11 ................ 02.398 
Día 12 •.........•..... 51.390 
Día 16 ..•••...••••.••. 79.327 
Día 17 ...........•.... 80.222 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchéz 
Plaza Ramón y Cajal, l -Tlf. 886 01 77

1 MECO: El pueblo 
más distante del mar 

"O .. & .. 

1 
u 

! 
GJan Conár de Oro a la 

Gastronomía Internacional 

Patio de verano 
Ahieito de 7 de la tarde a 3 de la madr1lgada 

C/ Santiago, 8 
Alcalá de Henares 

FONTANERIA 
Y CALEFACCION 

Instalación y 
reparaciones en general 

-Presupuesto sin compromiso
T elf.: 889 87 19 

Reza nueve Avemarías du: 
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

I.L.G. 

GRACIAS 
ESPIRITU SANTO 

POR LOS FAVORES 
RECIBIDOS 

O.L.P. 

20 de agosto de , ... 



Regino Ortés Luis Miguel Encabo Uceda Leal 

Las toreras de la feria, a examen 

·Esta de 1994 puede ser una de las mejores ferias 
taurinas celebradas en Alcalá 

Como siempre ocurre, a la hora de elaborar los carteles de una feria taurina es muy difícil complacer 
al aficionado taurino plenamente con «el cartel peñecto» porque cada uno tiene para sí lo que le parece 
&u cartel perfecto. Y es que en esta maravillosa profesión uno suele equivocarse con frecuencia a la 
hora de juzgar a los toreros y la labor que pueden llevar a cabo un día determinado en una plaza deter
minada con UD ganado determinado y hasta formando parte de UD cartel determinado, que todo influye. 

Por ejemplo, en Alcalá te
nemos que recordar que el to
rero que al final resultó ser el · 
triunfador de la feria no esta
ba en los carteles iniciales y 
toreó en Alcalá porque vino a 
sustituir a Juan Mora, que a 
última hora se había caído del 
cartel. 

Respecto al triunfador del 
último San Isidro, Julio Apa
ricio, bien me hubiera gusta
do hacer una encuesta un 
cuarto de hora antes de su 
triunfo grande de Madrid. 
Creo que el resultado de esa 

encuesta previa hubiera sido 
negativo para el torero. Pero 
el hijo de la artista la Mallo
na y del torero Julio Aparicio, 
en una tarde de inspiración, 
bordó el toreo y se proclamó 
triunfador de la feria más im
portante del mundo, San Isi
dro. 

La comisión taurina de 
nuestra ciudad ha intentado 
en todo momento complacer a 
los aficionados en sus gustos 
toreros, pero el cambio de fe
chas de la feria complicó la 
conratación de algún torero de 

los que suenan mucho. 
El mejor torero no existe. 

las estadísticaS' nunca fueron 
las que marcaron, salvo ex
cepciones contadas, la verda
dera autenticidad de los tore
ros. Por poner un ejemplo a 
los aficionados, pongamos al 
gran Pepe Luis Vázquez, al 
igual que Ordóñez, Antonio 
Bienvenida, Paco Camino o 
El Viti. Estos toreros, que 
fueron de lo mejor de este si
glo, padecieron la injusticia 
de algunos públicos enloque
cidos o histéricos, que tam-

bién fueron producto al igual 
que su gran ídolo de entonces, 
Manuel Benítez, y a los diez 
minutos del triunfo de su to
rero ese público ya no se acor
daba de la faena que había 
realizado. 

La televisión tiene mucha 
influencia en los momentos 
actuales. Se habla más del 
producto que del toreo. El to
rero taquillero, como todos 
bien sabemos, es aquel que 
que más gente lleva a la pla
za, que puede hacer rico a al
gún empresario, o lo arruina. 

Al aficionado que pasa por 
taquilla no puedes imponerle 
tu gusto de aficionado y a 
ciertas masas del momento es 
dificil convencerlas de que la 
cabeza del torero es para pen
sar en milésimas de segundo, 
para crear arte cuando lo hay, 
y nunca para liarte a cabeza
zos con un toro. 

Difícil es convencer tam
bién por ahora al más taqui
llero y hablar a su gente de sus 

¡ enemigos preparados conver-
1 tidos en «burros» para hacer 

siempre el mismo número en
cimista y muy distante de lo 
que verdaderamente es el to
reo. Y es difícil tratar de con
vencerlos de que el riesgo del 
toreo ortodoxo, aquel que im
pusiera uno de los mejores to
reros de todas las épocas, don 
Juan Belmonte, es traer a los 
toros toreados y ponerse en el 
centro de la vía del tren para 
mandar al toro adonde el to
rero quiere. Esto se resumió 
en parar, templar y mandar. 

Pues bien, desde esta co
lumna taurina yo respeto to
dos los conceptos y a todos los 
seguidores de «toreros», pero 
hay cosas que no comparto 
por mi inamovible condición 
de aficionado. 

Respetamos todos los gus
tos, aunque sean extratauri
nos, y respecto a los toreros de 
nuestra feria que solemos lla
mar modestos por aquello de 
torear meno~, estoy seguro de 
que cualquiera de ellos nos 
puede ofrecer oro de 18 kila
tes a cambio de chatarra que 
nada más sirve para fundirla. 

Si analizamos el primer fes
tejo, que es la novillada, en 
ella tenemos a Regino Ortés, 
novillero alcalaíno y triunfa
dor del año pasado en la no
villada. Este año arranca muy 
identificado ya con su públi
co. Luis Miguel Encabo, tam
bién alcalaíno y que en el úl
timo San Isidro salió por la 
puerta grande, tiene un futu-

Víctor Mendes Celso Ortega David Castro «Luguillano» ro muy halagüeño. A estos dos 
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novilleros los ac~~paña U ce
da Leal, que gustará mucho a 
nuestra afición. Pienso que el 
cartel es de lo más atractivo. 

El sábado los murteiras 
pondrán a prueba una vez 
más a tres toreros que son to
do entrega: Víctor Mendes, 
Celso Ortega -triunfador ca
si por sorpresa, aunque yo di
go siempre que en el toreo no 
hay milagros- y completan
do el cartel Luguillano, tore
ro de pinceles, aunque con po
ca suerte. 

Los famosos peñajaras, una 
vez más para Plaza, con Os
ear Higares y Javier Vázquez, 
cuyo triunfo en Madrid de ha
ce dos temporadas todavía re
suena. 

Hay que resaltar un acon
tecimiento especialísimo y 
que puede marcar la trayecto
ria de Jesús Romero. La alter
nativa de Jesús sería la cuar
ta que se concediera en esta 
plaza. Diremos como dato pa
ra la historia que se concedie
ron las alternativas de Bien
venido Luján, El Barquillero 
y de Galindo. Para Romero, 
el padrino de más. lujo de la 
actualidad, Julio i\paricio, y 
testigo de la ceremqn_ia otro 
grandioso torero dNos de 
cante grande, Finito de Cór
doba, un torero de los que 
·más gusta al gran aficionado 
y amigo Antonio Pina. Va por 
ti, Antonio, por tus charlas 
taurinas con este humilde co
mentarista. Esperamos una 
gran tarde si los Baltasar lbán 
responden a su gran encaste. 

Se cierra la feria con el me
jor cartel de rejoneadores del _ 
-momento:Joao Moura, Luis y _ 
Antonio Domecq. Particular
mente auguro este año una de 
las mejores ferias. Que Dios 
reparta sueerte para todos. 

EL CHARRO 

NOTA.- El triunfador de la 
feria saldfa, si lo hubiere, en
tre los matadores de toros. Y 
de la novillada saldría, tam
bien si lo hubiere, un triun
fador, pero nunca triunfador 
de la feria. 

Las fechas de las 
corridas 

Este año el caballo de bata
lla de los festejos taurinos ha 
sido lo referente a las fechas 
de los festejos. El ayunta
miento, que está habituado a 
que las corridas serias resul
ten deficitarias año tras año, 
había pensado en principio 
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José María Plaza 

Julio Aparicio 

Joao Moura 

«correrlas» hacia septiembre 
para buscar un público vuel
to ya en su mayoría de las va
caciones y, a ser posible, con 
una paga en el bolsillo. Pero 
la afición popular creyó que 
era preferible que los toros 

OscarBigares 

Finito de Córdoba 

Luis Domecq 

coincidieran en lo posible con 
las fechas de ferias. Ahora no 
coinciden del todo, pero que
dan todas ellas dentro de un 
mes, agosto, que no es bueno 
para estos festejos en Alcalá. 
Así, veremos cómo resultan 

.Antonio Domecq 

las corridas económicamente, 
si se atienen a su déficit con
suetudinario o lo superan, 
siempre a expensas de que la 
recaudación de las rentables 
citas de la juventud con las 
vaquillas eche una mano. 

20 de agosto de tlM 



Jesús Romero será el quinto • 

Alternativas habidas en la plaza de toros 
de la ciudad complutense 

García Irigoyen) l~ cede Dá
mas·o González, como testi
go Curro Vázquez, la muer
te de un toro de la divisa de 
D. Ramón Sánchez. 

Y en quinto lugar tomará 
la alternativa JESUS RO
MERO en las ferias de 1994 
siendo apadrinado por Julio 
Aparicio y como testigo Fi
nito de Córdoba. Y como no 
hay quinto malo le deseamos 
toda la suerte del mundo a 
nuestro MATADOR DE 
TOROS ALCALAINO. 

Dado que dentro de maa semana tomará su alternativa en la plaza de toros de Alcalá UD alcalaí
no, Jesús Romero, conviene anotar para la historia otros acontecimientos similares, en los que el 
protagonista no ha sido UD alcalaíno, pero en cualquier caso ha sido UD torero ilusionado. 

Un mejicano, un con
quense, un cordobés y un 
madrileño son los alternati
vados en la Plaza de Toros 
de la avenida de Guadalaja
ra: 

LUIS FREG.- Nació en 
México a finales del siglo 
XIX, en el año 1888. 

El 25 de agosto de 1911 
(año en el que nació Luis 
Gómez Calleja «El Estudian
te» en nuestra ciudad com
plutense) le confirió la alter
nativa de matador «Regate
rin» en la plaza de toros de 
Alcalá de Henares y esto
queó admirablemente cuatro 
·toros de Bertólez, por haber
se tenido que retirar herido 
su padrino en el tercero de 
la tarde. 

ANTONIO RUIZ CA-

1 

BRERO «EL BARQUILLE
RO».- Matador de toros, na
cido el 24 de diciembre de 
1944 en Palma del Río (Cór
doba). 

Tomó la alternativa el 2 
de abril de 1966 en Alcalá de 
Henares al cederle Curro 
Romero, ante el testigo Ma
nuel Benítez «El Cordobés», 
la muerte del toro Pavero, 
negro, nº 33 con 460 kilos de 
peso en bruto de la divisa del 
Duque de Pino Hermoso. 
Aquí tengo que aclarar que 
en los carteles figuraba el 
nombre de Santiago Martín 
«El Viti» pero por lesión dos 
días antes en Plasencia (Cá
ceres) hubo de ocupar el 
puesto Curro Romero. 

BIENVENIDO LUJAN 
RUBIO.- Matador de toros 
nacido en Mira (Cuenca) el 

CERVECERIA 
- Nuestras hamburguesas caseras. 
- Tapas variadas. 
- Platos combinados. 

' 

TERR~ZA 
DE· 

VERANO 
. , el. Mayor, 6 - Tlf.: 888 03 51 - ALCALA DE HENARES 1 

20 ... agosl'O ... tlM 

10 de agosto de 1940. 
Tomó la alternativa el 9 

de marzo de 1969 en la pla
za de toros de Alcalá de He
nares al concederle Vicente 
Punzón en presencia de Jo
sé Manuel lnchausti «Ti
nín», la muerte del toro Es
tudiantillo, negro zaino, 
cornigacho, de la divisa de 
D. Alonso Moreno de la Co
va de quien fue el encierro 
con excepción del lidiado en 
quinto lugar que lucía la de 
la ganadería de «Charco 
Blanco». 

FERNANDO GALINDO 
GONZALEZ.- Matador de 
toros nacido en Madrid el 7 
de agosto de 1961. 

Tomó la alternativa el 25 
de agosto de 1984 en Alcalá 
de Henares (apoderado y re
gentando la plaza D. Manuel 

Abdón SOLIS SÁNCHEZ 

N. de la R. - Es de suponer que 
estas cinco alternativas que nos 
reseña Abdón Solís sean todas 
las que llegue a albergar la pla
za de toros complutense, un co
so que está sentenciado a la pi
queta desde hace ya años, con 
un aviso -con varios, en 
realidad- de «ejecución inmi
nente» de esa sentencia. Pero 
hasta ahora la vieja plaza de to
ros se va librando. Después de
cir hace varios años que eran 
«las últimas ferias», todavía ha 
habido algunas más y a Jesús 
Romero le ha dado tiempo a to
mar en ella su alternativa. 

CAFETERIA • PUB 
- Especialidad en Café Irlandés. 
- Cocteleria tropical 
- Desayunos, meriendas, sandwiches y hamburguesas 
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XXVIII Trofeo Cervantes: La mayar preocupación es el césped 

Leganés, Getafe, Torrejón J Alcalá lucharán par una de 
los torneas veraniegas más antiguas de España 

Corría el año 1967 cuando se enfrentaron en un torneo cuadrangular el Deportivo de la Coruña, el 
Calvo Sotelo de Paertollano, el Guadalajara y la RSD. Alcalá. Por aquel entonces había muy pocos tor
neos veraniegos y son aún menos los que han continuado de forma ininterrumpida. Los años setenta 
y ochenta sí representaron el auténtico 'boom' de estos torneos pero al Alcalá le cabe el honor de tener 
uno de los más veteranos de toda España. Aquella primera edición del torneo Cervantes la ganó el Al
calá. Desde entonces y con ésta son veintiocho las ediciones disputadas de esta competición veranie
ga. Ya camino de la treintena surge el recuerdo a quien fue impulsor de la cita y donó las preciadas 
tallas de madera sobre forja, José Calleja Blasco, cuando se van a cumplir dos años de su fallecimiento. 

La mayor preocupación de la 
junta directiva presidida por Jo
sé María Benedicto es el estado 
del terreno de juego en el estadio 
municipal del V al para la dispu
ta de esta edición. Saneado y re
sembrado el césped, ha habido la 
mala fortuna del asfixiante calor 
que ha provocado que a pesar de 
los cuidados existentes, se que
mara una parte considerable del 
césped sembrado, alrededor de 
un sesenta por ciento. 

El .enorme calor ha quemado 
un césped recien nacido al que 
no le ha faltado riego y cuidados, 
pero al que le ·ha sobrado calor 
hasta por la noche. José María 

Benedicto aseguró que «hay par
tes que están quemadas y no va 
a haber más remedio que jugar 
ahí, en unas condiciones que no 
son buenas para la práctica del 
fútbol, pero no hay otro reme
dio. Tenemos que pedir discul
pas a los tres equipos que han te
nido la cortesía de venir a jugar 
a Alcalá y a todos los aficionados, 
pero nosotros hemos hecho lo que 
hemos podido. 

Después de disputarse el tro
feo Cervantes el campo volverá 
a ser resembrado y eso obligará 
a pedir el cambio de campo para 
la segunda jornada liguera, que 
correspondía en Alcalá. Los tres 

primeros partidos de la liga los 
disputará fuera el equipo com
plutense. 
La primera eliminatoria será en
tre el nuevo Alcalá de Lorenzo 
Benito y el Torrejón de un viejo 
conocido, Juan Clemente; será 
un encuentro de morbo y ya no 
sólo por la tradicional rivalidad 
vecinal de torrejoneros y com
plutenses. El cuadro franjirrojo 
debutó en la sexta edición del 
trofeo, allá por 1972. En aque
lla ocasión llegó a la final después 
de eliminar al Alcalá, pero per
dió ante el Salamanca por 2-1. El 
Alcalá quedó cuarto al perder 
con el Jerez. 

Los torrejoneros ganaron su 
único trofeo en 1977, en la XI 
edición. Por aquel entonces el 
Torrejón eliminó al Getafe en se
mifinales y se enfrentó en la fi
nal al Atlético Madrileño derro
tándolo por 1-0. El Alcalá fue 
cuarto al perder también con el 
Getafe. 

La segunda semifinal de esta 
XXVIII edición será la que en
frente a dos equipos de segunda 
A, el Getafe y el Leganés. Los 
blanquiazules de Luis Angel Du
que acuden por primera vez al 
prestigioso torneo mientras que 
los getafenses debutaron en la X 
edición, la disputada en 1976 
que ganaron al imponerse en la 
final al Alcalá por 3-1. 

El domingo 21 de agosto se ce
lebrará a partir de las 19 horas 
el partido por el tercer y cuarto 
puesto y a continuación será la 
gran final de esta XXVIII 
edición. 

La presentación del torneo se 
realizó en la tarde noche del jue
ves día 18 de agosto precisamen
te tras la presentación de la plan
tilla de la RSD Alcalá que tuvo 
lugar en el estadio municipal del 
V al. Esta presentación se reali
zó en el patio de la sede social. 

Seguros CATALANA 
OCCIDENTE 

Se complace en 
desear a sus clientes y colaboradores 

¡FELICES FERIAS Y FIESTAS 
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